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As histórias por trás das lentes 
Fotógrafos da região que foram os pioneiros em fotografia e que por muitos anos sempre estiveram por trás 
das lentes revelam um passado de muitas histórias e de mudanças do mundo analógico para o digital
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MOSTRA DE 
DANÇA 
APRESENTA 
TALENTOS 

MODA, ESTILO E 
TECNOLOGIA SÃO 
DESTAQUE NA 
CASA COR 
SANTA CATARINA 

Regional de 
Kart acontece
amanhã 

São Miguel  
sedia 2ª Etapa 
do Campeonato 
Regional 
de Kart

Na semana mundial de Combate ao Fumo, a Secretaria de Saúde de São Miguel do Oeste realizou 
um pedágio antifumo pelas ruas do município. O projeto foi desenvolvido durante a manhã e a 
tarde da última quinta-feira (31). A medida de trocar as carteiras de cigarro dos fumantes por uma 
goma de mascar teve o objetivo de ressaltar os malefícios do tabaco e a importância de hábitos de vida saudáveis. 

 HORA DE APAGAR O
 CIGARRO DA SUA VIDA

DIA MUNDIAL SEM TABACO

A 12-13

Camila Pompeo/O Líder
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PREMIAÇÃO BILHETE $

10  24.523                         250.000
20   50.467                   23.000 
30   13.945                 13.000
40  34.195                   11.800
50    581.414               10.765

PREMIAÇÃO GANHADORES $

QUINA  0                           00,00
QUADRA  0                     00,00 
TERNO  0                    12,50

PREMIAÇÃO GANHADORES $

SENA  0                           00,00
QUINA  0                     00,00 
QUADRA  0                    12,50

 segundas, quintas

segunda,terça, quarta,quinta,sexta e sábado

quarta e sábado

quarta e sábado

quarta e sábado

TIME DO CORAÇÃO
BANGU /RJ

quarta e sábado

terça e sexta

PRIMEIRO SORTEIO

SEGUNDO SORTEIO

 LOTOFÁCIL

 QUINA 

 FEDERAL

 MEGA-SENA

 TIMEMANIA

LOTOMANIA

DUPLA SENA

 Concurso 759  30/05

 Concurso 2911 31/05

 Concurso  1249 30/05

 Concurso  4662 30/05

 Concurso 317 23/05

 Concurso 1393 30/05

 Concurso 1076 29/05

CHARGE

EDITORIALTWITTADAS LOTERIAS

Dep. Celso Maldaner @

celsomaldaner em 30/05/2012 

Consultor Jurídico @Cons_Ju-

ridico em 30/05/2012

Diário Catarinense @

dconline em 30/05/2012

Valor Econômico @valor_eco-

nomico em 30/05/2012 

ADJORI/SC @ADJO-

RI em 30/05/2012

Investimentos 
de 30 milhões na 
pavimentação 
de Romelândia 
à Anchieta, 
trecho de 20 km, 
obra esperada 
há 30 anos no 
Extremo Oeste 
Catarinense. 

Decreto para 
evitar dupla 
tributação 
entre Brasil 
e Turquia é 
aprovado. 

Deter autoriza 
vans registra-
das a ofere-
cer serviço 
alternativo 
de transporte 
desde que a ta-
rifa não ultra-
passe os R$ 5. 

Dilma abre R$ 
1,1 bilhão em 
crédito suple-
mentar no Or-
çamento 2012. 

Inflação do 
aluguel acele-
ra para 1,02% 
em maio. 

Na última quinta-feira (31) comemorou-se o Dia 
Mundial Sem Tabaco. Em todo o mundo, o tabagismo 
mata mais de R$ 200 mil pessoas por ano. Dado este 
alarmante, mas que não para por aí. Estima-se ainda, 
que o Governo brasileiro gaste por ano aproximada-
mente R$ 20 bilhões para auxiliar no tratamento de 
pessoas que adoeceram em decorrência do tabagismo. 
Outro ponto importante é que aproximadamente 19 
tipos de câncer têm haver com o cigarro, sendo que a 
probabilidade de um viciado em ter esta terrível doen-
ça é muito grande.

Pesquisas afirmam que os grandes vilões de quem 
quer largar o cigarro são o estresse e a ansiedade, 
acompanhados da recaída que é bem comum ainda 
nos três primeiros meses de abstinência, ocorre que, 
em qualquer situação frágil, o ex-fumante torna-se fu-
mante novamente. 

A nicotina (presente no cigarro) é a droga que provo-
ca a dependência química e ela se instala rapidamente 
no organismo e a dificuldade de vencer esta dependência 

é gigantesca. Porém, especialistas elencaram três dicas de 
“ouro” para quem quer se livrar deste vício. 1ª: Marque 
uma data - a maioria precisa de uma preparação antes 
do dia decidido para parar de fumar definitivamente. O 
ideal é reduzir aos poucos o número de cigarros fumados 
por dia. 2ª: Prepare-se: a maioria precisa de uma prepa-
ração antes do dia decidido para parar de fumar defi-
nitivamente. O ideal é reduzir aos poucos o número de 
cigarros fumados por dia. 3ª e última: atrase o primeiro 
cigarro do dia - o cigarro da manhã é o mais importan-
te de todos. Quando a gente acorda, já estamos horas e 
horas sem fumar e é aí que a abstinência vem mais forte. 
Quanto mais cedo se fuma o primeiro cigarro, mais difí-
cil é parar de fumar durante o dia. 

Para quem sofre com o vício, é importante que te-
nha o apoio de pessoas próximas e que em primeiro 
lugar queira parar de fumar e se ajudar. Muitas ati-
vidades são desenvolvidas no mundo, em especial no 
Dia Mundial sem Tabaco, campanha fundamental 
para tornar a vida mais saudável e prolongada.

Dia Mundial Sem Tabaco



 -  SÃO MIGUEL D O OESTE  -  S C, 02  DE JUNHO DE 2012

Radar
A/03..................................................................................................

Wolmir Hübner
 E-mail: radar@jornalolider.com.br

A manicure Sirlei Brisida, que recebeu ape-
nas um voto nas eleições municipais de 2008, 
pode ser a mais nova vereadora de Medianeira, 
no Oeste do Paraná. Ela é filiada ao Partido Po-
pular Socialista (PPS) e é suplente do vereador 
Edir Josimar Moreira (PSDB), conhecido como 
Nenê, que teve o mandato cassado por infide-
lidade partidária já que foi eleito pelo PPS. “Eu 

fiquei surpresa, porque nunca fui atrás de nada”, 
contou Brisida.

A manicure, de 44 anos, contou que sempre 
gostou de política e por isso decidiu se candida-
tar em 2008, entretanto, descobriu que estava com 
câncer de mama e desistiu da campanha porque os re-
médios provocavam fortes efeitos colaterais. “Eu aban-
donei, não fiz campanha”, lembrou.

Tivemos nos últimos dias a opor-
tunidade de estar no continente eu-
ropeu. Visitamos a Inglaterra, onde 
conhecemos um povo culto e muito 
hospitaleiro. Preservam suas tradi-
ções sem esquecer do mundo globa-
lizado. Ficamos impressionados com 
sua cultura e desenvolvimento. A 
monarquia conduz aquela nação com 
extrema competência. Fomos honra-
dos em ser recebidos em determina-
dos órgãos de imprensa, os quais se-
rão mais um espelho para ditarmos os 
nossos veículos... Quem tiver a opor-
tunidade de ir a Londres, sugerimos 
esse ótimo programa!

O VELHO MUNDOSorteio de carros zero quilô-
metro premiou quem pagou o im-
posto em dia. “Sempre compensa 
pagar contas em dia, tendo chan-
ce ou não de ganhar prêmios”. 
Esse espírito rendeu ao servente 
de pedreiro de Joinville, um carro 

zero quilômetro no último final 
de semana. Ele foi um dos qua-
tro sorteados no IPTU Premiado, 
numa promoção da Prefeitura 
Municipal de Joinville, que sor-
teia um carro novo a quem paga 
o imposto em dia. A novidade foi 

criada por lei municipal, com ob-
jetivo de diminuir a inadimplên-
cia dos contribuintes. Boa ideia 
aos nossos municípios que sem-
pre mantém um elevado índice de 
impostos a receber de devedores 
inadimplentes.

REGIÃO METROPOLITANA
O nosso caro deputado MAURICIO ESKUDLARK (PSD), idealizador da região metropolitana do Extremo 

Oeste, com sede em São Miguel do Oeste, quer agilizar o procedimento para a busca dos benefícios previstos 
aos municípios integrantes, como a ampliação das verbas federais para a infraestrutura, do teto dos financia-
mentos habitacionais e da tarifação local de telefonia. O nosso deputado tem sido um batalhador incansável 
para o fortalecimento de nossos municípios...

FINANCIAMENTO FACILITADO
A bolha do crédito de veícu-

los, inflada em 2010, resultou 
numa inadimplência recorde de 
5,9% dos contratos de financia-
mento. O atraso nas prestações 
é reflexo dos excessos de 2010 e 
2011. Os bancos acumulam per-

das de R$ 10,4 bilhões em presta-
ções não pagas. E nesta semana 
mais incentivos para o financia-
mento facilitado. Somente no úl-
timo final de semana, as vendas 
de veículos novos no país cresce-
ram em 150%.

CONFERÊNCIA DISTRITAL DO ROTARY
Está sendo realizado em Maravilha a XXXI Conferência Distrital do Ro-

tary - Distrito 4740, onde se fazem presentes autoridades do Rotary Interna-
cional, governadores distritais e rotarianos de mais de 40 municípios. Pela 
organização e trabalhos desenvolvidos pelos companheiros, o sucesso é 
absoluto. Um abraço a todos rotarianos e em especial ao Dércio Menegassi, 
coordenador da comissão e a presidente Edivanes Giradelo.

MÉDICOS MIGUELOESTINOS
Os médicos ALINE HÜBNER e 

GEOVANI DELEVATI estiveram 
em Londres e entre suas visitas 
conheceram a estrutura e funcio-
namento do ST. THOMAS HOS-

PITAL, cujo hospital é referência 
na Inglaterra. Os conhecimentos 
serão certamente introduzidos 
nas suas áreas de atuação aqui na 
região.

LIÇÕES DE VIDA
Pare para pensar e veja o que você ganha ao se aborrecer com pequenos 
acontecimentos diários. Ao se incomodar, você fica de cara feia e perde 
o bom humor. E, o que é o pior, fica prestes a estourar justamente com 
quem nada tem a ver com a história.

Bom final de semana!

MOTOS
É elevado o número de acidente com motocicletas... 

Estivemos lendo matérias em grandes jornais de circu-
lação nacional, onde há relatos de grandes tragédias e 
geralmente ceifando vidas de jovens, destruindo famí-
lias que perdem seus filhos precocemente... Os finais de 
semana, segundo estatísticas, são os dias de maior nú-

mero de acidentes. Li uma sugestão de um leitor, o qual 
nos permitimos transcrevê-la: Limitar a velocidade das 
motos a 70% da permitida para os automóveis? Justifica: 
Com efeitos colaterais, evitaria o grande número de aci-
dentes e a alta velocidade poderia ser considerada uma 
atitude suspeita. É para ser analisada...

AEROPORTO 
DE CHAPECÓ

Segundo o nosso gover-
nador Raimundo Colombo, as 
obras do aeroporto Serafim 
Bertaso deverão estar con-
cluídas no próximo dia 25 
deste mês. Para viagens es-
tamos utilizando aeroportos 
distantes, o que acarreta muita 
perda de tempo e dinheiro. De 
acordo com informações, estão 
sendo investidos mais de R$ 12 
milhões. A região merece!

A NOSSA POLÍTICA
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Fique por DentroPainel do Leitor

Lembranças

Escreva para nós: 
leitor@jornalolider.com.br 

Desfile Cívico em Vila Oeste – Passeata Cívica pelos moradores da 
época. Traços da Rua Almirante Tamandaré com a Santos Dumont. 
Vista ao fundo a primeira serraria de Vila Oeste. 

Colaboração: Museu Municipal Ruy Arcádio Luchesi

*MAIR PENA NETO

Tão ou mais incômoda que a atitude do 
contraventor Carlinhos Cachoeira diante da 
Comissão Parlamentar de Inquérito (CPI) 
que investiga suas atividades criminosas é 
a presença, a seu lado, do brilhante advoga-
do e ex-ministro da Justiça do Brasil, Marcio 
Thomaz Bastos. Não deixa de causar estra-
nheza ver ali, na defesa de um homem que 
corrompia as estruturas da sociedade, outro 
homem que, até bem pouco tempo, era res-
ponsável justamente por zelar pelo bem des-
tas mesmas estruturas.

É ponto pacífico que todo cidadão tem 
direito à defesa jurídica, por pior que te-
nha sido o seu crime, mas não deixa de ser 
constrangedor ver o ex-ministro da Justiça 
orientando o contraventor a como proceder 
e empenhando toda a sua capacidade profis-
sional para livrá-lo de acusações que custa-
ram muito ao Estado para serem fundamen-
tadas.

Carlinhos Cachoeira está preso em de-
corrência de duas operações da Polícia Fede-

ral, que constataram o alcance de sua ação 
criminosa entre os poderes constituídos. A 
organização do contraventor tomou de as-
salto um estado inteiro da federação, o de 
Goiás, numa microrrepresentação do que 
acontece atualmente no México, onde o cri-
me se infiltrou de tal modo no aparelho de 
Estado, que se torna a cada dia mais difícil 
combatê-lo.

A influência de Cachoeira se via no Exe-
cutivo goiano, a partir do próprio governador 
Marconi Perillo (PSDB); no Legislativo, não 
apenas local, mas entre os representantes 
do estado na Câmara Federal, com destaque 
para a figura do até então impoluto senador 
Demóstenes Torres (ex-DEM); e no Judiciá-
rio, a ponto de levar a ministra do Superior 
Tribunal de Justiça, Laurita Vaz, a se declarar 
impedida de julgar o habeas corpus do con-
traventor pelo fato de ser goiana e de ter tido 
contato social ou profissional com autorida-
des públicas supostamente envolvidas com 
Cachoeira.

Ou seja. Não há dúvida do papel pernicio-
so do contraventor e de sua contribuição de-

cisiva para que a corrupção continue infiltra-
da na vida brasileira, dificultando o combate 
a uma das principais mazelas do país. Diante 
de tantas evidências, e, principalmente, das 
implicações políticas que envolvem a inves-
tigação das atividades criminosas de Cacho-
eira, o que leva um advogado como Marcio 
Thomaz Bastos a aceitar sua defesa?

Seria mesquinho acreditar se tratar dos 
honorários - fala-se em R$ 15 milhões - por-
que o escritório do ex-ministro é recheado 
de causas polpudas e não seria mais uma 
que faria a diferença. Por sinal, é pertinen-
te questionar a origem de tanto dinheiro da 
parte do cliente, já que sua fortuna deriva 
primordialmente do crime. Segundo a Polí-
cia Federal, Cachoeira já estava no nível 3 do 
crime organizado, o da lavagem de dinheiro 
em atividades lícitas.

Outra hipótese poderia ser a vaidade. 
Como advogado brilhante, Thomaz Bastos 
mostraria a todos, principalmente a seus pa-
res, ser capaz de livrar das barras da Justiça 
um cliente tão enveredado em irregularida-
des e com exposição midiática tamanha que 

já o condena de antemão. Embora demasia-
damente humano, seria difícil supor que um 
jurista com a idade, a experiência e o prestí-
gio do ex-ministro ainda se encantasse com 
tal deslumbramento

Restaria o dever de ofício, mas parece 
pouco. Pela deontologia do Direito, o advo-
gado pode recusar toda a questão que não 
considerar justa. O Código de Ética e Dis-
ciplina da Ordem dos Advogados do Brasil 
estabelece no Art. 2º do capítulo 1, sobre as 
regras deontológicas fundamentais, que “o 
advogado, indispensável à administração da 
Justiça, é defensor do Estado democrático de 
direito, da cidadania, da moralidade pública, 
da Justiça e da paz social, subordinando a 
atividade do seu Ministério Privado à eleva-
da função pública que exerce”.

É difícil contemplar estas questões na 
defesa que Thomaz Bastos faz de Carlinhos 
Cachoeira. Bons juristas certamente poderão 
contestar os argumentos aqui expostos e de-
monstrar a legalidade da atuação do ex-mi-
nistro. Mas é pouco provável que consigam 
convencer sobre a moralidade da mesma.

Os complexos meandros do Direito

*Mair Pena Neto
Jornalista carioca. Trabalhou em O Globo, Jornal do Brasil, Agência Estado e Agência Reuters. Artigo originalmente publicado no saite Direto da Redação, editado em Miami.

Não há interesse processual em ingressar com ação 
judicial para obter benefício previdenciário sem que 
haja resistência administrativa prévia à pretensão, no 
caso concreto ou de forma notória.  

Conforme decisão da Segunda Turma do Superior 
Tribunal de Justiça (STJ), o Judiciário é via de resolução 
de conflitos, não havendo prestação jurisdicional útil e 
necessária sem que haja a prévia resistência do suposto 
devedor da obrigação. Para o relator, ministro Herman 
Benjamin, o Judiciário não pode se transformar em 
agência do Instituto Nacional do Seguro Social (INSS).  
“A pretensão nesses casos carece de qualquer elemento 
configurador de resistência pela autarquia previdenciá-
ria. Não há conflito. Não há lide. Não há, por conseguin-
te, interesse de agir nessas situações”, afirmou o ministro 
Benjamin, ao rejeitar o recurso de um segurado contra o 
INSS.  “O Poder Judiciário é a via destinada à resolução 
dos conflitos, o que também indica que, enquanto não 
houver resistência do devedor, carece de ação aquele 
que judicializa sua pretensão”, completou. 

O autor da ação afirmou que o INSS recusa reite-
radamente o direito pretendido na Justiça. Porém, o 
ministro verificou dados do INSS que mostram uma re-
jeição de apenas 40% das solicitações daquele tipo no 
ano em que iniciada a ação. Ou seja, se facultada a via 
judicial direta, de cada dez processos seis poderiam ter 

sido resolvidos na via administrativa. Ele apurou ainda 
que naquele ano somente 8% das concessões de benefí-
cios foram feitas pelo Judiciário, os demais casos foram 
atendidos administrativamente pelo próprio INSS. 

O relator ponderou que no caso de resistência no-
tória da autarquia à tese jurídica reconhecida pelo Ju-
diciário, seria inútil impor ao segurado a exigência de 
prévio pedido administrativo, quando o próprio INSS 
adota posicionamento contrário ao embasamento jurí-
dico do pleito.  Ele também destacou que não se trata 
de exigir o exaurimento da instância administrativa, o 
que é vedado por súmula do STJ e do extinto Tribunal 
Federal de Recursos (TFR). 

O ministro afirmou ainda que é preciso haver lesão 
a um direito para permitir o exercício do direito de ação. 
“A existência de um conflito de interesses no âmbito do 
direito material faz nascer o interesse processual para 
aquele que não conseguiu satisfazer consensualmente 
seu direito”, asseverou. 

A decisão segue linha de julgamentos do STJ em ca-
sos similares, como nas hipóteses de indenização pelo 
seguro por danos pessoais causados por veículos auto-
motores de via terrestre (DPVAT), compensação tribu-
tária, habeas data e cautelar de exibição de documen-
tos, por exemplo.

Fonte: Superior Tribunal de Justiça 

Não cabe ação judicial sem prévia resistência 
administrativa à concessão de benefícios previdenciários

Os primeiros semáforos instalados em São Miguel do Oeste vêm sur-
tindo diversos efeitos. O cruzamento entre a Avenida Getúlio Vargas e a 
Rua Willy Barth está mais tranquilo para os motoristas durante o dia, mas 
vem preocupando os pedestres que precisam atravessar em cima da faixa 
de segurança. Um leitor do Jornal O Líder relata que o tempo é curto e 
muitas vezes é preciso correr para atravessar a tempo dentro do sinal ver-
de do pedestre. A população pede que alguma atitude seja tomada antes 
que acidentes aconteçam.
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Contexto Político 
A/05

 E-mail: contextopolitico@jornalolider.com.br

“Não canso de proclamar que o Jornal o LÍDER é a minha melhor fonte de informação regional. Vocês estão 
de parabéns, é um belo e admirável caderno de informação. Aliás, vocês já fizeram escola, tem gente sem criati-
vidade copiando vossas inovações. Inobstante, devo me opor a coluna CONTEXTO POLÍTICO, pág. A-5, edição 
09, mormente com relação a pronunciada “ MORTE DA FICHA LIMPA I, II E III. Vejamos: A LC nº 135/2010 que 
altera a Lei nº 64/90, traz critérios bastante claros para determinadas inexigibilidades. A Lei Ficha Limpa, senão 
ideal, é um avanço sem precedentes em nosso ordenamento eleitoral. Nessa esteira, percebe-se sobremaneira que 
o artigo 2º da Lei nº 64/90 recebeu contribuições significativas através da Ficha Limpa, dentre as quais destaco os 
itens “e”, “g” e “j” do aludido artigo. Portanto, muito embora  hajam movimentações de políticos inescrupulosos 
em face das regras alhures, não podemos ignorar que já havia no corpo da referida lei várias disposições, segundo 
as quais, apenas aqueles que forem condenados por em ação civil pública por ato de improbidade administrativa 
dolosa e com perda de direitos políticos é que estão inelegíveis (Art.2º,I, “j”). No mesmo sentido, a própria lei já 
prevê que não é qualquer “conta rejeitada” que enseja a aplicação de inexigibilidade ao respectivo gestor, deve 
ela ser acompanhada de ato ímprobo, doloso e insanável (Art.2º,I, “g”). Por fim, os crimes que impõem a inexi-
gibilidade já estão devidamente catalogados e por força do §4º do artigo 2º, apenas são puníveis se cometidos 
dolosamente e em grau médio e máximo, excluindo os crimes culposos e de baixo potencial ofensivo-pena até 2 
anos (Art.2º,I, “g”). Portanto, mesmo que haja movimento político, os exemplos citados pela Coluna já estavam 
previstos desde que a Lei fora concebida. Por fim, tenho a esclarecer que a Lei da Ficha Limpa está em vigor, 
portanto VIVA, cabendo aos operadores do direito, sobretudo ao Poder Eleitoral a sua aplicação. Só depois do 
pleito de 2012 poderemos afirmar se haverá “Funeral” ou “comemorações” da nova regra eleitoral, antes disso é 
temerário afirmar seu falecimento. EU ACREDITO NELA!

MANIFESTAÇÃO I

MANIFESTAÇÃO II

Recebemos e-mail do leitor, advogado e assessor jurídico 
LUIZ ALCEBÍADES PICHETTI, que ora publicamos na íntegra, 
evidenciando seu coerente posicionamento acerca de mani-
festação veiculada em matéria na coluna CONTEXTO POLÍTI-
CO desse semanário:

Os coerentes argumentos 
deduzidos pelo leitor, enun-
ciado, nos dão novo enfoque 
para a questão. Além do dis-
cernimento jurídico deno-
tado pelo leitor, o mesmo 
estabelece sua motivação e 
acreditamento nas (novas) 
legislações que margeiam 

o interesse público. Está 
de parabéns o leitor e ad-
vogado! E, nós do Jornal O 
LÍDER, estamos satisfeitos 
com os ensinamentos nos 
repassados e pela matu-
ridade demonstrada pelo 
leitor na defesa de tema tão 
polêmico.

LEMBRAR PARA NÃO ESQUECER I
“Pela primeira vez na história do país, um ex-ministro da Justiça, 

ainda prestigiado na vida política nacional, acoberta o silêncio de um 
contraventor perante os holofotes de uma CPI. Márcio Thomaz Bastos, 
que tem influência sobre parlamentares, partidos e tribunais, joga sua 
força no caso Cachoeira e levanta polêmica sobre seu modo de atuar.” 
Revista ISTO É n. 220.

LEMBRAR PARA NÃO ESQUECER II
A questão divulgada pela revista ISTO É levanta uma situação emblemá-

tica. De um lado o direito constitucional de ficar calado (não produzir provas 
contra si), do contraditório e da ampla defesa, inclusive com o direito a um 
advogado custeado pelo Estado, se o indiciado não tiver recursos para pa-
gar um. De outro lado a atuação de advogados na defesa de praticantes de 
crimes, alguns já réus confessos. Quem está certo? Todos. Qualquer acusa-
do tem direito de defesa (o mesmo direito que o Estado tem em acusar, os 
acusados têm em se defender), com os meios e recursos estabelecidos em 
lei, mesmo sendo réu confesso. Isso é corolário do Estado de direito. E os ad-
vogados não têm “obrigação”, no sentido literal da palavra, em inocentá-los, 
apenas o dever de defendê-los de acordo com a lei, e trabalhar para que a 
pena a lhes ser aplicada seja consentânea ao crime praticado.

LEMBRAR PARA NÃO ESQUECER III
Mas, a questão envolvendo um ex-ministro da Justiça, que tem influên-

cia sobre parlamentares, partidos e tribunais, como se nota na reportagem 
da revista ISTO É, tende a ser muito diferente. O tráfico de influência junto 
a políticos, juízes e tribunais será evidente e, lamentavelmente, poderão 
se cristalizar na não punição do chamado “Carlinhos Cachoeira”. Muitas 
pessoas sequer podem imaginar o que está acontecendo. Outras têm di-
ficuldade em acreditar noutra solução que não seja “pizza”. A maioria das 
pessoas é do tempo que “cachoeira” era apenas uma “queda d’água”! As 
coisas mudam...

O que também desperta curiosidade nesse tema são as justificativas para somente agora extinguirem esse be-
nefício (que a capital do Brasil não é mais o Rio de Janeiro e a evolução dos meios de transporte). Quando alguns de 
nossos congressistas querem, a indiferente amnésia cultural e geográfica demonstrada é digna de aplausos. Afinal 
de contas, crê-se que alguns deles ainda acreditem atuar em meados do século passado.

JÁ ERA SEM TEMPO I

JÁ ERA SEM TEMPO II

JÁ ERA SEM TEMPO III

O Senado (apenas o Senado) 
aprovou projeto que acaba com 
a ajuda de custo aos deputados e 
senadores no início e no fim de 
cada ano. A proposta aprovada 
prevê que os chamados 14º e 15º 
salários sejam pagos apenas no 
início e no fim do mandato para 
compensar despesas com mu-
dança e transporte. Para o relator 
da matéria, a ajuda de custo era 
justificada quando a capital fede-
ral era a cidade do Rio de Janeiro 

e os parlamentares precisavam 
se mudar com suas famílias para 
lá, no início e no fim dos manda-
tos, o que hoje não mais ocorre 
por conta da evolução dos meios 
de transporte. De acordo com a 
proposta, os deputados federais 
receberão ajuda de custo no iní-
cio do primeiro ano de manda-
to e no fim do quarto ano. Já os 
senadores receberão o benefício 
no início do primeiro ano e no 
fim do oitavo ano.

Não há justificativa para a manutenção de mais 
esse benefício. É lamentável que somente agora, pas-
sadas décadas, nossos congressistas decidam não 
mais receber esses valores, e com a justificativa de 
que a capital do Brasil não mais é o Rio de Janeiro. 
Ao contrário do que acreditam alguns dos nossos re-

presentantes congressistas, tal atitude não é digna de 
aplausos, mas sim, de reprimenda, repúdio, afinal de 
contas, mesmo sendo sabedores que o recebimento 
de tais valores é uma imoralidade, durante décadas 
se mantiveram silentes, em surdina, se enriquecendo 
com o dinheiro da população.
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No encontro esteve presente o deputado estadual Mauro De 
Nadal que está promovendo estes encontros em todas as regiões, 
com o propósito de discutir sobre a importância da mulher na 
política e no pleito de 2012. 

.

No último sábado ( 26), no au-
ditório do Centro Empresarial em 
São Miguel do Oeste, foi realizado 
o encontro regional das mulheres 
peemedebistas. No encontro este-
ve presente o deputado estadual 
Mauro De Nadal (PMDB) que está 
promovendo estes encontros em 
todas as regiões, com o propósito 
de discutir sobre a importância da 
mulher na política e no pleito de 
2012. 

Na oportunidade, estiveram 
presentes lideranças dos municí-
pios de Bandeirante, Barra Bonita, 
Belmonte, Descanso, Guaraciaba, 
Paraíso e São Miguel do Oeste. A 
partir da mobilização partidária foi 
destacada a importância da parti-
cipação da mulher na vida pública. 
Para o deputado Mauro de Nadal, 
as mulheres devem estar motiva-

das para o lançamento de candida-
turas principalmente a vereadores 
em cada um dos municípios do Ex-
tremo Oeste. 

Após o debate, aconteceu a pa-
lestra ministrada pela Sra. Lilian 
Knoll, coordenadora regional do 
PMDB Mulher, residente em Cai-

bi, com o tema “Com a palavra, as 
mulheres”. O encontro foi encer-
rado com um coquetel de confra-
ternização. Após os encontros do 
PMDB Mulher, o deputado Mauro 
De Nadal quer promover encon-
tros regionais semelhantes com a 
Juventude do PMDB. 

Mulheres peemedebistas 
promovem encontro regional

PMDB

Mulheres peemedebistas de toda região participaram do encontro realizado pelo deputado estadual Mauro de Nadal

Paraíso
PSDB confirma pré-candidato a prefeito

Nesta semana, foi confirmada a pré-candidatura do co-
merciante Emilio Vieira, para prefeito de Paraíso, nas eleições 
municipais de outubro. O PSDB aguarda agora a confirma-
ção de um candidato a vice-prefeito, que deve vir de um dos 
partidos que vão participar da coligação de oposição à atual 
administração do município. A executiva do PSDB mantém 
conversações com os dirigentes do PT, PPS e PSD, para con-

cretizar a coligação oposicionista.
Vieira disse que descarta qualquer possibilidade de con-

correr a vice-prefeito, isso por ser hoje um dos nomes mais 
bem cotados para disputar o pleito. Uma nova reunião do 
PSDB de Paraíso está marcada para a próxima quarta-feira 
(06) para definir, também, os pré-candidatos a vereador. O 
partido pretende lançar oito candidatos ao Poder Legislativo.

Aprovado fim de 
concurso para 
cadastro de reserva

O Projeto de Lei do Senado 
que proíbe a realização de con-
curso público exclusivamente 
para a formação de cadastro de 
reserva, de autoria do ex-sena-
dor Expedito Júnior (PR/RO), foi 
aprovado na quarta-feira (30) 
pela Comissão de Constituição, 
Justiça e Cidadania (CCJ). Por ter 
sido acolhido em decisão termi-
nativa, o PLS 369/2008 poderá 
ser enviado diretamente à Câma-
ra dos Deputados, se não houver 
recurso para exame em Plenário.

Emenda do senador José Pi-
mentel (PT/CE), aceita pelo re-
lator, Aécio Neves (PSDB/MG), 
exclui da vedação empresas pú-
blicas e sociedades anônimas de 
economia mista. Mas proíbe es-
sas estatais de cobrarem taxa de 
inscrição dos candidatos quando 
o concurso se destinar exclusiva-
mente à formação de cadastro de 
reserva.

Os demais entes públicos de-
verão indicar expressamente, nos 
editais de concursos públicos, o 
número de vagas a serem provi-
das. A medida, de acordo com o 
projeto, será observada em con-
cursos de provas ou de provas e 
títulos no âmbito da administra-
ção direta e indireta da União, 
dos estados, do Distrito Federal e 
dos municípios.

EXCEDENTES
De acordo com a proposição, 

o cadastro de reserva será per-
mitido somente para candidatos 
aprovados em número excedente 
ao de vagas a serem preenchidas.

Para o autor da proposta, a 
realização de concursos públicos 
sem que haja qualquer vaga a ser 
preenchida contraria os princí-
pios da moralidade, impessoa-
lidade e eficiência ao criar nos 
candidatos falsas expectativas de 
nomeação.

Expedito Júnior destacou que 
mau administrador poderá valer-se 
da não obrigatoriedade de nome-
ar candidatos aprovados dentro do 
número de vagas quando alguém de 
sua predileção não foi aprovado ou 
para prejudicar aprovado que seja 
seu desafeto.

O autor lembrou que decisão 
do Supremo Tribunal Federal 
(STF) determinou a obrigatorie-
dade de provimento dos cargos 
anunciados em edital de con-
curso público. Na decisão, o mi-
nistro Marco Aurélio observou 
que “a administração pública 
não pode brincar com o cidadão, 
convocando-o para um certame 
e depois, simplesmente, deixan-
do esgotar o prazo de validade do 
concurso sem proceder às nome-
ações”.

Parlamento busca solução 
na disputa entre Santa 
Catarina e Paraná

Uma disputa judicial por 
royalties de petróleo entre os 
Estados do Paraná e Santa Cata-
rina volta à discussão depois de 
um estudo apresentado pela As-
sembleia Legislativa, na quarta-
-feira (30). O ex-presidente do 
Tribunal de Justiça, desembar-
gador aposentado João José Ra-
mos Schaefer, analisou a ação 
ajuizada em 1991 por Santa 
Catarina no Supremo Tribunal 
Federal (STF). O Estado reclama 
os royalties de poços de petró-
leo localizados em mar terri-
torial catarinense, mas pagos 
ao Paraná. Segundo Schaefer, 
a disputa começou depois de 
um estudo equivocado do Ins-
tituto Brasileiro de Geografia e 
Estatística (IBGE), que definiu 

a localização dos poços em mar 
paranaense. Após a análise de 
todo o processo, Schaefer afir-
ma que Santa Catarina tem ra-
zão na discussão.

O processo está pronto para 
ser julgado no Supremo Tri-
bunal Federal (STF). Aguarda 
apenas o relatório do ministro 
Joaquim Barbosa. O presidente 
da Assembleia Legislativa, de-
putado estadual Gelson Merísio 
(PSD), disse que é importante 
para Santa Catarina tornar o 
tema visível e inseri-lo na pau-
ta do Supremo. Merísio disse 
ainda que os líderes das banca-
das no Legislativo vão a Brasília 
pedir o julgamento do processo 
para o relator e o presidente do 
STF.
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A Câmara de Vereadores de São Miguel do Oeste votou na 
noite de terça-feira (29), o Projeto de Lei, que institui, a partir 
de 2013, a manutenção das nove cadeiras no plenário.

LEGISLATIVO

Câmara aprova projeto que
institui nove vereadores

KELI FERNANDES

Depois de realizar e divulgar o resulta-
do de uma pesquisa de opinião pública, em 
que 73,3% dos entrevistados optaram pela 
manutenção dos nove vereadores, a Câmara 
de Vereadores de São Miguel do Oeste votou 
na noite de terça-feira (29), o Projeto de Lei, 
que institui, a partir de 2013, a manutenção 
das nove cadeiras no plenário.

Os vereadores aprovaram, por unani-

midade, o Projeto de Lei que altera o pa-
rágrafo segundo do artigo 22 da Lei Orgâ-
nica Municipal de São Miguel do Oeste, 
promulgada em 05 de abril de 1990. Na 
nova redação consta ainda, além da ma-
nutenção de nove cadeiras na Casa, a pos-
sível alteração da atual composição, des-
de que respeitada à antecedência mínima 
de seis meses do final de cada legislatura, 
bem como, os limites impostos pela Cons-
tituição Federal.

SÃO MIGUEL DO OESTE

Partidos do G5 de lançam oficialmente 
pré-candidatos às eleições municipais deste ano

Na noite da última quarta-feira (30) os 
partidos do G5 lançaram oficialmente os 33 
pré-candidatos a vereador e os três pela majo-
ritária do Partido da Social Democracia Brasi-
leira (PSDB), Partido Democrático Trabalhista 
(PDT), Partido Trabalhista Brasileiro (PTB), 
Partido Comunista do Brasil (PC do B) e Partido 
Social Cristão (PSC). Os nomes para majoritá-
ria lançados pelo PSDB foram Adelar Schneider 
e pelo PDT Moacir Fiorini e Genésio Cole. Para 
finalizar a apresentação da majoritária, os pré-
candidatos a prefeito lançados pelo G5 já apre-
sentaram propostas e objetivos para as eleições 
municipais. 

O presidente do PSDB de São Miguel do 
Oeste e pré-candidato a vereador, Everaldo Di 
Berti, salientou que ainda há uma possibilidade 
de coligação com o Paryido Verde (PV) e ainda 
com outros partidos que já demonstraram inte-
resse em integrar o grupo. “O bloco está dispos-
to a se coligar na majoritária ou com o Partido 
do Movimento Democrático Brasileiro (PMDB) 

ou com o Partido dos Trabalhadores (PT) esse 
é um dos objetivos nossos, a gente só vai correr 
sozinhos se não tiver um acerto com esses dois 
partidos que são os favoritos para ganhar a pre-
feitura”, afirma. 

Everaldo explica que como foram lançados 
dois pré-candidatos pelo PDT, o critério para 
decidir por um nome deverá ser definido por 
pesquisa. Ele acrescentou ainda que o próximo 
passo do G5 deverá ser a busca de uma apro-
ximação maior com o PT ou PMDB, porém ele 
afirma que uma possível coligação está mais 
próxima com o PMDB.

“Proporcional temos praticamente fechado 
que vai ser o G5, vamos estar juntos de qual-
quer forma, independente do lado que a gente 
estiver com o PT ou PMDB, o G5 vai estar junto 
na proporcional”, adianta. 

O pré-candidato e presidente do PMDB, 
João Carlos Grando, esteve presente no encon-
tro do G5 e afirmou uma possível coligação com 
o grupo para as próximas eleições.

Débora Ceccon/ O Líder

PSDB 
Hélio Soares 
Daniel Rolin  
Getulio Mallmann
Claudir Rauta 
Tiago Lupatini 
 Paulo Simon 
Josue De Toledo 
Sonia Magrini 
Douglas Lazari 
João Pedro Rodrigues 
 Itagibe Gonçalves
Everaldo Di Berti 

PDT
Remigius Schineider 
Jair Ecker 
Arno Wrege 
Alceu Menegatti 
Antonia Correa 
Neco Zapani 
Valmir Kunztler 
Vanirto Conrad 
Vitório Weber 
Odemar Marques 
Francisco Inocente 
Romario Guinami
Augusto Gawski 
Ionara Schenato Socol 
Jonas  
Genésio Colle 

Pc Do B 
Vagner Passos  
Daniel Da Silva 
Cassio A. Da Silva 

PTB  
Celso Ramos  
 Dacir Fontana 

PSC  
Jade Massaneiro 

PSDB - Adelar Schneider (Magrão)                                   PDT - Moacir Fiorini e Genésio Colle  

PRÉ-CANDIDATOS A MAJORITÁRIA:
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A Administração Muni-
cipal de São Miguel do Oeste 
realizou na terça-feira (29) 
uma reunião com empresá-
rios e lideranças de vários se-
tores a fim de unir forças com 
a classe e reivindicar agilidade 
nas questões burocráticas, vi-
sando à implantação das áreas 
industriais.

Conforme o secretário 
de Desenvolvimento Econô-
mico, Paulo Cucarollo, foram 
convidados representantes da 
Câmara de Dirigentes Lojistas, 
Associação Comercial e In-
dustrial de São Miguel do Oes-
te (Acismo) e Federação das 
Indústrias do Estado de Santa 
Catarina (Fiesc), além de em-
presários dos setores têxtil, 
metal mecânico e da constru-
ção civil que tem interesse em 
se instalar nas quatro áreas 
industriais já adquiridas pela 
Administração e que agora es-
tão em obras de infraestrutura.

Na oportunidade, o pre-
feito Nelson Foss da Silva e 
Cuccarolo relataram os enca-
minhamentos feitos até o mo-
mento no Distrito Industrial 
Oeste, localizado na Linha 
Emboaba, adquirida pelo va-

lor de R$ 300 mil e que possui 
área de 60.000m². Este distri-
to já foi criado, tem projetos 
elaborados e está na fase de 
aprovação dos licenciamentos 
ambientais.

Com relação à área da Li-
nha Tupancy – Distrito Indus-
trial Norte, que também está 
criado por lei municipal, foi 
investido R$ 350 mil na aqui-
sição e tem área de 52.730m². 
No local foi feita a limpeza e 
a demarcação dos nove lotes, 
sendo que um deles será des-
tinado para área verde.

Na última semana, uma 
nova área de terra foi adqui-
rida pelo Governo Municipal, 
na Linha Aparecida, a qual 
será destinada para o 3º distri-
to industrial do município. O 
investimento nesta área é de 
R$ 350 mil.

Segundo o prefeito Nel-
son, o Governo tem buscado 
cumprir com todos os com-
promissos assumidos no pla-
no de governo, especialmen-
te no sentido de fomentar a 
economia local e incentivar 
cada vez mais a instalação de 
novos empreendimentos em 
São Miguel do Oeste. “Não 

temos concretizado estas 
áreas e distritos industriais 
em razão da burocracia e dos 
trâmites legais. Sentimos que 
estão sendo criadas situações 
políticas para atravancar o 
desenvolvimento e atrapalhar 
nosso trabalho. Há vontade 
política do Governo Munici-
pal, mas precisamos agora da 
união da sociedade e da clas-
se empresarial para que estes 
projetos saiam do papel. É 
lamentável, pois quem perde 
é o município e a população”, 
enfatizou.

Durante o encontro foi 
formada uma comissão com-
posta por representantes do 
poder público, da classe em-
presarial e entidades repre-
sentativas do setor para que 
seja cobrada agilidade no an-
damento dos procedimentos 
burocráticos e legais junto 
aos órgãos estaduais e forta-
lecer a luta do empresariado. 
Na próxima segunda-feira 
(04), às 17h, a comitiva esta-
rá reunida com dirigentes da 
Fundação do Meio Ambiente 
(Fatma) para dar os devidos 
encaminhamentos com rela-
ção às áreas industriais.

SÃO MIGUEL DO OESTE

Objetivo é discutir implantação das empresas nas novas áreas industriais

Administração realiza encontro com empresários

Foram convidados representantes da Câmara de Dirigentes Lojistas, Acismo e Fiesc, além de 
empresários dos setores têxtil, metal mecânico e da construção civil que tem interesse em se 
instalar nas quatro áreas industriais do município

O prefeito de São Miguel do Oeste, Nelson 
Foss da Silva, acompanhado do secretário de 
Desenvolvimento Econômico, Paulo Cucca-
rolo, teve encontro na quarta-feira (30), com 
o prefeito de Concórdia, João Girardi, a fim de 
discutir estratégias para a efetivação de uma li-
nha aérea entre São Miguel do Oeste-Concór-
dia-Florianópolis, diariamente, com saída pela 
manhã e retorno no mesmo dia. 

Na oportunidade, os prefeitos e secretá-
rios discutiram possíveis ações que devem ser 
encaminhadas em breve, considerando que 

a documentação necessária já foi elaborada 
e enviada e estão sendo executadas todas as 
exigências da Agência Nacional de Aviação 
(Anac) e das empresas aéreas NHT e Trip.

Segundo o prefeito Nelson, Girardi deve 
entrar em contato com a empresa catarinense 
Acauã, com sede em Balneário Camboriú, que 
adquiriu a NHT. “Estamos procedendo à revi-
são na documentação enviada por São Miguel 
do Oeste e nas instalações do aeroporto Hélio 
Wassun e, em breve, deveremos ter novidades”, 
comentou Nelson.

Administração participa de reunião 
em Concórdia para viabilizar linha aérea

Alimentos (leite, ovos, 
carne) - 0%
Chocolates e gomas de 
mascar - 5%
Cimento - 5%
Xampus e condiciona-
dores - 7%
Aviões - 10%
Barcos - 10%
Bicicletas - 10%

Brinquedos - 10%
Canetas esferográficas - 20%
Despertadores - 20%
Vara de pesca - 20%
Patins - 20%
Vinhos - 20%
Maquiagem - 22%
Refrigerantes - 27%
Fogos de artifício - 30%
Cerveja e chope - 40%

Governo eleva IPI de moto, microondas 
e ar-condicionado para 35%

O Governo Federal publicou na quinta-feira 
(31), no Diário Oficial da União, dois decretos 
estabelecendo aumento do Imposto sobre Pro-
dutos Industrializados (IPI) para motos, micro-
ondas e aparelhos de ar-condicionado e elevan-
do os impostos a serem pagos pelos fabricantes 
de bebidas frias (águas e refrigerantes).

Segundo informações da Receita Federal, o 
IPI de motos, microondas e aparelhos de ar-con-
dicionado passam de 20% para a alíquota de 
35%. Ainda segundo o órgão, esse aumento vale 
para os produtos nacionais e importados, mas 
essa alíquota maior não incide sobre os bens 
produzidos na Zona Franca de Manaus. Ou seja, 
nestes casos, continuará sendo pago IPI de 20%.

O Governo também publicou uma tabela 
com percentuais a serem aplicados pelos fabri-
cantes de bebidas frias no recolhimento de im-
postos federais. Representantes da Receita Fe-
deral vão dar detalhes sobre o aumento da carga 
tributária incidente sobre esse segmento.

VEÍCULOS
Na última semana, o Governo reduziu as 

alíquotas do IPI para veículos com pelo menos 
65% de produção no Brasil. Para carros de até 
1.000 cilindradas, o IPI caiu de 7% para zero. 
Para veículos com 1.000 mil a 2.000 mil cilindra-
das flex, o IPI caiu de 11% para 5,5%. Para carros 
com essas mesmas cilindradas, mas que usam 
gasolina, o IPI passou de 13% para 6,5%. No caso 
de veículos utilitários, a queda foi de três pontos 
percentuais (de 4% para 1%).
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“A história é o incalculável impacto das circunstâncias sobre as utopias e os sonhos”.
Mariano Salas

A pesquisa faz ainda uma comparação com outros países e comprova que o Brasil fica atrás apenas da Suécia, onde o con-
tribuinte gasta 185 dias de trabalho com tributos. Na França são necessários 149 dias, nos EUA, 102 dias, e no México, 95 dias.

IMPOSTÔMETRO I

IMPOSTÔMETRO II

IMPOSTÔMETRO III

Todo o trabalho dos brasileiros neste ano até a últi-
ma terça-feira só foi suficiente para pagar impostos, de 
acordo com pesquisa elaborada pelo Instituto Brasileiro 
de Planejamento Tributário (IBPT). Conforme o institu-
to, o brasileiro teve que trabalhar em média até o dia 29 
de maio ou quatro meses e 29 dias (150 dias), apenas para 
pagar os impostos federais, estaduais e municipais.

Esse é o maior tempo gasto apenas para pagar tri-
butos, garante o IBPT. Conforme o presidente executivo 
do instituto, João Eloi Olenike, em 2011 o brasileiro tra-
balhou 149 dias, um dia a mais que em 2010 (148 dias) 
e dois dias a mais que em 2009 (147 dias). Em relação à 
década de 1970, quando eram necessários 76 dias de tra-
balho, o número praticamente dobrou, diz o presidente.

Segundo o levantamento, dependendo da faixa de renda, o contribuinte terá que trabalhar mais dias apenas 
para pagar os impostos. Os que têm rendimento mensal de até R$ 3 mil trabalharão 143 dias, os que possuem ren-
dimento de R$ 3 mil a R$ 10 mil vão trabalhar 159.

Segundo dados da Associação 
Brasileira de Indústria Gráfica (ABI-
GRAF), baseados em informações do 
Instituto Brasileiro de Geografia e Es-
tatística (IBGE), a produção de emba-
lagens impressas teve crescimento de 
1% em março de 2012, na compara-
ção com o mesmo mês do ano passa-
do. O índice reflete, por um lado, um 
declínio na produção de embalagens 
de plástico (-12%) e, por outro, um 
importante crescimento de 3,9% das 

embalagens impressas em papel e 
papelão. Nos doze meses contados de 
abril de 2011 a março de 2012, frente 
aos doze meses imediatamente an-
teriores, a atividade do segmento de 
embalagens apresentou crescimen-
to de 2,05% na sua produção, como 
decorrência da queda de 6,51% na 
atividade de produção das impressas 
em plástico e, em sentido oposto, do 
crescimento de 3,87% nas impressas 
em papel cartão.

Classe média é 54% da população
O Governo Federal fatiou a classe 

média brasileira em três subclasses 
definidas pela renda familiar mensal 
per capita. Agora, a categoria classe 
média é formada por baixa classe 
média, com renda entre R$ 292 e R$ 
441, média classe média, com renda 
per capita de R$ 442 a R$ 641, e alta 
classe média, entre R$ 642 e R$ 1.019. 
Com a nova configuração, o Governo 
estima que a chamada classe média 
é representada por 54% da popula-
ção brasileira neste ano. Em 2001, 
essa parcela era de 37% do total.

De acordo com a Secretaria de 
Assuntos Estratégicos (SAE), a classe 
alta também foi subdividida em duas 
categorias, a baixa classe alta, com 
renda entre R$ 1.020 e R$ 2.480 e a alta 
classe alta, com proventos superiores 
a esse valor. Na classe pobre, os limites 
também mudaram. São considerados 
extremamente pobres aqueles com 
renda de até R$ 81. Os pobres, mas não 
extremamente, ficam situados entre 
R$ 82 e R$ 162. Na categoria denomi-
nada vulnerável, entram as pessoas 
que ganham entre R$ 163 e R$ 291.

FCDL de olho nas novas gerações
As gerações Y (nascida a partir de 1980) e Z (nascida após 1998) começam 

a determinar novas estratégias de vendas para o lojista que quer continuar 
competitivo no mercado. O tema fez parte da agenda de discussões na 44ª 
Convenção Estadual do Comércio Lojista, que aconteceu em Jaraguá do Sul.

O presidente da Federação das Câmaras de Dirigentes Lojistas de Santa 
Catarina (FCDL-SC), Sergio Medeiros, reforça a necessidade da adaptação às 
novas gerações, voltando-se para a discussão do DNA do comércio, sua ori-
gem, a criação de oportunidades e seus ciclos econômicos.

Mudança nos hábitos de consumo já se
reflete no mercado de embalagens

Fecomércio em São Miguel
O presidente do Sistema Fecomércio 

(Fecomércio/SESC/Senac), Bruno Brei-
thaupt, estará em São Miguel do Oeste 
no próximo domingo (03), em reunião 
aberta com empresários e dirigentes sin-
dicais para debater assuntos de interesse 
do setor. Além de Breithaupt, participam 
do encontro o presidente do Sindicato do 
Comércio Varejista e Atacadista do Extre-
mo Oeste de Santa Catarina (SINDICO-

MERCIO), Franscisco Crestani, também 
vice-presidente de Supermercados da 
Fecomércio; e os diretores Rudney Rau-
lino (Senac), Roberto Anastácio Martins 
(SESC) e Marcos Arzua (Fecomércio).

Entre os assuntos em pauta estão o 
Pró-Comércio (programa de incentivo 
fiscal para empresas do comércio), ações 
do SESC e Senac no município e a atuação 
legislativa da Fecomércio.

A Unicred Oeste Catarinense, constituí-
da em 05/06/1995 através de autorização do 
Banco Central do Brasil, responsável pela 
fiscalização das Cooperativas, que iniciou 
suas atividades em 03/05/1996, inaugurou, 
nesta sexta-feira (01), nova agência em São 
Miguel do Oeste. Seu endereço fica na Rua 
Sete de Setembro, esquina com a Padre Au-
rélio Canzi. 

Unicredi São Miguel

Cresce o número de famílias endividadas, enquanto inadimplência diminui em SC
O percentual de famílias endividadas em Santa Ca-

tarina cresceu de abril para maio, passando de 85,2% a 
88,2%. Apesar do aumento, na comparação com maio 
de 2011, houve queda de 2,1%. Já o percentual de dívi-

das ou contas em atraso apresentou diminuição tanto 
mensalmente (3,1%) quanto anualmente (8,6%). Os da-
dos são da Pesquisa de Endividamento e Inadimplência 
dos Consumidores (PEIC) de maio.

SELIC A 8,5% ACIONA NOVA FÓRMULA DA POUPANÇA

A decisão tomada na quarta-feira (30) pelo Comitê de Políti-
ca Monetária (Copom) do Banco Central, de cortar a Selic em 0,5 
ponto porcentual, para 8,5% ao ano, aciona o uso da nova fórmula 
de remuneração da poupança. A partir de agora, o investimento 
mais popular do país, e que abrange a população de mais baixa 
renda, passa a ser remunerado por uma taxa equivalente a 70% do 
juro básico, mais a variação da Taxa Referencial (TR), que é calcu-
lada diariamente pelo Banco Central.

1O DE JUNHO: DIA MUNDIAL DO LEITE

O líquido branco faz parte da paisagem rural barri-
ga-verde: Santa Catarina produz 2,2 bilhões de litros de 
leite por ano. A base produtiva é formada por 60.000 pro-
dutores rurais, o que significa que o leite está presente em 
80% dos estabelecimentos com até 50 hectares. O sucesso 
ou o fracasso econômico da atividade leiteira reflete-se 
de imediato no cotidiano de vasta parcela da população 
catarinense.
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"Em muitos países da Europa, o uso das esquadrias de PVC 
chega a 70% de todas as edificações".
Cleonor José Mahl e Juliana Carmen Scharnowski

A PRÓ-PVC Indústria e Comércio de Es-
quadrias de PVC de São Miguel do Oeste, de 
propriedade do engenheiro Cleonor José Mahl 
e Juliana Carmen Scharnowski, iniciou as ativi-
dades em 2008, a partir da construção da casa 
do engenheiro Cleonor. Na época ele conheceu 
um fornecedor de PVC de Curitiba, mas a enor-
me distância era um empecilho. Acabou, por 
este motivo optando por outra solução, o que 
causou certa frustração. Por isso percebeu que 
havia a necessidade de termos em nossa região 
uma opção em esquadrias que atendesse as ne-
cessidades das pessoas em termos qualidade, de 
segurança, durabilidade, beleza, que conferisse 
status e elegância, valorizasse as construções e 
que tivesse uma boa relação custo/benefício. 
Assim surgiu a ideia da criação da PRÓ-PVC.

Jornal O Líder – Quais eram as dificulda-
des encontradas?

Falta de conhecimento do mercado basi-
camente. Tivemos que provar aos primeiros 
clientes que o PVC é o melhor material para 
fazer esquadrias e que ele é o mais usado nos 
países desenvolvidos como Canadá e Estados 
Unidos, além de Ásia e Europa. Neste ponto, 
a garantia do produto, 10 anos, foi um grande 
diferencial. Em muitos países da Europa, o uso 
das esquadrias de PVC chega a 70% de todas as 
edificações. Na Espanha, existe uma campanha 
de incentivo de trocas de esquadrias metálicas 
por PVC, o Governo subsidia uma parte do in-
vestimento, interessado na economia de ener-
gia elétrica. Isso porque as esquadrias de PVC, 
em muitas tipologias, eliminam completamen-
te as pontes térmicas com o ambiente interno, 
mantendo assim uma temperatura interna mais 
agradável. Em resumo, se tem uma casa mais 
quentinha no inverno e mais fresca no verão, te-

mos economia de energia na climatização. 

Jornal O Líder - Na visão de vocês falta algu-
ma coisa para melhorar ainda mais os negócios, 
política econômica, infraestrutura, mão de obra?

Cremos que políticas de incentivo a indús-
tria, de modo geral, são muito importantes, não 
para o crescimento da PRÓ-PVC, mas para a 
manutenção do emprego e renda em todo país e 
principalmente para o desenvolvimento da nossa 
região que tem grande potencial. Isso é possível 
com medidas como a redução de carga tributá-
ria, criação de áreas industriais, incentivo a cria-
ção de novos empreendimentos e investimentos 
em infraestrutura. Tudo isso diminui custos, au-
mentaria as vendas, gera recursos e movimenta 
a economia regional. Além disso, incrementar as 
nossas ferramentas de venda e investir em novas 
tecnologias e materiais ainda mais resistentes e 
continuarmos a ser referência quando o assunto 
for trazer novidades para nossa região.

Jornal O Líder – Qual o segredo para o su-
cesso?

Determinação e muito trabalho. A busca por 
inovações, o constante aperfeiçoamento e de-
senvolvimento de novas tecnologias, além pro-
dutos diferenciados. Hoje todos os nossos perfis 
são alemães, a Rehau, nossa parceira é uma das 
três maiores e melhores fabricantes de PVC do 
mundo. As ferragens são espanholas que con-
ferem um fechamento ainda mais seguro à es-
quadria que já é resistente, tudo isso associado 
à escolha de um vidro de qualidade proporcio-
nam a melhor solução em termos de fechamen-
to de vãos, ou seja, nossos clientes têm acesso às 
esquadrias com a mesma qualidade que teriam 
se morassem em Berlim ou Zuric, por exemplo, 
com a diferença de que aqui o custo é menor.

Jornal O Líder – Analisando a caminhada 
até aqui, vocês fariam algo diferente no pas-
sado?

Todas as dificuldades que encontramos no 
início são as mesmas encontradas pelos em-
preendedores que implantam produtos e ideias 
inovadoras e justamente porque dependem da 
aprovação dos clientes. Mas foi justamente isso 
que proporcionou um crescimento em bases 
sólidas, firmado em pilares de confiança e pro-
fissionalismo.

Jornal O Líder– E, para o futuro, quais os 
planos? 

Firmar o PVC como material de ponta para 
esquadrias e diversificar nossos produtos para 
satisfazer e fidelizar o nosso cliente.

Jornal O Líder- Qual o diferencial que vo-
cês buscaram para atrair os clientes?

A qualidade de nossos produtos e atendi-
mento diferenciado, sempre foram nossas mar-
cas registradas. A satisfação de nossos clientes é 
nosso maior objetivo.
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www.unicred-oestesc.com.br

Nem sempre o político é falacioso, menti-
roso e outros adjetivos pouco recomendáveis. 
Em quaisquer classes profissionais, e a política 
é uma delas, encontramos os bons e os maus; 
os que prometem e não cumprem e também 
aqueles que honram seus compromissos. 
Refiro-me ao caso do aumento do número de 
vereadores da Câmara de São Miguel do Oeste. 
Desde o começo, houve a promessa do presi-
dente do Legislativo, Flávio Ramos, afirmando 
que só iria mexer no número atual se houvesse 
consentimento da população e a consulta se 
procedeu na forma de pesquisa, que justamen-

te apontou que deveria se permanecer com o 
mesmo número de vereadores. Muito bem: 
poderia, evidentemente, o projeto ir a votação 
e ser rejeitado e poderia inclusive o Legislati-
vo providenciar as vias legais para aumentar o 
número de cadeiras na casa. Contudo, se assim 
procedesse, estaria indo contra justamente 
àqueles a quem deve ouvir, e dar voz e vez. A 
comunidade, especialmente a eleitora. O pro-
jeto de lei foi votado e aprovado em primeira 
votação por unanimidade. A segunda votação, 
que certamente ratificará a primeira, será no 
próximo dia 12 de junho.

CUMPRIDA A PROMESSA

A alteração da Lei Orgânica de São Mi-
guel do Oeste, que fará com que se sacra-
mente o número de cadeiras na casa, faz 
uma ressalva. Diz o texto legal que poderá 
haver alteração na atual composição, des-
de que respeitada à antecedência de seis 

meses do final de cada legislatura. Ou seja, 
o assunto pode voltar à pauta em 2016. 
Espera-se naturalmente, que o presidente 
desta época futura, proceda com a mesma 
consideração a população como se fez nes-
te momento. 

RESSALVA

Já me reportei que o exemplo deveria ser 
adotado por outras câmaras. Talvez não haja 
mais tempo hábil para isso, e algumas cida-
des, com menos população que São Miguel 
do Oeste, terão mais vereadores. Isto porque 

seus presidentes não consultaram a popula-
ção. Empurraram “goela abaixo” a votação, 
sem buscar o respaldo popular para emba-
sar a decisão. E claro, com a conivência dos 
demais vereadores, que votaram favoráveis 
a esta situação. Vários municípios da região 
assim o fizeram e foi o caso de Maravilha, o 
que gerou grande clamor popular e manifes-

to por parte de forças vivas da comunidade 
e respeitáveis órgãos de classe e institui-

ções. O questionamento é se o aumen-
to de vereadores, nestas cidades em 

que houve a alteração, não atendeu 
interesses pessoais. Por mais que 
nas entrelinhas isto não fique 
claro, é preciso fazer um exame 
de consciência e ver se aquele 
votinho aprovando o projeto que 

alterou para mais o número de ve-
readores, não teve cunho pessoal. 

Claro... ninguém irá admitir. Mas 
para o bom entendedor, um voto só 

basta.

EXEMPLO

Além da Chuí, também temos ou-
tras vias em São Miguel com problemas 
de buracos. Uma delas é a Getúlio Var-
gas. Imagino que a situação deva ser 
a mesma, pois aguarda-se a aquisição 
do asfalto para a realização das obras. 
Compreensível também é o caso da 
Marcílio Dias, a partir do Estádio Pa-
dre Aurélio Canzi, pois teremos obras 
de asfaltamento em breve. Segundo 
minha amiga Karla Utzig, assessora de 
imprensa da Prefeitura, em três meses 

teremos conclusão das obras por for-
ça de contrato, que compreenderá a 
extensão do Estádio Padre Aurélio até 
a rótula da AABB, um antigo sonho 
da própria comunidade do Bairro Es-
trela, que já havia até sido solicitado 
no Orçamento Participativo. Portanto, 
clama-se pela paciência dos conduto-
res ou que utilizem vias alternativas, já 
que depois de colocado o asfalto, ficará 
tudo muito melhor e a área será ainda 
mais valorizada.

SEMÁFOROS JÁ ESTÃO MULTANDO

Independente do que algumas pes-
soas têm dito em sentido contrário, eu 
entendo que a instalação dos semáforos 
nos dois lugares onde isto ocorreu em 
São Miguel do Oeste, foi extremamen-
te importante para a fluidez do tráfego, 
bem como para a segurança de motoris-
tas e pedestres que passam nestes locais. 
E agora as multas já estão sendo emiti-
das. Números alarmantes, ao menos nos 
primeiros dias. Acredito que principal-
mente aqueles condutores que passam, 
em especial na Willy Barth, e que vem de 

outras cidades, devem ser as maiores “vítimas” da multa, pois ao se deparar com o sinal 
verde, podem não se atentar para a observância da velocidade máxima permitida de 40 
quilômetros e evidentemente, serão autuados. As primeiras informações dão conta de 
que no primeiro dia, entre seis da manhã e duas da tarde, em torno de 80 multas foram 
emitidas, sendo 44 por avanço de sinal e 36 por excesso de velocidade. Enfim, caro leitor, 
é preciso atenção e como no trânsito prudência não faz mal a ninguém, trafegue respei-
tando os limites. Bom para sua segurança e também para seu bolso.

CONDIÇÕES DA RUA CHUÍ
Acredito que logo tenhamos reparos 

na Rua Chuí. As informações dão con-
ta que a Administração está justamen-
te procurando adquirir o asfalto para 
efetuar um reparo completo na via, que 
realmente está em estado precário, prin-
cipalmente na parte que fica na cidade 
alta, proximidades da Unimed. É um lo-
cal bonito e bem valorizado de São Mi-
guel do Oeste. Ouvi, tempos atrás, que 
quando se construísse a rede de esgoto 
prevista no novo plano diretor, seria feito 

um trabalho completo. Contudo é notó-
rio que aguardar esta situação se definir, 
levará muito tempo. Portanto, emergen-
cial mesmo é um tapa-buracos e que seja 
este feito com massa asfáltica de boa 
qualidade, para permitir que as obras 
durem e que os buracos não voltem logo 
a aparecer. Então, por mais que esteja 
desagradável de trafegar, é de se clamar 
por um pouco de paciência por parte de 
motoristas e pedestres. Acredito que logo 
tudo vá se resolver.

OUTRAS RUAS TAMBÉM MERECEM 
ATENÇÃO ESPECIAL



DIA MUNDIAL DE COMBATE AO FUMO

Hora de apagar o 
cigarro da sua vida
Para ressaltar os malefícios causados pelo tabaco, países do mundo todo celebram 

no dia 31 de maio, o Dia Mundial Sem Tabaco. Nesse dia, cidades, estados
 e nações realizam atividades culturais para alertar sobre o vício que se 

tornou uma das principais causas de mortes evitáveis do mundo
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Cinco milhões de pessoas 
morrem vítimas do cigarro por 
ano. A fumaça do cigarro tem a 
mistura de pelo menos 4,7 mil 
substâncias tóxicas diferentes e é 
responsável pela morte de sete fu-
mantes passivos por dia. Dos seis 
tipos de câncer com maior índice 
de mortalidade no Brasil, metade 
tem o cigarro como um de seus 
fatores de risco. O fumo é respon-

sável por 90% dos casos de câncer 
de pulmão e está ligado à origem 
de tumores malignos em mais sete 
órgãos. Apesar dos dados e nú-
meros alarmantes sobre o cigarro, 
o número de fumantes continua 
aumentando em todo o mundo, o 
que torna o vício um problema de 
saúde pública.

Segundo a Organização Mun-
dial da Saúde (OMS), a estimativa é 
de que até 2030, as mortes causadas 
pelo cigarro cheguem a 10 milhões 

em todo o mundo. No Brasil, uma 
pesquisa realizada recentemente 
pelo Ministério da Saúde, por meio 
do Instituto Nacional de Câncer 
(Inca), indica que 18,8% da popu-
lação é fumante. Pelo menos R$ 21 
milhões são gastos todos os anos 
para tratar os fumantes no Brasil. O 
valor equivale a 30% do orçamento 
do Ministério da Saúde em 2011.

Apesar da publicidade fre-
quente em cima do tema, é preciso 
muito fôlego para combater a de-

pendência do cigarro. Muito além 
da força de vontade, o fumante 
precisa de acompanhamento mé-
dico e psicológico. Para ressaltar os 
malefícios causados pelo tabaco, 
os países do mundo todo celebram 
no dia 31 de maio, o Dia Mundial 
Sem Tabaco. Nesse dia, cidades, 
estados e nações realizam ativida-
des culturais para alertar sobre o 
vício que se tornou uma das prin-
cipais causas de mortes evitáveis 
do mundo.

Com o aumento dos casos de 
câncer causados pelo tabaco no Bra-
sil, a demanda de atendimentos mé-
dicos também tem aumentado. Mui-
tas pessoas se vêm obrigadas a largar 
o vício depois de vivenciarem um 
problema grave de saúde. O otorrino-
laringologista, José Maurício Budant, 
atende pelo menos três casos de cân-
cer por mês. Ele explica que a maio-
ria das neoplasias são causadas pelo 
cigarro e pela bebida. “Hoje, 90% dos 
cânceres de pulmão estão relaciona-
dos ao fumo e pelo menos 30% dos 
outros tipos de cânceres também es-
tão. Além desta doença, há os proble-
mas cardiovasculares como o infarto 
do miocárdio, os derrames, as altera-
ções vasculares periféricas e a pres-
são alta, todos causados pelo fumo”, 

esclarece.
Segundo o médico, o ci-

garro possui pelo me-
nos 4,7 mil 

substâncias nocivas à saúde. As mais 
conhecidas e prejudiciais são a ni-
cotina, o alcatrão e o monóxido de 
carbono, expelido pela fumaça do ci-
garro. “A nicotina é responsável pelo 
vício, é ela que provoca a compulsão. 
Essa substância age como o álcool, 
como as drogas e como a morfina. Ela 
entra no cérebro através da corrente 
sanguínea e dá uma sensação de pra-
zer. O alcatrão se desdobra em outras 
substâncias, algumas até radioativas 
que provocam câncer nas pessoas. 
O monóxido de carbono diminui a 
oxigenação do sangue, altera a dispo-
sição física da pessoa e a oxigenação 
cerebral e causa diversos problemas”, 
explica.

Depois de decidir por parar de 
fumar, um ex-fumante se depara com 
uma das fases mais difíceis do pro-
cesso: a abstinência. “Quando essa 
pessoa ficar privada destas substân-
cias, os neurônios continuam por um 
tempo acostumados com aquilo e 
sentem falta. A partir disso, essa pes-
soa começa a apresentar mal estar, 
dor de cabeça, isso por que o cérebro 
não tem mais aquilo do qual era de-
pendente. Essa abstinência varia de 
uma pessoa para a outra”, ressalta.

Budant aconselha ainda que mu-
lheres grávidas fumantes tentem se 
manter longe do cigarro pelo menos 

durante o período da gestação. Ele 
explica que as substâncias nocivas ao 
adulto, prejudica mais a criança por 
ser frágil. “Todas essas substâncias 
vão entrar na corrente sanguínea da 
mãe e vão passar para o feto. Até a 
fumaça vai impedir uma boa oxige-
nação e vai sobrecarregar o sistema 
circulatório da criança. Ela vai sofrer 
ainda mais do que um adulto porque 
é frágil. Em uma casa em que os dois 
adultos fumam, a chance de as crian-
ças terem asma é 30% maior. Isso por-
que eles poluem o ambiente. Não há 
ar saudável em uma casa que tem um 
fumante”, enfatiza.

Apesar do número de cânceres 
ter aumentado com o passar do tem-
po, Budant afirma que os tratamen-
tos estão se tornando cada vez mais 
eficazes. Ele afirma que é muito mais 
fácil de tratar um câncer se houver 
um diagnóstico precoce da doença. 
“Hoje há mais informação então o 
diagnóstico está sendo feito de forma 
mais precoce e, com isso, a chance de 
cura também aumenta em relação há 
anos atrás”, garante.

O médico recomenda que os fu-
mantes que desejam parar de fumar 
procurem um profissional para ini-
ciar um tratamento adequado. Ele 
explica que, hoje em dia, há diversas 
medicações responsáveis por auxiliar 

no abandono do vício. “O que impor-
ta é a pessoa querer parar de fumar e 
ir procurar ajuda. A pessoa que para 
sozinha, por conta, sem orientação, 
acaba voltando a fumar por qualquer 
situação de estresse. Isso continua 
em longo prazo porque a pessoa que 
para de fumar continua tendo aquela 
vontade por pelo menos dois anos. 
Por isso a terapia antitabagismo é tão 
importante. Ela pode ser feita com 
medicamentos, com psicoterapia 
e com terapia de grupo. O médico é 
que vai avaliar qual o melhor proce-
dimento”, esclarece.

Budant lembra ainda que as pes-
soas devem ficar atentas e não devem 
fumar o primeiro cigarro. Ele acredi-
ta que a influência de companhias é 
uma das principais causas para que 
os jovens se iniciem no vício. “O que 
faz com que alguns jovens come-
cem a fumar são as companhias e o 
exemplo da família. Antigamente era 
por falta de informação, era politica-
mente correto, era bonito e charmoso 
fumar, mas hoje não. Hoje fumar não 
é bonito e todo mundo sabe disso”, 
conclui. 

 Fumo é responsável por 90% dos casos de câncer de pulmão no Brasil
Além do câncer, o fumo provoca problemas cardiovasculares como o infarto do miocárdio, 
os derrames, as alterações vasculares periféricas e a pressão alta

O otorrinolaringologista José 
Maurício Budant atende pelo 
menos três casos por mês de 
cânceres causados pelo cigarro ou 
bebida alcoólica 



Para ressaltar os malefícios causados pelo tabaco, países do mundo todo celebram 
no dia 31 de maio, o Dia Mundial Sem Tabaco. Nesse dia, cidades, estados

 e nações realizam atividades culturais para alertar sobre o vício que se 
tornou uma das principais causas de mortes evitáveis do mundo

Loreci comemora dois dias longe do cigarro, 
mas revela que não está sendo fácil

A Secretaria de Saúde de São Miguel 
do Oeste vem desenvolvendo projeto 
para ajudar as pessoas que desejam 
abandonar o vício. O grupo de apoio 
antitabagismo se reúne duas vezes por 
semana com dois grupos de 12 pessoas. 
Nas reuniões, os enfermeiros, farma-
cêuticos, fisioterapeutas, nutricionistas 
e psicólogos dão suporte e orientação 
aos fumantes que pretendem largar o 
cigarro. 

As assistentes sociais Cleci Baldin e 
Marta Sotelli fazem parte da equipe de 
profissionais que trabalham em com-
bate ao vício nas reuniões. Em cada en-
contro, o profissional de uma área fica 
responsável pela palestra. Marta explica 

que após o término do curso, serão 
realizadas ainda sessões de manu-
tenção. “São quatro sessões ao todo e 
em cada sessão é um profissional que 
vai trabalhar com informações e estra-
tégias para que essas pessoas parem de 
fumar e melhorem seus hábitos. Depois, 
vamos ter sessões quinzenais e mensais 
para manutenção dos casos” explica.

Marta enfatiza que os fumantes pre-
cisam, acima de tudo, estar motivados a 
abandonar o vício para que o resultado 
seja satisfatório. “O resultado está mui-
to positivo até agora. Todas as pessoas 
que demonstram interesse em parar já 
tiveram resultados bem satisfatórios. A 
motivação e a troca de informações são 

fundamentais para que as pessoas con-
sigam abandonar o cigarro”, destaca.

Os encontros são realizados nas ter-
ças e quintas-feiras das 18h30 às 20h, na 
sala de reuniões da Secretaria de Saúde. 
As pessoas que desejam participar do 

grupo de apoio devem ir até a Secretaria 
no período da tarde com o CPF e o RG 
em mãos. Após o término das reuniões 
com as turmas que estão em andamen-
to, outras pessoas serão chamadas para 
compor as novas turmas.

“Eu estou me sentindo incentivada, motivada e eu espero que desta vez eu consiga mesmo, eu não perdi a esperança”.
Heloísa Helena Gonçalves, 53 anos, 

é uma das participantes do grupo de 
apoio contra o cigarro. Há duas semanas 
ela frequenta o grupo com a intenção de 
se livrar do vício. A dona de casa conta 
que fuma há 40 anos e que só começou 
a fumar por influência de uma amiga. 
Heloísa lembra que a primeira tragada 
foi aos 13 anos durante o caminho da 
escola. Com o passar do tempo as tra-
gadas ficaram mais frequentes e Heloísa 
passou a fumar escondido dos pais. “Ela 
me oferecia e na época com aquela in-
fluência de colegas eu comecei a fumar. 
Um dia eu passei mal na escola, fiquei 
tonta, mas nem assim eu parei. Passei 
a pegar cigarro do meu pai para ir fu-
mando no caminho. Hoje cheguei aos 
53 anos, fumando um cigarro atrás do 
outro”, relembra.

Heloísa revela que se inscreveu 
para participar dos encontros após a 
recomendação de um amigo. Apesar 
disso, ela garante que fez a inscrição por 
vontade própria porque percebeu que 

precisava de ajuda para abandonar o ví-
cio. “Alguém me disse que iria abrir um 
grupo de apoio para as pessoas que que-
riam deixar de fumar. Eu vim até aqui, 
me inscrevi, fiquei muito ansiosa porque 
eu já tinha feito duas tentativas anterio-
res de parar, mas não consegui. Eu vi que 
eu precisava de ajuda”, argumenta.

Os encontros de toda a semana têm 
encorajado Heloísa a não desistir de pa-
rar de fumar. Nas noites de terça-feira, 
os 12 participantes tem um espaço para 
relatar as suas experiências com o cigar-
ro. Desde os primeiros dias, os fumantes 
encaram as dificuldades da abstinência 
e se tornam exemplo para quem não 
consegue abandonar o vício. “Eu estou 
me sentindo muito encorajada pelo rela-
to das outras pessoas que querem deixar 
de fumar. Tem muitas histórias pareci-
das com a minha. Eu estou me sentindo 
incentivada, motivada e eu espero que 
desta vez eu consiga mesmo, eu não per-
di a esperança”, enfatiza.

Desde o final do mês de abril, quando 

o grupo começou a se reunir, os integran-
tes já têm um resultado positivo. Apesar 
das dificuldades, da ansiedade e do nervo-
sismo causado pela falta das substâncias 
nocivas ao cérebro, todos os participantes 
relatam com alegria o progresso conquis-
tado até então. “Nesta semana, para quem 
fumava em média 30 cigarros por dia, eu 
não cheguei a consumir 10 cigarros na se-
mana toda. Consegui passar um dia sem 
fumar nenhum cigarro e fui dormir feliz. 
Minha casa está perfumada, meu cabelo 
está perfumado e eu estou muito contente 
por isso. Mas é difícil, tem horas que dá 
um desespero”, relata.

Heloísa justifica que após a primeira 
tragada é muito difícil largar o vício. Ela 
aconselha que os jovens fumantes aban-
donem o cigarro enquanto há tempo. 
“Não comecem porque é uma estrada que 
leva direto para o caminho do vício. Pare 
enquanto é tempo. Que eu saiba eu ainda 
não tenho problema de saúde por conta 
do cigarro, mas, nessa semana que eu es-
tou parando, estou vendo que está melho-

rando essa minha condição”, conclui.
Os encontros seguem por mais duas 

semanas com o acompanhamento de fi-
sioterapeutas, nutricionistas, psicólogos, 
enfermeiros e farmacêuticos. Heloísa e 
os colegas de grupo vão aprender até lá, 
outras diversas formas de controlar o ví-
cio e se livrar de vez do cigarro.

Heloísa está conseguindo diminuir a 
quantidade de cigarros fumados por dia

A maioria dos fumantes se entrega ao vício 
após a influência de amigos. Com Loreci Fusie-
ger, 52 anos, não foi diferente. A história de Lo-
reci com o fumo começou aos 18 anos, quan-
do o uso do cigarro era uma forma de se auto 
afirmar na sociedade. Ela conta que começou a 
fumar depois de aceitar cigarro de amigos. “As 
pessoas ofereciam o cigarro e a gente achava 
bonito. Comecei pegar cigarro escondido da 
minha mãe e fumava quando tinha vontade”, 
revela.

Os anos se passaram e o gosto pelo taba-
co aumentou. Em 2006, Loreci decidiu parar 
de fumar e ficou sem o cigarro por pelo menos 
dois anos. Apesar da conquista, ela não resistiu 
à crise e teve uma recaída. “Parei dois anos de 
fumar, mas não aguentei e voltei. Hoje, fumo 
uns 10 cigarros por dia”, justifica. Com a reca-
ída, Loreci percebeu que precisava de ajuda 

para superar o vício. Após a visita de um agente 
de saúde em sua casa, ela decidiu se inscrever 
para participar das reuniões de apoio. “Um 
agente me falou do grupo e eu me interessei. 
Está sendo difícil, mas, eu vou procurar me dis-
trair um pouco, fazer umas atividades físicas 
para esquecer o cigarro para não ficar na mes-
ma rotina”, argumenta.

Hoje ela participa do grupo de apoio e já se 
inscreveu nas atividades físicas desenvolvidas 
para ajudar no combate ao vício. Feliz, Loreci 
conta que, há dois dias, vem conseguindo se 
manter longe do cigarro. “É o segundo dia que 
eu não fumo. Já me inscrevi na hidroginástica 
e pretendo fazer um grupo de caminhada, vou 
fazer o possível para me controlar e não fumar 
mais. Nem tenho cigarro em casa para não fu-
mar e pretendo continuar assim. Mas ainda é 
cedo para dizer que eu parei”, explica.

A Secretaria de Saúde de São Miguel 
do Oeste realizou na última quinta-feira 
(31), diversas atividades para lembrar o 
dia de combate ao fumo. Em parceria com 
a Câmara dos Dirigentes Lojistas, as lojas 
do município também participaram da 
campanha e enfeitaram suas vitrines con-
tra o cigarro. Durante a manhã e a tarde 
foi realizado ainda um pedágio na cidade, 
onde as equipes de saúde trocaram uma 
goma de mascar pelo cigarro. As cidades 
de Paraíso e Barra Bonita também partici-
param da campanha.

 

ATIVIDADES DE COMBATE 
AO FUMO NA SEMANA
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“Acho a lei muito 
correta, pois, 
com isso não se 
incomoda mais 
as pessoas que 
não fumam. Hoje 
nas baladas a 
gente sente pouco 
o cheiro do cigarro. Era muito 
ruim porque além de prejudicar 
quem fuma, prejudica quem não 
fuma também, sem contar no 
cheiro que a gente fica”.
Fernanda Stanga Azevedo
20 anos

“Quando você 
vai a um lugar 
não fica mais 
aquele cheiro 
forte do cigarro. 
Essa lei devia 
ser respeitada 
em todos os 
lugares. As pessoas ainda não 
se conscientizaram, acham que 
quem se incomoda é que deve 
se retirar e não é assim. É pelo 
bem da nossa saúde”.
Reginaldo Stoffel
29 anos

“Essa lei veio 
para melhorar, 
para preservar a 
saúde de quem 
não fuma. Quem 
fuma pode se 
sacrificar um 
pouco e se isolar 
dos outros. O cheiro é muito 
desagradável”.
Têre Baltin
45 anos

“A lei veio tarde 
demais. Eu sou 
ex-fumante e sei 
que o cigarro 
prejudica muito. 
Acho muito 
eficaz essa lei, 
mas, poderia ter 
vindo há dez anos. Eu parei de 
fumar há oito meses e eu sei o 
quanto incomoda as pessoas. 
Até na rua as pessoas reclamam 
e têm razão em reclamar”.
Sérgio Leal Ramos
63 anos

ENQUETE

QUAL A SUA OPINIÃO SOBRE 
A LEI QUE PROÍBE O FUMO 

EM LOCAIS FECHADOS?

A presidente da República, Dil-
ma Rousseff, sancionou em dezem-
bro do ano passado a lei que proíbe 
o fumo em locais fechados. A lei vale 
para os estabelecimentos comerciais 
e locais públicos em todo o território 
nacional. O texto altera os artigos 2 
e 3 da Lei 9.294/1996 que previam 
o fumo em recinto coletivo. A proi-
bição acaba com os recintos dedi-
cados aos fumantes em aeroportos, 
shoppings ou empresas, que ainda 
eram permitidos em vários Estados 
brasileiros. 

A nova lei prevê ainda mudanças 
nas propagandas do cigarro que pre-
cisam advertir os consumidores so-
bre os riscos do fumo. A medida tor-
na obrigatório o aumento de avisos 
sobre os malefícios do tabaco. As ad-
vertências deverão aparecer em 30% 
da área frontal do maço de cigarros a 
partir de 1º de janeiro de 2016. Con-
forme o Ministério da Saúde, o preço 
do cigarro deve ter um aumento de 
55% até o ano de 2015.

Em São Miguel do Oeste, a lei já 
está sendo cumprida em alguns es-

tabelecimentos comerciais. A coor-
denadora do Grupo Antitabagismo, 
Cinara Saggiorato, explica que apesar 
da grande adesão dos proprietários, 
alguns estabelecimentos comerciais 
do município ainda estão desrespei-
tando a lei. “Essa semana recebemos 
uma denúncia de que um estabele-
cimento na cidade está descumprin-
do a lei. Estamos programando para 
passar nesses locais, em bares, res-
taurantes, para colocar os cartazes 
informativos e orientar os proprie-
tários. Infelizmente ainda há muitos 

locais em que os proprietários não 
estão respeitando a lei”, relata.

Cinara enfatiza que é importan-
te que todos compreendam e res-
peitem a lei. Ela argumenta que a 
medida veio para melhorar a saúde 
de quem convive com fumantes. “A 
gente sabe da problemática de ser 
um fumante passivo, então é isso 
que o Ministério da Saúde quer evi-
tar. É para evitar que outras pessoas 
possam adquirir problemas de saú-
de por conta da fumaça em local fe-
chado”, esclarece.

É proibido fumar...

GRUPO ANTITABAGISMO
A ajuda para abandonar o vício

Lei sancionada no ano passado proíbe fumo em locais 
fechados e regulamenta publicidade sobre o cigarro

Encontros acontecem duas vezes na semana e ajudam os 
fumantes a superar o vício e a difícil fase da abstinência
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Em maio comemoramos o 
mês da Gastroenterologia e no 
dia 29 temos o dia do Gastroente-
rologista. Para orientar os nossos 
leitores conversei com a médica 
gastroenterologista Dra. Débora 
Campello sobre as doenças mais 
comuns nesta especialidade.

A Gastroenterologia é a es-
pecialidade clínica que trata das 
doenças do aparelho digestivo 
desde esôfago, estômago, intes-
tino, assim como outros órgãos 
responsáveis pela digestão como 
pâncreas, fígado e vias biliares. 
Existem algumas doenças mais 
prevalentes que fazem parte do 
dia a dia da especialidade que 
daremos um enfoque maior. En-
tre estas doenças temos o refluxo 
gastro-esofágico, a dispepsia e a 
esteatose hepática. 

A dispepsia é a má digestão 
crônica sendo chamado no pas-
sado de gastrite crônica, termo 
este em desuso. A dispepsia é 
uma alteração funcional do tubo 
digestivo, do estômago aonde 
a pessoa tem uma sensação de 
empachamento, de estufamento, 
geralmente a pessoa come pouco 
e tem a sensação que comeu um 
monte. Em alguns casos pode sur-
gir também dor no estômago. Os 
sintomas costumam ser cíclicos 
na vida das pessoas, ou seja, tem 
períodos onde está tudo absolu-
tamente normal e períodos com 
queixas mais severas. A dispepsia 
pode estar relacionada com situ-
ações emocionais como períodos 
de estresse, tensão, ansiedade e 
depressão podendo exacerbar os 
sintomas dispépticos. Isso é tão 
evidente que no tratamento das 
pessoas com dispepsia muitas ve-
zes é usado medicamentos para 
tratar a parte emocional. 

O diagnóstico de dispepsia é 

clínico, da conversa que o médico 
tem com o paciente. Em alguns 
casos solicitam-se alguns exames 
para descartar outras doenças 
como, por exemplo, a endosco-
pia, que normalmente costuma 
ser normal. 

O refluxo gastro-esofágico 
ainda é mais prevalente que a 
dispepsia, reflexo de nossos há-
bitos alimentares e estilo de vida. 
O principal fator está relacionado 
com o ganho de peso, a obesidade 
que favorece em muito o refluxo. 
O esôfago é um órgão que conduz 
o alimento da boca até o estôma-
go e no seu final tem uma válvula 
que deve ficar fechada. Em alguns 
casos esta válvula pode perma-
necer aberta (hérnia de hiato) e 
acontecer o refluxo do conteúdo 

ácido do estômago para o esôfago 
e causar a doença do refluxo. Esse 
ácido subindo para o esôfago de-
sencadeia os sintomas como dor 
na boca do estômago, azia, quei-
mação que sobe regurgitação 
muitas vezes sentida o conteúdo 
amargo na boca. Ainda podemos 
ter os sintomas atípicos como tos-
se crônica, falta de ar, mal hálito e 
sintomas semelhantes a asma.

O tratamento é feito com me-
dicações, mudanças nos hábitos 
de vida e em alguns casos neces-

sidade de cirurgia. Muito impor-
tante evitar o cigarro, o álcool, 
manter peso adequado, evitar 
alimentos que relaxam a muscu-
latura do esôfago (alimentos ricos 
em gorduras, chocolate, cafeína, 
entre outros). 

A esteastose hepática se ca-
racteriza por excesso de gordura 
no fígado sendo geralmente um 
achado casual não trazendo sin-
tomas para a pessoa. O fígado 
passa a acumular gordura po-
dendo em alguns casos evoluir 
para um processo inflamatório 
(hepatite gordurosa). Nestas si-
tuações os exames laboratoriais 
da função do fígado estarão alte-
rados e estes pacientes devem ser 
vistos com muito cuidado. O fíga-
do pode ficar gorduroso devido a 
fatores genéticos, virais (hepatite 
C), obesidade, diabetes, álcool 
e maus hábitos alimentares. A 
grande prevalência é devido aos 
maus hábitos alimentares e o se-
dentarismo. 

A Dra. Débora chama a aten-
ção para a importância dos hábi-
tos alimentares em relação às do-
enças do tubo digestivo. Algumas 
doenças vêm aumentando sua 
incidência em função dos hábitos 
alimentares errados associados ao 
sedentarismo e ao estilo de vida. 

A prevenção das doenças do 
tubo digestivo está relacionada 
consequentemente com uma 
alimentação saudável, regulada 
e adequada para o estilo de vida 
de cada pessoa. Procurar ingerir 
bastante líquido durante o dia 
evitando durante as refeições. Ter 
uma atividade física regular e fa-
zer exames médicos periódicos. 
Com isso muitas vezes preveni-
mos as doenças e quando elas 
acontecem à necessidade de me-
dicamentos torna-se menor. 

GASTROENTEROLOGIA
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Para aquelas pessoas que estão somente acima do peso 
ou que possuem uma obesidade avançada, mas não querem 
se submeter a procedimento cirúrgico, mesmo que este seja 
simples, como o sleeve gástrico, existe a alternativa do uso 
do balão intragástrico. O balão intragástrico é uma técnica 
simples, onde é colocado no consultório, via endoscopia, um 

balão no interior do estômago. 
Este balão é insuflado com 400 
a 700 ml de soro fisiológico, po-
dendo ficar no estômago por 
seis meses, sendo então retira-
do por endoscopia. Ele causa 
restrição à quantidade de ali-
mentos que pode ser ingerida 
causando saciedade precoce. A 
perda de peso é de no mínimo 
20% do peso corporal em seis 
meses.

NOVIDADES PARA O 
TRATAMENTO DA OBESIDADE

CIRURGIA DE SLEEVE GÁSTRICO
O tratamento cirúrgico da obesi-

dade tem apresentando nos últimos 
anos inúmeras técnicas cirúrgicas, 
mas parece que o sleeve gástrico 
tem apresentando resultados mais 
promissores, sendo hoje uma das 
técnicas mais utilizadas. A gastrec-
tomia em sleeve é uma intervenção 
cirúrgica em que a região esquerda 
do estômago é removida, resultan-

do na diminuição da capacidade de 
ingerir alimentos. A parte do estô-
mago que é removida é aquela que 
possui maior capacidade de dis-
tensão, adaptando-se à entrada de 
novos alimentos, também é respon-
sável pela secreção de substâncias 
relacionadas com a estimulação do 
apetite e com a obesidade. 

 Trata-se de um procedimento 

recente, inovador, considerado como 
uma alternativa importante e eficaz 
para tratamento da obesidade. Tem 
como vantagem sobre as outras técni-
cas de ser tecnicamente mais simples, 
diminuição das complicações, não cau-
sar efeitos adversos das outras técnicas 
e a perda de peso pode ser ligeiramente 
mais rápida e acentuada do que aquela 
conseguida com outras técnicas. 

As vantagens deste procedimento incluem: 
• tecnicamente simples;
• não requer intervenção sobre os intestinos;
• perda de peso eficaz;
• período de recuperação curto; 
• não necessitar uso de suplementos vitamínicos após a 
cirurgia;
• não causar diarreia;
• não causar deficiência de vitaminas;
• não altera a fisiologia normal do aparelho digestivo.

BALÃO INTRAGÁSTRICO
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Vida Saúdavel 
..................................................................................................

O chá verde devido às suas propriedades antioxidantes, 
há pouco tempo começou a ser consumido com maior fre-
quência  no ocidente,  visto que até então era muito mais 
popular na China e no Japão. O chá verde auxilia na per-
da de peso, diminuição das taxas de colesterol, controla a 
pressão arterial, ativa o sistema imunológico, reduz o risco 
de artrose, aterosclerose, dentre outras doenças degenera-
tivas, tem uma ótima ação cicatrizante por uso tópico. É re-
comendável não abusar da bebida. O consumo em excesso e o 
chá muito concentrado podem levar a gastrite, devido à cafeína. 
Nada em exagero traz benefícios, sendo o ideal consumir a bebida 
em pequenas doses de 50 ml (copinho de café) ao longo do dia. 

É fácil perceber como, cada vez mais, as pessoas têm 
buscado hábitos de vida mais saudáveis. A correria do 
dia a dia muitas vezes acaba obrigando o indivíduo a 
comer de forma errada, mas é possível usufruir o pouco 
tempo de uma forma mais benéfica para o nosso organis-
mo. Precisamos de alimentos ricos em fibras, com pouca 

gordura, nutritivos, que contenham vitaminas e mine-
rais, e se realmente quisermos, conseguimos substituir os 
hábitos antigos e desregrados por um novo estilo de vida.                           

Colocamos para nossos leitores alguns alimentos 
e sua importância para a manutenção de uma vida 
saudável.

Azeite de Oliva
O azeite de oliva reduz o coles-

terol e ajuda a prevenir as doenças 
cardiovasculares. Isso devido ao seu 
alto teor de ácidos monoinsatura-
dos. Além disso, numerosos pesqui-
sadores, médicos e nutricionistas 
afirmam que o azeite de oliva é uma 
fonte rica em vitamina E, que prote-
ge contra o câncer e as doenças do 
coração. Por ser extraído da fruta e 
especialmente rico em antioxidan-
tes, retarda o processo de envelhe-
cimento celular. Outros benefícios 
do azeite de oliva são: ajuda a pre-
venir a arteriosclerose e seus riscos; 
melhora o funcionamento do estô-
mago e do pâncreas; digere-se com 
maior facilidade do que qualquer 

outra gordura comestível, não tem 
colesterol e proporciona a mesma 
caloria dos outros óleos; acelera as 
funções metabólicas; produz efeito 
protetor e tônico da epiderme e esti-
mula o crescimento e favorece a ab-
sorção de cálcio e a mineralização. 
O azeite de oliva é o mais adequado 
para ser consumido tanto ao natural 
como em fritura. Em virtude de sua 
composição, o azeite de oliva man-
tém suas propriedades, mesmo nas 
temperaturas mais elevadas. Uma 
fritura feita em azeite de oliva, na 
temperatura adequada, protege o 
alimento mantendo suas proprie-
dades e incorporando seus elemen-
tos positivos.

Salmão
O salmão é um peixe de águas frias que funcio-

na como protetor do coração, pois é rico em ácidos 
graxos ômega-3, que evitam a formação das placas 
que obstruem as artérias, reduzem o colesterol e 
combatem os triglicerídeos. De acordo com di-
versos estudos científicos, comer salmão de duas 
a três vezes por semana garante benefícios para a 
saúde de crianças, adultos e idosos. Pode ser con-
sumido: assado, grelhado e também em forma de 
sashimi. O salmão é rico em proteínas de alto valor 
nutritivo, superior ao de carnes vermelhas (como 
as de boi e porco). Além disso, as proteínas dos 
peixes são de alta digestibilidade, favorecendo o 
processo de digestão.

Café
O café é uma das bebidas mais consumidas ao redor 

do mundo e os estudiosos já consideram o café como 
um alimento funcional, que previne doenças ou até 
mesmo nutracêutico, ou seja, proporciona benefícios 
tanto para a manutenção da saúde como também para 
fins terapêuticos, incluindo o tratamento de doenças. Os 
especialistas recomendam o consumo de 3 a 4 xícaras di-
árias de café, o que representa cerca de 500 mg de cafeína, 
o que estimula a atenção, concentração, memória e apren-
dizado. O consumo diário e moderado pelos adultos pode 
ainda auxiliar no combate à depressão, a quarta maior cau-
sa de morte no mundo nos dias atuais, que pode chegar a 
ser a segunda até 2020, conforme informações da Organi-
zação Mundial de Saúde (OMS).

Chá verde
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  “O Curso de Direito tem como campo de estágio 
somente o Núcleo de Prática e o estágio é exigência 
legal para formação”.
Everton Giovani da Rosa

NÚCLEO DE PRÁTICA SÓCIO JURÍDICA 

Trabalho acadêmico voltado 
ao auxílio à comunidade

KELI FERNANDES

A população carente, sem potencial 
financeiro para bancar algumas des-
pesas, tem o direito constitucional ao 
atendimento público. É assim na área 
da saúde, por exemplo. Já na área Ju-
rídica, pessoas de carência comprova-
da têm direito a advogados nomeados 
pelo Estado. Porém, em Santa Catarina, 
único Estado da Federação sem Defen-
soria Pública constituída, o acesso a 
um advogado tem sido mais complica-
do. Até então, era a Defensoria Dativa, 
em que a Ordem dos Advogados do 
Brasil (OAB) nomeava os defensores, 
quem supria essa necessidade, po-
rém a modalidade foi suspensa após 
o acúmulo de uma dívida milionária 
por parte do Governo Estadual. Para 
contornar o impasse, os advogados se-
guem atendendo casos emergenciais e 
processos já em andamento. E, assim 
será, até que a Defensoria Pública seja 
efetivada no Estado.

Em São Miguel do Oeste, uma das 

alternativas para as pessoas carentes 
está no Núcleo de Prática Sócio Jurídica, 
mantido pelos cursos de Direito, Servi-
ço Social e Psicologia da Universidade 
do Oeste de Santa Catarina (Unoesc). 
Fundado em 2001, o núcleo atende, so-
mente na área do Direito, pelo menos 1,5 
mil atendimentos por ano. Porém, o foco 
principal não está no auxílio à comuni-
dade carente. O coordenador do núcleo, 
professor Everton Giovani da Rosa, ex-
plica que o Núcleo de Prática surgiu para 
sediar um total de 300 horas de estágio 
que o acadêmico de Direito deve cum-
prir para concluir o curso. “O Curso de 
Direito tem como campo de estágio so-
mente o Núcleo de Prática e o estágio é 
exigência legal para formação”, explica.

Segundo o professor, nesse estágio 
o atendimento é feito pelo acadêmi-
co de Direito supervisionado por um 
professor do curso, que também é ad-
vogado. Muitas vezes, os atendimentos 
no Núcleo são somente para informa-
ções e esclarecimentos. Já quem pre-
cisa de acompanhamento jurídico em 

ações deve atender alguns critérios, se 
encaixando na parcela da população 
chamada de hipossuficiente, como 
é determinado por lei. “Além desse 
atendimento inicial, trabalhamos com 
elaboração e defesa de ações judiciais. 
Essas peças processuais são elaboradas 
pelos alunos e na fase judicial a defesa 
é assinada pelo professor, mas sempre 
com o acompanhamento do acadêmi-
co. O grande objetivo é conciliar a prá-
tica acadêmica com a vivência de casos 
reais”, enaltece o coordenador que en-
fatiza outro importante marco – de 70 a 
80% dos casos do Núcleo são resolvidos 
em ações de conciliação extrajudiciais.

Sobre o impasse da Defensoria Da-
tiva e Defensoria Pública no Estado, Da 
Rosa afirma que anteriormente, havia 
uma divisão dos atendimentos com os 
casos nomeados pela OAB. Agora, hou-
ve um aumento no número de atendi-
mentos e o Núcleo é a alternativa para 
quem precisa e não pode pagar os cus-
tos de um advogado. “A Unoesc mantém 
Núcleos em São Miguel do Oeste, Ma-

ravilha e Pinhalzinho, onde a opção de 
quem precisa de um advogado é procu-
rar esses núcleos e a procura aumentou 
nas últimas semanas, após o fim da De-
fensoria Dativa. Se não fosse os núcleos e 
com o impasse da Defensoria, a situação 
seria muito complicada”, enfatiza.

Outro ponto destacado pelo coor-
denador, na Defensoria Pública, é mais 
uma opção no mercado de trabalho. 
Conforme ele, assim como muitos alu-
nos se formam em Direito e buscam 
concursos para Magistratura e Ministé-
rio Público, terá na Defensoria Pública 
mais uma opção. “Porém, outro ponto 
é se, quando implantada a Defensoria 
Pública, ela vai dar conta da demanda 
existente. Mas, com certeza, a ideia de 
instituir a Defensoria Pública é muito 
boa e não há motivos para não ser im-
plantada, a exemplo de outros Estados. 
Sabemos que será difícil a Defensoria 
Pública ser tão boa quanto o modelo 
anterior, com a extinta Defensoria Da-
tiva”, opina Da Rosa.

Atualmente, no Núcleo de Prática 

de São Miguel do Oeste são cerca de 150 
alunos que realizam estágio em dez tur-
nos por semana, atendendo a popula-
ção de toda a região de abrangência da 
Comarca. Esse atendimento funciona 
em forma de agendamento, hoje sendo 
possível atender toda a demanda local.
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A 3ª Mostra Popular de Dança de 
São Miguel do Oeste, realizada na sex-
ta-feira (25), foi sucesso de público e de 
dançarinos. O evento lotou o ginásio 
do Clube Guarani, com apresentações 
de 36 grupos durante a tarde e a noite. 
A promoção foi do Governo de São Mi-
guel do Oeste, por meio da Secretaria de 
Cultura, Lazer e Turismo. O objetivo da 
mostra foi proporcionar uma integração 
entre os gêneros da dança, intercâmbio 
entre os dançarinos e fomentar a cria-
ção de coreografias para que todos os 
artistas, dentro de suas potencialidades 
e limitações, possam se apresentar em 
público. 

A secretária de Cultura, Lazer e Tu-
rismo, Paula Licks, acentuou que as es-
colas se organizaram, os grupos de dan-
ça se movimentaram e o espetáculo se 
efetivou, trazendo a essência da melo-
dia, da música para o palco, através dos 
gestos e da expressão corporal. “O dia é 
de festa e a nossa expectativa é de que, 
também, em outras edições o evento 
envolva todas as escolas e grupos repre-
sentativos da dança de nosso município, 
bem como os pais, que são os maiores 
expectadores dos dançarinos, além da 
comunidade migueloestina”, observou 
Paula.

As apresentações foram de vários 

gêneros, entre eles: Ballet Clássico; 
Dança Contemporânea; Dança Folcló-
rica; Dança de Rua; Dança de Salão; 
Dança Teatro; Estilo Livre; Jazz.

Se apresentaram na mostra alunos 
das escolas: Sesc; Escola de Educação 
Básica São Miguel; Escola Municipal 
Aurélio Pedro Vicari; Studio Ritmu’s; 
Escola Municipal Waldemar Antonio 
Von Dentz; AABB Comunidade; Escola 
Municipal Marechal Artur da Costa e 
Silva; Escola Municipal Juscelino K. de 
Oliveira; Escola Municipal Marechal 

Artur da Costa e Silva; Escola Munici-
pal São João Batista de La Salle; Escola 
Municipal Tranquilo José Rigoni; Escola 
Educação Básica Jaldyr Faustino da Sil-
va; Escola Municipal Atilio Luiz Calza; 
Escola Municipal Pe. José de Anchieta; 
Apae; Braspol; Colégio Jesus Maria José; 
Instituto Educacional CVE; Grupo de 
Danças de Salão “Baila Comigo”; Ofici-
na de Ballet Clássico Secretaria de Cul-
tura; Eti Ballet;  Escola De Ballet Buter-
flay; Grupo de Danças Ítalo Germânico; 
CTG; Patinação.

::::: Compromisso com o leitor,  :::::
compromisso com a notícia!
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Evento foi realizado na última semana com apresentações 
de 36 grupos do município

Mostra de Dança apresenta 
talentos migueloestinos
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DÉBORA CECCON 

A fotografia é um click no mo-
mento certo, no lugar certo, 
eterniza histórias e momen-
tos do passado. A captura de 

ocasiões únicas que entraram para a his-
tória da humanidade e continuam com a 
evolução da era digital. Mas e quem são os 
responsáveis por essas provas e histórias 
de nossas cidades do passado? Quem são 
eles que fizeram e continuam fazendo his-
tória através da fotografia? Em São Miguel 
do Oeste os pioneiros em fotografia foram 
Martin José Andrin, Jorge Metz e Valdir 
Fachin. Porém em outros municípios da 
região outras pessoas também fizeram 
história em fotografia e contam o que mu-
dou nos últimos 48 anos da história da fo-
tografia, a arte de desenhar com a luz. 

As lentes da câmera foto-
gráfica de Martin José Andrin, 
86 anos, de São Miguel do 
Oeste começaram a contar e 
revelar as histórias do passa-
do de sua cidade e da região 
Oeste em 1951 com o Estúdio 
Foto Andrin. A filha de An-
drin, também fotógrafa, Ja-
queline Andrin Jacques conta 
que seu pai veio do Estado do 
Rio Grande do Sul com a ideia 
de trabalhar como fotógrafo 
em São Miguel do Oeste. Se-
gundo Jaqueline, ele trabalha-

va com câmeras de fole com 
chapa de vidro e as câmeras 
que usavam filme fotográfico. 
“Teve um tempo que aqui na 
cidade certo horário não tinha 
luz, então meu pai fez um la-
boratório preto e branco onde 
tinha uma fresta que entrava 
luz do sol por uma janela. Ele 
abria e fechava aquela janela 
e dessa forma ele revelava as 
fotografias. Era um processo 
bem manual e maravilhoso”, 
conta. 

Jaqueline relata que o tra-
balho de seu pai 
era diferente do 
trabalho atual 
de um fotógra-
fo. Segundo ela, 
na época ele ia 
até a casa dos 
clientes fazer 

fotos da família, geralmente 
a pé. Depois com o tempo ele 
passou a ir a cavalo e mais tar-
de de carro. Andrin na época 
também fazia as tradicionais 
fotografias a óleo que a maio-
ria das famílias mais antigas 
têm. A foto era feita em preto 
e branco e depois recebia pin-
tura colorida com tinta a óleo 
pintada à mão. 

Jaqueline compara que a 
foto em preto e branco mui-
to utilizada no passado está 
voltando a ser uma tendên-
cia da fotografia atual, além 
disso, ela observa que, as fo-
tos eram feitas em casa e não 
em estúdio. Outra mudança 
era o estilo totalmente posa-
do, ao contrário de hoje que a 
tendência é o fotojornalismo, 
onde se busca fotografar mo-

mentos únicos, inesperados 
sem ser uma foto posada ou 
programada. 

Jaqueline Andrin Jacques, 
filha de Andrin, que traba-
lha como fotógrafa, além de 
seu irmão, Gilberto Andrin, 
era a filha que ficava junto de 
seu pai no laboratório preto 
e branco vendo as imagens 
aparecendo. “Aquilo me cha-
mava muito à atenção”, recor-
da. Ela e seu irmão começa-
ram a trabalhar juntos como 
fotógrafos, depois cada um 
seguiu seu caminho e hoje ela 
atua no mesmo estúdio que 
foi de seu pai. Em sua trajetó-
ria como fotógrafa, Jaqueline 
participou de muitos cursos, 
concursos e foi premiada na 
Coréia do Sul onde ganhou 
um prêmio mundial.

DE PAI PARA FILHA

Fotógrafa profissional há 22 anos, Jaqueline diz que o segredo da boa fotografia 
é a luz. “A luz é tudo numa fotografia para mim, sem luz não há fotografia”, men-
ciona. Com um trabalho fotográfico marcado pela ousadia e pela prática do fo-
tojornalismo, ela recorda que quando começou na profissão seu pai lhe passava 
conselhos e tudo o que ele dizia para não fazer era o que mais a atraía. “Ele dizia 
minha filha tu não pode pegar um filme de 400 ASAS e usar no sol, porque o filme 
tinha mais luminosidade e é para quando tem menos luz. Eu pegava o filme e ia 
fotografar no sol e os resultados eram maravilhosos”, afirma. 

Da câmera analógica para a câmera digital, Jaqueline argumenta que uma das 
principais mudanças foi a veracidade das coisas. “A arte tava na tua mão de foto-
grafar, hoje a arte não está na tua mão, hoje tu erra numa fotografia e corrige no 
photoshop. Deixou de ser real muitas coisas, às vezes se vê photoshop tirando a 

naturalidade da pessoa e a idade da dela”, acrescenta. 

O segredo da boa fotografia: a luz
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DE APRENDIZ A FOTÓGRAFO
Valdomiro Carbonara de 65 anos, de 

Descanso, trabalha com fotografia há 
mais de 43 anos. Ele recorda que na época 
em que conheceu a paixão pela fotografia 
ainda era estudante e foi ao estúdio do 
Andrin em São Miguel do Oeste para ser 

fotografado. Na oportunidade Martin An-
drin pediu se o jovem Valdomiro gostava 
de foto e queria trabalhar com ele. Foi 
quando Carbonara começou a trabalhar 
com Andrin e aprender a fotografar. “Me 
ensinou a trabalhar na sala escura, a im-
primir e revelar as fotos”, recorda. Ele lem-
bra que as câmeras eram bem diferentes 
das atuais, as quais ele ainda guarda como 
lembrança, como um modelo Yashica 12 
que foi comprada em 1970. 

A paixão pela fotografia de Valdomiro 
surgiu ainda no primeiro mês que traba-
lhou com Andrin em São Miguel do Oeste. 
Após dois anos de aprendiz, resolveu abrir 
seu próprio estúdio em Descanso, onde 
trabalha até hoje com o nome Foto Car-
bonara. “Nunca pensei em trabalhar com 
outra coisa, quando vê a gente começa a se 
envolver”, menciona. Porém ele reconhece 
que trabalhar com fotografia já foi melhor, 
pois atualmente a maioria das pessoas têm 
câmera digital em casa e poucos procuram 
um fotógrafo. 

Carbonara, que começou como fotó-
grafo ainda na época das câmeras com 

chapa de vidro, passou pelas câmeras com 
filme, trabalha com a câmera digital há cin-
co anos e ainda manipula as fotografias no 
programa de edição photoshop. “Quem fo-
tografava com essas câmeras mais antigas, 
facilmente hoje consegue fotografar com a 
câmera digital que ficou muito mais sim-
ples e com mais recursos”, diz. Mesmo com 
as facilidades que o mundo digital trouxe, 
Carbonara aponta que para ser um bom 
fotógrafo, atenção e criatividade são essen-
ciais. 

Em seu estúdio, local onde mais gosta 
de trabalhar com as fotografias artísticas, 
suas preferidas, Carbonara expõe várias 
fotos que fez e faz ainda durante sua car-
reira de fotógrafo em quadros. Logo na 
entrada da loja, o fotógrafo mantém um 
estúdio onde a criatividade dele entra em 
cena diariamente ao fotografar. Ao fundo 
da loja, ainda mantém como lembrança 
um laboratório preto e branco onde reve-
lava no escuro as fotos do passado. Ainda 
como uma lembrança de um passado que 
não volta mais, estão arquivadas várias 
caixas de papel para revelação. 

O FOTÓGRAFO APAIXONADO PELOS CASAMENTOS 48 ANOS CONTANDO HISTÓRIA PELAS FOTOGRAFIAS
Abraão Jospe Negri e Loni Maria Negri formam um casal apaixonado por fotogra-

fia. Abraão recorda que foi fotógrafo da primeira Eucaristia de Loni, que atualmente 
é sua esposa e divide com ela o amor pela fotografia. Tudo começou com o estúdio 
Irmãos Negri. Abraão e seu irmão Olir Domingues Negri começaram a trabalhar com 
fotografia em 1964 em Guaraciaba, sendo o primeiro fotógrafo com estúdio da cida-
de. Após o casamento de Abraão, sua esposa se juntou ao amor pela fotografia onde 
trabalham até hoje.

O casal fotografou vários acontecimentos alegres e felizes, porém se recordam 
que nem sempre eram contratados para registrar momentos bons. Eles lembram 
que no passado a Polícia não tinha câmeras para registrar os acontecimentos, então 
eles eram chamados para fotografar acidentes, assassinatos e suicídios. Loni conta 
que sobre este período um dos fatos mais marcantes foi a morte de duas crianças em 
uma serraria em Linha Liso. “Aquilo até hoje não esqueço. Foi muito forte”, afirma. 
Abraão recorda ainda as palavras que o pai das crianças falava ao ver a tragédia. 

O fotógrafo diz que tem muitas histórias para contar sobre as fotografias que teve que 
fazer. “Fiz fotos de pessoas enforcadas e ainda tinha que ajudar o delegado a abrir a boca 
das pessoas para ver se não tinha tomado 
veneno”, recorda. Outro episódio que mar-
cou a vida do fotógrafo foi ter que sair de 
casa às 4h30 para fotografar um acidente de 
um ônibus sob neblina e escuridão. 

Mas não foram só de tragédias e aci-
dentes que a vida na fotografia de Abraão 
e Loni foram marcados, mas também 
de trabalhos artísticos, como uma  jo-
vem que procurou o casal para fotogra-
far quando já havia passado por vários e 
não se contentava com o resultado. Com 
a simplicidade de Abraão e a técnica, ele 
conseguiu conquistar a confiança da jo-
vem e fazer fotos espontâneas que con-
quistaram ela. “Enquanto eu conversava 
com ela fiz as fotos, no final ela me pediu, 
mas vai começar a fotografar quando, eu 
só respondi, já fotografei”, relata. 

Carlos Alberto Rodrigues da Silva, popu-
lar Peito, conheceu sua profissão há 27 anos 
através de uma oportunidade de trabalho 
que um antigo fotógrafo de São Miguel do 
Oeste, Valdir Fachin, lhe proporcionou. Em 
1985 começou a trabalhar como cobrador da 
loja Foto Arte. Um ano depois, aprendendo 
a fazer copiões em preto e branco e fotogra-
fando apenas fotos 3x4, ao conhecer a arte 
da fotografia e participar de vários cursos 
em São Paulo, com o tempo e com o apoio 
de Fachin, comprou suas câmeras e mate-
riais para ser dono do próprio estúdio, que 
continua até hoje com o nome de Foto Arte. 
“Hoje a fotografia está no sangue, eu gosto 
da fotografia”, afirma. 

A arte de fotografar se tornou uma pai-
xão para Peito, principalmente quando se 
fala de casamentos. Ele afirma ainda que 
o bom fotógrafo é aquele que sabe contro-
lar a luz. Para ele, o bom fotógrafo mesmo 
era aquele que passou pela era analógica 
que precisava controlar a luz e a velocida-
de sem poder depois manipular em pho-
toshop. Ele recorda que muitos trabalhos 
que fez para empresas levou até um dia 
para conseguir uma boa foto, mas não 
desistia e inclusive em um dos trabalhos 
que se propôs a fazer para uma empresa 
chegou a chorar, de tão difícil que era al-
cançar o resultado esperado na fotogra-
fia. “Eu precisava tirar o reflexo de um resfria-
dor de leite no “braço”, no filme, eu lembro que 
chorei de verdade e em três me ajudando, no 
fim consegui, mas não foi fácil”, recorda. 

Durante sua trajetória como fotógrafo, a 
paixão de Peito que foi aos poucos se destacan-
do, são os casamentos. As fotos que ele mais 
gosta de seu trabalho são de um casamento que 
expõe com carinho em sua loja, uma de um ca-
sal ao pôr do sol e de um violino. Apaixonado 
pela luz da noite e por casamentos, o resulta-
do das fotografias com os dois ingredientes 
sempre foram os melhores. “Num casamento 
a noiva é sempre o primeiro plano, e gosto de 
casamento sem saber o porquê, gosto tanto 
de fotografar casamentos que faço até de 
costas”, brinca. 

Além do gosto pelos matrimônios, 
Peito acompanhado de Fachin tam-

bém trouxe novidades na fotografia, quando 
foram os primeiros do Estado a inventar a foto 
tela. O trabalho é resultado de uma fotografia 
que é fixada ou colada a um tipo de tecido, 
onde o resultado final fica semelhante a uma 
pintura em tela. 
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Hübner

 E-mail: simone@jornalolider.com.br

Como dizer não:

Nas últimas edições falamos sobre quando você convida e é convidado. 
Hoje para encerrarmos o assunto, explicaremos um pouco sobre como dizer sim ou não a um convite.

Como dizer sim:

Jamais confirme um convite e não compareça sem comunicar o motivo pelo qual a 
sua presença não será possível. É delicado e faz parte de uma boa educação.

Dizendo não, infelizmente não posso. E, dependen-
do do tipo de convite (aniversário, casamento, etc.), man-
de presente ou flores.

Convite de última hora dá a você a chance de recusar 
com a maior tranquilidade, já que não teve tempo para se 
agendar e se preparar.

CONVITES DE CASAMENTO:
Mas quando se trata de convite de casamento não é 

uma tarefa muito fácil e agradável, porque mexe com o 
sentimento dos noivos que desejam a presença de todos 
e dependendo da maneira como é feita, pode até abalar o 
relacionamento de amizade.

Se você for convidada para ser madrinha de casa-
mento e não puder ou quiser ir, confira algumas alterna-
tivas e cuidados que você precisa ter:

1) Você pode alegar um compromisso previamente 

agendado ou então ser bem objetiva esclarecendo que 
não se sente confortável em entrar na igreja ficando ex-
posta na presença de tantas pessoas;

2) Se você for convidada para se madrinha mas seu 
cônjuge não, explique que em respeito a ele você prefere 
participar da cerimônia como convidada (e vice e versa);

3) Jamais diga aos noivos que você não poderá ser 
madrinha porque sua situação financeira não permite, 
certamente eles ficarão muito ofendidos, porque a es-
colha provavelmente foi feita pelo grau de importância 
afetiva e não financeira que você tem.

Agora se você for um convidado normal, a situação 
é bem mais simples, apenas explique que não pode-
rá comparecer, sem dar muitos detalhes. Compre um 
presente e o envie junto com um cartão desejando fe-
licidades.

Responda a todo e qualquer convite, principalmente quando a sua pre-
sença altera a dinâmica do evento, como nos almoços e jantares com lugares 
marcados. Saiba que isso implica uma estratégica complicadíssima de dis-
tribuição de lugares.

Quem senta ao lado de quem, onde fica o convidado de honra (se for 
homem, à direita da anfitriã; mulher, à direita do anfitrião), se a distribuição 
permite uma conversa agradável entre os vizinhos. 

Qualquer falha de última hora obriga o anfitrião a passar o estresse de re-
fazer tudo o que foi pensado em cinco minutos. Pode acontecer que, ao final 
de um programa (teatro, homenagem, palestra), alguém convide para um 
jantar ou um drinque em casa. Apesar do convite de última hora, a festinha 
pode ter sido planejada naquele minuto.

Aja com simplicidade, aceite, em vez de ficar imaginando que houve 
uma enorme armação antes e que você estava fora do programa. Ou recuse 
com liberdade, caso tenha algo para fazer. Se deseja levar outra pessoa com 
você, consulte o dono da casa. Não obrigue a criatura a passar por penetra.

Dica importante:
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Destaque Jovem
V/05..................................................................................................

PROFISSÃO: Empresário no ramo de en-
tretenimento

IDADE: 29 anos

HOBBIES: Jogar tênis e futebol 
 

ARTISTA: Bruno & Marrone

FILME: A procura da felicidade

LIVRO: Como se tornar um líder servidor, 
de James C. Hunder

ESPORTE: Tênis

CURSO, FACULDADE, ANO QUE INI-
CIOU E SE FORMOU: Cursei Administração 

de Empresas na Unoesc São Miguel, no perío-
do de 2002 a 2006.

COMO E PORQUE ESCOLHEU A PRO-
FISSÃO: Não foi propriamente uma escolha e 
sim uma recorrência.

COMO COMEÇOU A CARREIRA: Aos 13 
anos de idade comecei auxiliar meu pai que 
tinha, há algum tempo, um escritório de agen-
ciamento artístico. Iniciei fazendo divulgação, 
controles financeiros, elaboração de contra-
tos, expedições e atendimentos. O negócio 
prosperou, a empresa expandiu, mais tarde 
tornei-me sócio dela e hoje represento a Di-
reção Administrativa e de Recursos Humanos 
da GDO Produções Ltda, comandando mais 
de 35 colaboradores diretos, centenas de in-

diretos quando da promoção, organização e 
realização de mais de 200 shows por ano, le-
vando alegria e entretenimento a milhares de 
pessoas em toda a região Sul do Brasil, com os 
maiores nomes da música brasileira, especial-
mente, os sertanejos.

PARTICIPA DE ALGUM CLUBE OU EN-
TIDADE? Fui membro fundador da Câma-
ra Junior Juvenil de São Miguel do Oeste por 
quatro anos e após completar 18 anos, mem-
bro da Câmara Junior por dois anos. Atual-
mente não participo de nenhuma entidade.

PLANOS PARA O FUTURO: Casar, cons-
tituir família, viver da forma mais saudá-
vel possível, buscar um crescimento ainda 
maior da empresa proporcionando renda, 

emprego e bem estar a muitas pessoas, en-
fim, prosperar.

O QUE ESPERA PARA O FUTURO DA 
CIDADE: Considero que os gestores públicos 
devem focar sua administração nas necessi-
dades sociais. Devem gerir os recursos com 
muita seriedade, incentivando e buscando 
constantemente a implantação de empresas 
novas, as quais, somadas as já existentes, pro-
moverão a geração de empregos, distribuição 
de renda e, consequentemente, o crescimento 
e desenvolvimento da cidade.  

Thiago Felipe Schoenherr

Thiago e o sócio Lauri com o cantor Michel Teló

“A melhor forma de pre-
ver o futuro é criá-lo”. 

Peter Drucker.

Arquivo pessoal
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Debora Ceccon/O Líder

V/06 ..................................................................................................

Galeria Envie suas fotos ou homenagens para galeria@jornalolider.com.br

O casal Leila Jung e Jacson Kojoroski que se uniu no 
último dia 19 de maio foi clicado pela Foto Arte.

Ana Laura Guadagnin 
comemora 15 anos neste 
sábado (02) em Descanso.

Aconteceu no dia 27 de maio, na cidade de Antonio Prado/RS, o 1º 
Encontro da Família Maschio. O pai do atual diretor do Departa-
mento Municipal de Trânsito, Moacir Maschio, Avelino Maschio (in 
memoriam) foi uns dos primeiros funcionários da Celesc em São Mi-
guel do Oeste, vindo do Rio Grande do Sul no ano de 1963. Na foto, 
sentados, os 11 irmãos presentes no evento.

Bianca Borsatto de 
Guraciaba completou seu 
9º aniversário no dia 27. 

Parabéns, que Deus continue 
te iluminando! São os votos 
do papai Miguel, da mamãe 

Fábia e da irmã Cinthia.

A professora Leila de Oliveira realizou um

 recital de piano em homenagem as mães. Foram 

realizadas cerca de 20 apresentações entre músicas 

clássicas e populares, além de músicas a quatro e a 

seis mãos ao piano. Parabéns aos jovens talentos!
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::::: Compromisso com o leitor,  :::::
compromisso com a notícia!

D

A 
edição catarinense do 
maior evento de arquite-
tura, decoração e paisa-
gismo da América Latina 
apresenta em 2012 o tema 
“Moda. Estilo. Tecnolo-

gia.”. Ao todo são 63 profissionais, entre ar-
quitetos, decoradores, designers e paisagis-
tas que desenvolveram os 42 ambientes da 
mostra. O uso de materiais e conceitos sus-
tentáveis também tem relevância este ano. 
Uma grande diversidade de espaços ecolo-
gicamente corretos - com baixo consumo de 
água, energia e resíduos -, jardins verticais 
e móveis e revestimentos fabricados com 

madeira de demolição comprovam que é 
possível aliar o conceito de sustentabilidade 
com conforto e sofisticação. Acompanhe no 
caderno especial de decoração, alguns dos 
ambientes. 

Um júri especializado elegeu os me-
lhores ambientes da mostra. O prêmio de 
melhor projeto foi entregue para o Hotel 
Boutique: um grand loft com 148 metros 
quadrados com design moderno e estética 
cosmopolita. A proposta é levar o visitante a 
sensação de se hospedar em uma grande e 
luxuosa suíte de hotel. O projeto é assinado 
por Moacir Schmitt e Salvio Moraes Jr. Con-
fira as fotos do ambiente nesta página.

MODA, ESTILO E TECNOLOGIA 
SÃO DESTAQUE NA CASA COR 
SANTA CATARINA

A bela Lagoa da Conceição emoldura a edição 
catarinense da CASA COR em 2012, que acontece 

de 15 de maio a 24 de junho em Florianópolis
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A arquiteta Juliana Pippi pensou em 
um casal jovem, descolado, antenado 
com todas as tendências mundiais e que 
valoriza o design nacional. 

O tema moda aparece por meio dos 
tecidos e das cores que ressaltam o tro-
picalismo tipicamente. Todo o mobiliário 
do ambiente tem certificação ambiental. 
O ambiente levou o prêmio de projeto 
mais original.

LOFT MADE IN BRASIL
Uma homenagem a cultura, arte 
e arquitetura tipicamente brasileiras

Os espaços pequenos, cada 
vez mais comuns nas grandes 
cidades, serviram de inspiração 
para a arquiteta Helena Rocha.

Com arquitetura moderna e 
seu interior em estilo industrial 
clássico, o ambiente de madeira 
mistura chapas de ferro e pedras 
enferrujadas com materiais reci-
clados de alto padrão e "toques" de 
mobiliário clássico. A composição 
dos móveis com as cores dos re-
vestimentos chama a atenção pela 

elegância, com destaque para os 
tons de preto, ferrugem e prateado.

O projeto arquitetônico foi 
elaborado de maneira que todos 
os cômodos avistassem a bela 
vista da Lagoa da Conceição e o 
mar, inclusive quando o morador 
estiver tomando banho, para in-
teragir completamente com o es-
paço externo. Seu estilo moderno 
trouxe a sustentabilidade e con-
forto para um ambiente pequeno 
e agradável.

VERDE CASA LOFT APRESENTA 
SOLUÇÕES PARA ESPAÇOS REDUZIDOS
Ambiente usa cores quentes e materiais sustentáveis

O projeto foi desenvolvido por 
Aline Nardi, Eduard Nardi e Ander-
son Pitz para um casal que aprecia as 
coisas boas da vida, buscando inte-
grar o convívio com amigos e família 
num espaço compacto e intimista. A 
bancada com baquetas altas foi pro-
jetada pensando nos homens, que 
gostam de beber e conversar de for-
ma descontraída. Para as mulheres, 
os profissionais desenvolveram um 

sofisticado espaço com sofá, tecidos 
nas paredes e iluminação intimista, 
inspirado no mundo da moda e dese-
nhado especialmente para elas. 

O sofá à moda antiga, com design 
reto e encosto alto, e a Frigidaire preta 
da General Motors, original da déca-
da de 50 e reformada especialmente 
para a mostra, se integram ao perfil 
do Bar da Casa e se encarregam de re-
meter os visitantes ao passado. 

BAR DA CASA COM ESTILO 
RETRÔ CONTEMPORÂNEO

O ambiente faz um balanço ousado 
entre o antigo e o novo
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IMÓVEIS
1.1 - VENDA

IMÓVEIS
1.3 - CHACARÁ/SÍTIO

VenDe-se casa De 
maDeira para retirar do 
local, parede dupla, com 
9x7 (63,00m²). Valor: r$ 
5mil contato: (49) 8891-
1155.

VenDe-se ou troca-
se por uma casa (em 
São Miguel do Oeste) 
um terreno rural de 7,85 
hectáres (50% mecanizada).  
O terreno contém uma 
casa de madeira de 7m 
x 8m², dois galpões de 
madeira medindo cada um 
12m x 12m², um açude e 
localiza-se a 2 quilômetros 
do distrito de grápia - 
paraíso - Sc. Valor: r$ 75 
mil. Interessados entrar 
em contato pelo fone: (49) 
8414-4550.

VenDe-se ou troca-
se casa de alvenaria, 7 
x 8, cercada com grade 
nas portas e janelas e 
alarme. localizada na rua 
palmitos, perto do Mercado 
rodrigues em Maravilha/
Sc. Aceita troca por vacas de 
leite, maquinário agrícola 
ou carro. Interessados ligar 
no telefone (49) 8853-6960 
falar com léo. 

VenDe-se aParta-
mento - 100 m² com 2 
dormitórios, sala, cozinha, 
lavanderia, 1 banheiro, 1 
vaga de garagem, sacada. 
localização no centro 
de São Miguel do Oeste/
Sc na esquina com a pre-
feitura. Valor: r$ 135 mil. 
Telefone para contato: 
(49) 8406-0883.

VenDe-se casa De 
alVenaria com 108 
m², 4 quartos, 1 suíte, 2 
banheiros, terreno de 
734 m², quiosque com 
banheiro, churrasqueira, 
fogão campeiro. em 
cunha porã. Bairro Bela 
Vista. Tratar com André 
no fone (49) 8804-7426 ou  
(49) 9916-6345.

aluga-se moraDia de 
3 quartos, uma suíte, sala 
cozinha, área de serviço, 
churrasqueira, lareira, 2 
sacadas, garagem fechada 
para carro e moto, próximo 
ao InSS. em São Miguel 
do Oeste, água de poço 
artesiano, valor: 850,00 
Telefone: (49) 3622-7070 
ou  (49) 8838-1773.

VenDe-se casa no 
Bairro frei damião em 
Maravilha/Sc. Medindo 
128 m² e terreno de 364 m². 
casa seminova no valor de 
r$ 265 mil. contato pelo 
telefone: (49) 9916-5078 
falar com Val.

VenDe-se chácara em 
linha nova Brasília, mu-
nicípio de Maravilha/Sc, 
medindo meio hectare. 
contato pelo telefone (49) 
8825-9384.

Procura-se chácara 
para cuidar. falar com 
noeli no telefone (49) 8436-
0184.

Procura-se chácara 
para cuidar, próxima de 
Maravilha/Sc. contato (49) 
8846-5789 / (49) 9942-4396.

VenDe-se 10 hectares 
em Iraceminha/Sc, re-
cebe terreno no negócio, 
Interessados entrar em 
contato pelo telefone (49) 
8817-6929 falar com cris-
tiane.

Procura-se casa para 
alugar em Maravilha/
Sc. (49) 9998-7958 ou 
(49) 8820-2546 falar com 
Terezinha.

aluga-se moraDia, 
3 quartos sendo 1 suíte, 
próximo do InSS, São 
Miguel do Oeste, garagem 
fechada para carro e moto, 
sala com lareira, cozinha, 
área de serviço com chur-
rasqueira, 2 sacadas, 2 
banheiros, r$750,00 con-
tato: (49) 8838-1773 ou 
(49) 3622-7070.

aluga-se Kitnet, próx-
imo ao InSS, 1 quarto, coz-
inha, banheiro com área de 
serviço, garagem. São Miguel 
do Oeste. Valor r$330,00. 
contato: (49) 8838-1773 ou 
(49) 3622-7070.

Procura-se casa para 
alugar, com banheiros 
grandes e no mínimo de 
dois quartos. Informações 
de aluguéis entrar em 
contato pelos telefones: 
(49) 8820-2545 ou (49) 
9998-7958.

aluga-se 2º piso com 
aproximadamente 60m², 
excelente para estoque. 
localizado no Bairro Mo-
rada do Sol, Maravilha. 
contato pelos fones: (49) 
9951-2831 ou 8844-7063.

aluga-se galpão com 
380m2, localizado na rua 
Willy Barth na cidade de 
São Miguel do Oeste. 
possui espaço para es-
critório, área para carga 
e descarga, estaciona-
mento próprio, água de 
poço artesiano, cozinha, 
banheiro, canalização de 
ar comprimido, piso com 
pintura especial e insta-
lação elétrica para rede 
trifásica. preço a com-
binar. Interessados falar 
com Armando finn pelo 
fone (49) 3621-2122 ou 
(49) 8831-0844.

DÚViDas ao 
comPrar 

um imÓVel? 
Procure um 
corretor De 

imÓVeis!

VenDe-se casa De al-
Venaria medindo 100m² 
com 3 quartos, 1 banheiro, 
1 sala, 1 cozinha, garagem, 
toda cercada, terreno com 
405m² na rua da felici-
dade, 380, Bairro floresta, 
em Maravilha/Sc. Interes-
sados tratar com Alcindo 
petry (49) 8824-2667.

VenDe-se ou troca-
se casa em navegantes 
por casa em Maravilha. 
casa no tamanho de 8 x 
11, de alvenaria, próxima 
a praia, mercado, escola. 
Tratar com cacildo pelo 
telefone (47) 9956-5152 
ou (49) 9998-6021 e (49) 
3664-1903 com Semildo. 

VenDe-se ou aluga-
se casa no município de 
Iraceminha na rua São 
José, centro. Valor a com-
binar. Telefone para con-
tato (49) 3664-4527 tratar 
com o Melquiades cassol.

VenDo casa em terreno 
de 375m², 3 quadras da 
praça, na rua dr. leal filho, 
município de Maravilha / 
Sc. r$ 130 mil. Interessados 
entrar em contato pelos 
telefones (49) 3664-2319 ou 
(49) 9981-5191.

VenDe-se aParta-
mento 200m², com 4 
dormitórios, 3 salas, coz-
inha, lavanderia, 2 ban-
heiros, 1 vaga de garagem, 
sacada. localização no 
centro de São Miguel do 
Oeste/Sc na esquina com 
a prefeitura. Valor: r$ 280 
mil. Telefone para conta-
to: (49) 8406-0883.

IMÓVEIS
1.2 - Aluguel

VenDe-se casa com 
garagem, churasqueira, 
banheiro, cozinha, sala e 3 
quartos. Área de festa em 
construção. Interessados  
entrar em contato com 
Waldemar: (49) 3645-0390 
ou (49) 8852-3389.

VenDe-se terra - 10 
hectares a 18 km da ci-
dade, ótimo lugar para 
camping, com açudes, 5 
mil pés de eucalipto com 
15 metros de altura, no 
município de Maravilha/
Sc. Valor a combinar. 
Aceita carro e terreno no 
negócio. Telefone para 
contato (49) 8817-6929.

VenDe-se terreno, 
400m² localizado na rua gi-
acomini, núnero 116, saída 
para grápia no município de 
paraíso/Sc. Interessados en-
trar em contato através dos 
fones: (49) 3622.2413 ou (49) 
9143.4445.

VenDe-se casa De 
alVenaria, tamanho 
12x9. Terreno medindo 
265m², no Município de 
romelândia na rua Sar-
gento Viviane, n° 1220. 
Aceita-se carro no negó-
cio. Interessados entrar 
em contato pelo telefone 
(49) 8423-4788.

VenDe-se área De 
terra em flor do 
Sertão/Sc, aceita-se 
troca por casa ou ter-
reno em Maravilha. In-
teressados falar com Jair 
ou Ademar pelos fones 
(49) 8837-7582 ou (49) 
8827-6806.

Procura-se terra 
para comprar pelo Banco 
da terra. 8425-0407 ou 
8809-6909 falar com Iri-
neu.

VenDe-se terreno 
com casa mista, próximo 
ao hospital São lucas em 
guaraciaba. 360 metros 
quadrados de 12X 30. In-
teressados  entrar em con-
tato com Waldemar: (49) 
3645-0390 ou 8852-3389.

Procura-se chá-
cara para cuidar com 
gado leiteiro, aviário ou 
suinocultura na região. 
Tratar pelo telefone (49) 
8411-6359 com edemar.
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VenDe-se celta life 
2010 4 portas, IpVA 2012 
pago. preço abaixo de 
Tabela. r$ 21.200,00 Acei-
to moto no negócio. fone: 
(49) 9154-4864.

VenDe-se Kombi em 
Iporã do Oeste branca 
ano e modelo 2010. Mo-
tor 1.4, total flex. utili-
zada apenas em asfalto 
com pneus novos e baixa 
quilometragem. contato 
(49) 9116.8421 ou (49) 
3634.1903 falar com luiz. 

VenDe-se gol mi 1998, 
branco. Valor: r$10 mil. 
Interessados entrar em 
contato pelo telefone: (40) 
8866-5354.

VEÍCULOS
2.1 - CARRO

VenDe-se PaDaria com-
pleta, com clientela formada 
no valor de r$ 80 mil. Situ-
ada no Bairro pioneiro, mu-
nicípio de Maravilha/Sc. 
Telefone para contato (49) 
8839-9374.

IMÓVEIS
1.4 - TERRENO

IMÓVEIS
1.5 - COMERCIAIS

VenDe-se terreno na 
rua Arnoldo gref, em Mar-
avilha/Sc medindo 390m². 
Valor a tratar. Interessados 
ligar para (49) 8803-0688.

VenDe-se loja De 
rouPa  completa no cen-
tro de Maravilha. Valor r$ 
20 mil. Interresados ligar 
(49) 8408-7928.

VenDe-se terreno 
no Bairro Jardim Itália, no 
município de Maravilha/
Sc. Tamanho 300m². Valor 
r$ 37mil. Interessados 
entrar em contato pelos 
telefones: (49) 9979-4418 
ou (49) 8816-9320 e falar 
com eduardo.

VenDe-se terreno 
com 1.450m², com quatro 
casas de alvenaria e uma 
sala comercial, localizado 
no centro de Maravilha/
Sc. Valor a combinar. 
Interessados entrar em 
contato pelo telefone (49) 
3664-4713.

VenDe-se terreno 
terreno em São Miguel do 
Oeste, cerca de 800 metros 
do hospital regional com 
5 mil metros. Valor a com-
binar. Telefone: (49) 8817-
3932.

VenDe-se Ponto De 
Pizzaria o melhor da 
cidade, com clientela for-
mada. Interessados tratar 
pelo telefone (49) 9977 
3935.

VenDe-se emPresa 
de assados e congelados, 
situada no município de 
Tigrinhos. Aceita terreno 
no negócio e o valor a 
combinar. Interessados 
entrar em contato pelos 
telefones: (49) 8849-1404 
e (49) 8855-5047.

VenDe-se Posto De 
laVagem Sorriso lava car. 
Valor a combinar. Interessa-
dos entrar em contato pelo 
telefone (49) 8808-8769.

VenDe-se terreno em 
condomínio (AprA) a beira 
do lago da usina de flor do 
Sertão, com piscina, salão 
de festas, campo de fute-
bol. no valor de r$ 15 mil. 
Telefone para contato (49) 
8408-2121 com Itamar. 

VenDe-se terreno no 
centro de Maravilha/Sc 
com 525m², e um terreno 
com 450m² com casa de 
100m, 3 quartos, cozinha, 
2 salas, garagem, 2 ban-
heiros. Toda cercada com 
portão eletrônico. Arnildo 
no telefone (49) 8868-
7914.

VenDe-se loja de roupa 
em Bom Jesus do Oeste/
Sc, localizada na Av. nossa 
Senhora de fátima, valor a 
combinar. Interessados li-
gar para (49) 8437-1140.

VenDe-se loja De 
rouPa completa em Mar-
avilha/Sc. Três anos de 
clientela formada, ótima 
localização e bom preço. 
Aceita carro e terreno no 
negócio. Telefone para con-
tato (49) 9966-9150.

VenDe-se terreno 
com 2 casas, no Bairro 
Bela Vista, município de 
Maravilha/Sc, uma de 
alvenaria e uma de ma-
deira. (49) 9922-8164 ou 
(49) 9977-2521 falar com 
Maria neto. recebe carro 
ou moto no negócio.

VenDe-se Varejo De 
bebiDas, 3 freezeres, 80 
caixas de vasilhame, cinco 
caixas térmicas, um venti-
lador de teto. Mais infor-
mações na Av. Anita gari-
baldi, 420, em Maravilha/
Sc (antiga Skol) pelo fone 
(49) 3664-3606.

VenDe-se três ter-
renos no Bairro Jaidim 
Itália, sendo um de esquina 
no valor de r$ 49 mil e os 
outros no valor de r$ 39 
mil cada, no município de 
Maravilha/Sc. Todos com 
ótima localização e pron-
tos para construir, com in-
fraestrutura pronta. Obs.: 
Se vende a totalidade dos 
terrenos no valor de r$ 127 
mil. Interessados tratar pelo 
telefone (49) 3664-1329 ou 
9924-9425.

VenDe-se mercaDo 
com bar, na Avenida 
Salgado filho Sao Miguel do  
Oeste, com ponto de parada 
de ônibus, boa clientela, 
ótima localização, motivo da 
venda mudança de cidade. 
preço a combinar, aceita-se 
carro ou terreno no negócio. 
tratar pelo fone: (49) 8837-
0670. 

VenDe-se loja De 
rouPas femininas no 
centro de São Miguel do 
Oeste, loja montada, móveis 
em Mdf projetados. Ótima 
localização. negociável. Tra-
tar fone: (49) 3622-3471.

VenDe-se terreno 
Jardim América II, no 
município de Maravilha/
Sc. Valor a combinar. 
Interessados entrar em 
contato pelo telefone (49) 
8407-2511.

VenDe-se cancha De 
48. Valor a combinar e 
recebe moto no negócio.  
Interessados tratar pelo 
telefone (49) 9998-2837.

VenDe-se sala De 
beleza 01 lavatório, 01 
poltrona, 01 console neon, 
01 carinho auxiliar, 01 ca-
deirinha com gaveta, 01 
Maca para Massagem, 01 es-
cada fixa 2 degraus, 01 Mesa 
manicure com armário, 01 
cadeira dupla, 01 esteriçiza-
dor e aluga-se a sala comer-
cial. r$ 1.600,00. Tratar pelo 
fone: (49) 3664-3137.
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VenDe-se honDa biz 
es, ano 2008, com partida 
elétrica, cor prata, único 
dono. Valor r$4,5 mil.  
contato: (49) 8815-8817.

VenDe-se cg titan 150 
Ks ano 2007, licenciada 
2012, pneus novos, abaixo 
do preço da tabela fipe, 
tratar pelo telefone (49) 
8803-2028. 

VenDe-se moto rD 
135, pronta para trilha. r$ 
600,00. conato: (49) 8832-
8835.

VenDe-se cg sPort 
150, moto em ótimo esta-
do pneus novos. contato: 
(49) 8832-8835.

VenDe-se moto hon-
da cg 125 Titan eS, Ano 
2003/2003 em ótimo es-
tado de conservação com 
partida elétrica e freio a 
disco. Valor: 3.500,00. In-
teressados entrar em con-
tato através do fone: (49) 
3627-0410 (horário com-
ercial) ou (49) 9112-7082 
(após às 18:00 horas).

VenDe-se honDa bis, 
2002, com partida elétrica. 
Valor r$ 2.300,00. Interessa-
dos entrar em contato pelo 
telefone: (49) 8825-3734.

motorizamos sua 
bicicleta. Motorize sua 
bicicleta e usufrua de um 
excelente meio de loco-
moção. Motores a partir de 
r$ 799,00 montado, tenho 
motor 2t 48cc e 80cc. Tam-
bém temos bicicleta mon-
tada com motor apartir de 
r$1.199,00 com garantia, 
peças de reposição e as-
sitencia técnica. não pre-
cisa cnh. ligue e confira 
(49) 8428-0276 email vol-
mirzaca@hotmail.com.br.

resPeite 
as leis De 

trÂnsito. use 
caPacete!

VenDe-se cg 150 Titan - 
KS, ano/modelo 2005, azul, 
com os documentos ok. no 
valor de r$ 3.600,00 à vista, 
ou em 24 parcelas fixas de 
r$ 199,00 sem entrada; me-
diante aprovação de cadas-
tro. Interessados ligar para 
o telefone (49) 8803-2028.

VenDe-se cg 125 fan - 
ano 2007. nova! Valor r$ 
3.600,00. Telefone para 
contato (49) 9940-1256. 

VenDe-se cbX - strada 
200 ano 2000/2001, cor 
preta, 2 pneus novos, ba-
teria nova, 40 mil km, se-
gundo dono. Telefone (49) 
8806-2168.

VenDe-se notebook Ac-
cer 2.2 dual core,  4gb, 
500g hd, dVdrW, Web 
cam, 14'', r$1.200,00. Tra-
tar com ricardo pelo fone 
(49) 9977-7973.

VenDe-se notebooK 
lg a530 core I7, 6gb ddr3, 
750gb,   nvidia gT555M 2gb 
dedicado, uSB 3.0, cinema 
3d, dVdrW, blu-ray, leitor 
digital, 2 web cam 3d, moni-
tor led ''15,6'' full hd, nota 
fiscal, garantia. excelente 
para designer, estúdio de 
filmagem, fotografia, jogos. 
Aceito proposta para troca 
por moto. Interessados ligar 
(49) 9994-0310.

VenDe-se gol 1000 
1993, película, gasolina, 
documentos em dia. fone 
para contato: (49) 9158-
3020    ou    (49) 8846-7788   
com neusa.

VenDe-se saVeiro 1.6 
2000, gIII, branca, alarme 
e trava elétrica. Tratar com 
rodrigo pelo fone:  (49) 
3664-4032. Maravilha/Sc.

VenDe-se gm Prisma 
1.1, ano 2009, vermelho, 
completo, com rodas es-
portivas, quatro pneus 
novos, esterpe ainda não 
rodou, valor a negociar. 
Super econômico. Interes-
sados ligar para (49) 9922-
7176 ou 8813-0673.

VenDe-se Palio 1.0 eX 
- ano 2000, 4 portas, ar 
quente, limpador, trava e 
alarme. Tratar com daniel 
pelos telefones: (49) 9139-
1839 (49) 3664-0030

VenDe-se cheVrolet 
corsa 1.0 mPfi 2000, r$ 
13 mil, gasolina, branco, 
farol de luz branca, limpa-
dor e desembaçador tra-
seiro, rodas 14, ar quente/
frio, som, alarme, trava 
e vidro elétrico, direção 
hidráulica. luis carlos 
grando (49) 8870-3525. 

VenDe-se caminho-
nete hYnDai hr Die-
sel, 2010, carroceria de 
madeira com 18 mil km. 
Tratar pelo telefone (49) 
3664-0900 ou na Mecâni-
ca rodaleiser.

VenDe-se s10 2.8 2001 
de luxe, MWM, prata, 
cabine dupla, tratar pelo 
telefone (49) 9914-0554.

VenDe-se montana - 
conquest 2008, completa. 
Valor tratar com o 
proprietário pelos telefone 
(49) 8825-6926 ou (49) 
8408-6761. 

VenDe-se corsa hatch 
- 4 portas, ano 2008, modelo 
2009, preto. ligar para (49) 
9923-3010 falar com Mari.

VenDe-se blazer - 
2002 com ar, trava, di-
reção, alarme, toda revisa-
da no valor de r$ 30 mil. 
Telefone para contato (49) 
9158-3020 ou (49) 8846-
7788 com neusa.

VenDe-se forD cargo 
3035 - Ano 93 na caçamba 
basculante, cabina semileito 
mágica, revisado, caminhão 
trabalhando. Telefones para 
contato (49) 3664-1320 / (49) 
8832-1795 com lucio ou 
clarete. 

VenDe-se gol 16 válvulas 
plus, 2001/2001, cor 
prata, completo, direção 
hidráulica, vidros e travas 
elétricas. r$ 16 mil, baixa 
quilometragem, segundo 
dono. Interessados ligar 
(49) 9126-1937 com José 
luiz Machado.

VenDe-se uno mille 
fire 2003/2004, gasolina, 
cor vermelha, r$ 14 mil, 
baixa km, segundo dono. 
Interessados ligar (49) 
9126-1937 com José luiz 
Machado.

VenDo corsa winD 1.0 
1995 r$4.100,00, metade 
da tabela com ricardo (49) 
8867-5688.

VenDe-se astra, ano 
1995, completo, com 
direção, ar, vidro elétrico, 
cor preta. Valor: abaixo da 
tabela. Interessados entrar 
em contato pelo telefone 
(49) 8825-3734.

VenDo uno fire 
fleX economy 2006, ar 
condicionado, 4 portas, 
pneus meio uso, mecânica 
em ótimo estado, lataria e 
estofamento impecável. 
Valor r$ 17.800,00. fone: 
(49) 8847-6777 ou (49) 
9145-6392.

VenDe-se cruze lt 
2012 em São Miguel do 
Oeste, branco, completo 
mais banco em couro 
e câmbio automático. 
Baixa Km. Valor r$ 65 mil. 
Telefone para contato: 
(49) 8404-0408. 

VenDe-se astra gsi 
2.0 16V - 2004, 4 por-
tas, vermelho, completo, 
trio elétrico, computa-
dor de bordo, teto solar, 
freio abs, 4 air bags, som 
original de fábrica com 
controle no volante, farol 
de milha, manual, chave 
reserva. r$ 28 mil. con-
tato pelo telefone (49) 
9952-4687. 

VenDe-se ou troca-
se fiat fiorino, ano 
93, valor r$ 7 mil. Interes-
sados ligar para nestor no 
fone 8804-8588.

VenDe-se honDa biz 
100cc com partida, preta, 2° 
dono, ótimo estado,  preço a 
tratar  fone (49) 9967-9078 ou  
(49) 9978-0851.

VenDe-se VoYage cl 
1991, 1.6 Álcool, azul me-
tálico. r$ 6.500,00 à vista. 
estudo proposta por moto. 
Tratar com rodrigo (49) 
9114-3378. São Miguel do 
Oeste/Sc.

VEÍCULOS 
2.2 - MOTOS

comPra carros e motos 
financiadas, mesmo com 
parcelas em atraso. Telefone 
para contato (49) 8807-7525.

VenDe-se saVeiro cl 
1.6  Motor 1.6 Ap, gaso-
lina, 1996, branca, ca-
pota marítima, janela 
corrediça, película. São 
Miguel do Oeste. contato: 
(49) 8819-1074.

VenDe-se Peugeot 206 
presensse, ano 2005, cor 
cinza azulado, motor 1.4 
gasolina, completo, com 
ar condicionado, direção 
hidráulica, vidros e travas 
elétricas, regulagem do 
banco e volante, rodas. em 
perfeito estado. Valor r$ 
20.800,00. São Miguel do 
Oeste. fone para contato: 
49 8801-5657 ou 9914-6251.

VenDe-se santana cl 
1.8 gasolina, ano 1995, 4 
portas, ar condicionado, 
direção hidráulica, placa 
final 2 pago até 2013. Valor 
r$ 8mil à vista. contato: 
(49) 8847-6777 ou (49) 
9145-6392.

VenDe- se fusca ano 
67, valor r$2.200,00, cor 
amarela. Telefone (49) 
3622-2195 em bom estado 
na cidade de São Miguel 
do Oeste.

VenDe-se Vw golf  
cinza  ano/mod 2002 1.6  
completo. Aceita veículo 
de menor valor. fone: (49) 
9161-1600 c/ Odair.

VenDo gol power 1.6, 
2003, quatro portas. Valor 
a combinar. Interessados 
entrar em contato pelo tel. 
(49) 9940-4655.

VenDe-se fiat uno 
mille,vermelho,ano 1993. 
Valor r$6.500,00 ou troco 
por moto. fone: (49) 9916-
4355. VenDe-se moto cb 400  

ano 1982  relíquia, preta, mo-
tor ok, pneus novos, bateria 
nova, buzina a ar, faroletes, 
relação nova, baú, moto em 
estado de nova, para pes-
soas exigentes. Valor r$ 11 
mil. Tratar pelo telefone (49) 
9971-4769  Bernardo. 

VenDe-se fazer 2007 
vermelha, ótimo estado. 
Valor r$6.500,00 a baixo 
da fipe. contato: (49) 
9918-7769.

VenDe-se uno 1993 
branco, duas portas, lim-
pador, desembaçador, ar 
quente. Valor: r$ 7.300,00, 
Aceito moto. Tratar com 
claudiney pelo fone:  (49) 
8817-4379 ou (49) 3664-
0505.

DIVERSOS
3.5 - INFORMÁTICA

DIVERSOS
3.7 - ANIMAIS

VenDe-se filhotes De 
cocKer spaniel ingles 
nas cores preto e preto com 
branco, com 45 dias, sendo 
6 machos e uma fêmea. Tel-
efones:  (49) 9137-3018 vivo e 
(49) 9960-1020 tim.
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EMPREGO
4.2 - PROCURA

cleiton procura trabalho 
como motorista. Tem 
carteira categoria Ac. ligar 
(49) 8843-6405.

motorista - possui 
carteira c e experiência. 
Interessados ligar para 
(49) 8821-6461.

Ana paula procura trabal-
ho como babá, vendedora 
ou empacotadeira. pos-
sui curso de informática. 
Interessados ligar no (49) 
3664-1673.

técnica em geri-
atria (cuidadora de 
idosos) oferece o seu tra-
balho. Interessados en-
trar em contato pelo tel-
efone (49) 8820-2545 ou 
(49) 9998-7958.

laticÍnios bela Vista 
empresa com mais de 55 
anos no mercado, anuncia 
vagas para auxiliar de 
fábrica, operador de 
empilhadeira e auxiliar 
de laboratório. empresa 
com vários benefícios. 
Interessados preencher 
currículo na portaria da 
empresa ou através do site: 
www.piracanjuba.com.br

faXineira - Janete procura 
trabalho pela parte da man-
hã. contato pelo fone (49) 
8800-3447.

sine - são miguel Do oeste/sc 

masculino: Serviços gerais | Orientador agrícola( região de Itapiranga) | Servente 
de obras | Mecânico industrial com experiência | estofador | consertador de pneus
Auxiliar de produção | caseiro | projetista/desenhistal com experiência | lavador 
de ônibus | Mecanico de equipamento pesado c/ experiencia | Vendedor externo
Torneiro mecânico com experiência | Operador de escavadeira hidráulica | pedrei-
ro com experiência.

feminino: doméstica meio período | doméstica dia todo | costureira c/ ex-
periência | diarista | Acompanhente de idoso | Manicure | esteticista | cabelereira e 
massagista | Supervisora de vendas com experiência | Babá | esteticista | costureira 
com experiência.

interessados em preencher as vagas, passar no sine com seus documen-
tos pessoais (carteira de trabalho, identidade e cPf), das 13h às 19h horas. 
endereço: rua sete de setembro, 2020 - centro - são miguel do oeste/sc. 

telefone p/ contato: (49) 3622-0672 ou (49) 3622-1503.

associaÇão emPresarial / cDl maraVilha/sc

auXiliar aDministratiVo: profissional portador de necessidades especiais.
auXiliar De ProDuÇão: homem com mais de 25 anos para trabalhar em fá-
brica de móveis.
caiXa: Mulher com mais de 20 anos e experiência.
confeiteira: Mulher com experiência. com urgência.
eletricista inDustrial: homem com mais de 18 anos, conhecimentos na 
área elétrica, em quadros de comando, automação e predial. com urgência.
faXineira: Mulher com experiência para trabalhar quatro tardes por semana. A 
empresa oferece carteira assinada e meio salário.
instalaDor De antenas: homem com conhecimentos avançados em in-
formática e experiência na instalação de antenas.
mecÂnico: homem com mais de 18 anos e conhecimentos básicos em mecânica 
automotiva.
mecÂnico De refrigeraÇãO: homem com experiência e disponibilidade 
para viajar.
mecÂnico inDustrial: homem com curso e conhecimentos na área.
montaDor: homem com mais de 18 anos, com urgência.
PesQuisaDor: profissional com boa comunicação para efetuar pesquisas domi-
ciliares em Maravilha.
Promotora De VenDas: Mulher com ensino médio completo e experiência na 
área. A empresa oferece salário compatível com a função, plano de saúde e ajuda 
de custo.
técnico De enfermagem: profissional formado, com experiência e carteira 
do coren atualizada. com urgência.
VenDeDor De materiais De construÇão: homem com mais de 18 anos, 
experiência, noções de informática e em venda de tintas.

Mais informações na Associação empresarial de Maravilha
Av. Araucária, 399, 3º Andar | centro | (49) 3664-0414 www.aemaravilha.com.br

homem procura em-
prego em São Miguel do 
Oeste. possui curso de op-
erador de empilhadeira. 
Interessados ligar 9978 
9622.

Procura-se trabalho 
como caixa ou frent-
ista (c/experiência), em 
supermercado, como 
vendedor, estoquista ou 
auxiliar de produção e 
serviços gerais. contato: 
(49) 8822-4025 falar com 
fabio.

Procura-se para ad-
missão imediata: Soldador 
de solda Tig; serralheiro e 
ajudante de serralheiro e fu-
neleiro e ajudante de funelei-
ro. Salário a combinar. Inter-
essados entrar em contato 
pelos telefones 3664-3755 e 
88194779 e falar com enio. 

Doméstica Salete fer-
raz procura trabalho 
como doméstica ou faxi-
neira. contato pelos fones 
(49) 9960.6062 ou (49) 
8458.4032.

moÇa Procura em-
Prego para trabalhar 
dia inteiro. É cuidadora de 
crianças e de idosos. Inter-
essados entrar em contato 
pelo telefone (49) 8439-
8733.

O centro de educação 
universo do Saber (ceuS) 
procura professor(a) de in-
glês com a máxima urgência. 
contato pelo telefone (49) 
3664-4454.

DIVERSOS
3.9 - INSTR. MUSICAIS

DIVERSOS
3.10 - GERAL 

VenDe-se Violão 
giannini eletro Acústico 
com case. excelente para 
iniciantes. r$ 350,00. 
Telefone 49 9994-0310. 

VenDe-se guitarra 
Palmer les Paul e 
amplificador Marshal 
Mg-15, praticamente sem 
uso. Interessados tratar 
pelos telefones:  (49) 3621-
3063 ou 8814-0828.

VenDe-se 200 pedras de 
obra e 94 meio fio de oito 
por um metro. Tratar com 
Angelo pelo telefone (49) 
9922-9488.

Precisa-se De mÓVeis 
como pia e mesa. doações 
ligar para 49 8852-0736 / 
8827-2964 tratar com Mar-
ley.

VenDe-se uma máquina de 
lavar roupas e centrífuga da 
marca Müeller, seminovas. 
preço a combinar. contato 
(49) 9158-3020 ou (49) 8846-
7788 com neusa.

VenDe-se máquina de 
assar frangos. Assa até 
48 frangos. Interessados 
tratar com rosemir pelo 
telefone (49) 8839-9374.

comPra-se esteira 
elétrica. Interessados entrar 
em contato pelo telefone 
(49) 9929-5715.

VenDe-se enciclopédia 
barsa 2004, 22 volumes 
acompanhado de 4 
cds e 6 dVds com 
conteúdo preparatório 
para vestibular. preço e 
forma de pagamento a 
combinar. falar com José 
carlos pelo telefone: (49) 
8869-9284.  

VenDe-se torno 
narDini  Mascote 205, Ano 
2006 em ótimo estado de 
conservação e sem folga no 
embarramento.Interessados 
entrar em contato através do 
fone: (49) 8421 - 9904.

VenDe-se um kit com 
três máquinas de costura, 
com linhas, uma mesa de 
madeira, tesoura elétrica, 
único dono. entregam as 
máquinas revisadas. Valor 
r$ 1.800,00. Tratar com 
Amilton (49) 8832-2546.

VenDe-se cama com ca-
beceira em marfin. cen-
trífuga Müller em ótimo 
estado. geladeira eletrolux 
branca c/ degelo. contato 
pelo telefone (49) 9902-
0213 falar com Mara.

VenDe-se máquina de 
sorvete expresso italianin-
ha. (49) 9979-4214 ou (49) 
3664-1358. Tratar com Vil-
mar. 

VenDe-se muDanÇa 
completa. Valor a combi-
nar. Interessados entrar em 
contato pelo telefone (49) 
9940-4655.

VenDe-se máQuina De 
laVar rouPa electrolux, 
6kg, cerca de um ano e meio 
de uso e em bom estado 
de conservação. r$350,00. 
fone (49) 8809-1669.

VenDo carrinho de bebê 
em ótimo estado. Valor r$ 
75,00. Telefone para con-
tato (49) 8802-7848.

VenDe-se aParelhos 
De ginástica. Maiores 
informações (49) 3622-1934.

VenDe-se máquina de 
costura industrial reta. In-
teressados ligar para (49) 
8846-8420 falar com ge-
niane.

VenDe-se máquina de 
fazer fraldas motorizada, 
seminova. com seladora, 
corta e sela embalagens 
de todos os tamanhos. In-
teressados entrar em con-
tato com Waldemar: (49) 
3645-0390 ou 8852-3389.

VenDe-se mesa De es-
critÓrio com 2 gavetas 
na cor gelo, 2 cadeiras fix-
as na cor preta semi-novas 
com 2 meses de uso. con-
tato: (49) 9979-5653 ou 
8855-6484.

VenDe-se máQuina De 
costura reta e uma over-
loque 4 fios. Seminovas, óti-
mo estado. fone (49) 8837-
5791 ou (49) 8831-0647.

Procura-se cos-
tureira com experiên-
cia para trabalhar com 
máquina reta. Tratar pelo 
telefone 3664-4675.

mulher Procura 
emPrego de faxineira 
pelo período matutino, 
ou três vezes por semana. 
Interessados entrar em 
contato pelo telefone (49) 
8814-8096.

EMPREGO
4.1 - OFERTA

zelaDora - faxineira ou 
serviços gerais em Mara-
vilha possui experiência 
e referências. ligar para 
(49) 8824-8160.

secretária - Mariana 
procura emprego como 
secretária, vendedora, aux-
iliar de escritório. fone para 
contato 49 8837-7124.

Doméstica - Andrieli 
procura trabalho ou babá. 
Interessados ligar no (49) 
8804-6858. 

Precisa-se de pessoas 
para trabalhar como auxiliar 
de produção nas áreas de 
marcenaria e refrigeração. 
Ter mais de 18 anos e ter 
concluído o ensino Médio. 
Interessados entrar em 
contato peleo fone: 49 3664-
8100 com diadrini.

Procura-se rapaz para 
trabalhar em lavagem de 
carro. necessário experiên-
cia. Interessados ligar 9134-
2710 ou 8848-1874.

Precisa-se de vende-
doras externas para 
vender bijuterias do Sis-
tema porta a porta, em 
toda a região. Tratar com 
gilmar pelo telefone (49) 
9126-2378. 
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::::: Compromisso com o leitor,  :::::
compromisso com a notícia!

D

A Cozinha Gourmet, desenvolvida 
por Eliege Longen conta com modernos 
equipamentos de cozinha, distribuídos 
da maneira mais adequada para facilitar 
o uso no dia a dia.

O design do mobiliário é minimalista e 
os acabamentos foram escolhidos de modo a 
tornar o espaço mais aconchegante e sofisti-
cado. A adega climatizada da Cozinha Gour-
met faz menção à integração dos hobbies do 
“dono da casa”: gastronomia e vinhos.   

Destaques para o revestimento em tijo-
lo inglês, o papel de parede com estampa de 
madrepérola, o piso em porcelanato que este-
ticamente remete ao efeito de cimento quei-
mado, bancadas em corian e lustre de coral. 

COZINHA GOURMET 
DESPERTA O PRAZER 
DE COZINHAR 
COM CLASSE

Um espaço para atender as necessidades 
dos cozinheiros mais exigentes

O ambiente de Fernanda Eicke é contem-
porâneo e apresenta um mix ousado de mobi-
liários com soluções inovadoras para planeja-
mento de interiores.

Moda e estilo estão presentes nos ele-
mentos usados na arquitetura com inspiração 
no mundo fashion: o ambiente apresenta ri-

queza de cores e texturas, com destaque para 
as peças de iluminação criadas por ícones 
como a designer de moda Gloria Coelho e a 
designer de joias Camila Sarpi. O projeto de 
automação, que permite o controle do am-
biente por iPad ou iPhone, traz o que há de 
mais moderno em tecnologia.

LOFT STAFÉ APRESENTA 
SOLUÇÕES INOVADORAS

LIVING EXALTA O PRAZER DE VIVER 
COM BELEZA E SOFISTICAÇÃO

O espaço recebe o prêmio de projeto mais ousado Linhas modernas e suaves do mobiliário aliadas às peças de design clássico e 
Art Déco, conferem um estilo singular ao projeto.  

O ambiente dos arquitetos Alexandre 
Voigt e Rafael Santos pertence ao módulo Um 
Refúgio em Balneário Camboriú. Os 45 metros 
de quadrados de área foram planejados para 

dar vida a três espaços distintos, sendo eles a 
Saleta do Piano, Home Theater e Sala de Jan-
tar – que priorizam o prazer e a alegria de viver 
com beleza e sofisticação em todos os detalhes. 
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::::: Compromisso com o leitor,  :::::
compromisso com a notícia!

D
O Espaço Kids, projetado 

por Elizabeth Isidoro e Carolina 
Regis, foi pensado de forma a 
aliar tecnologia, segurança e di-
versão. As profissionais optaram 
pelo uso de muitos materiais 
sustentáveis para passar uma 
mensagem lúdica sobre a impor-
tância do cuidado com a nature-
za para os pequenos. Os móveis 
executados são revestidos com 
um material produzido a partir 
da reciclagem de garrafas pet, 
os painéis foram feitos com resí-
duos industriais de madeira, há 
ecodeck, ecobrik e ecolambri, to-
dos feitos com materiais recicla-
dos. No jardim, foram utilizadas 
caixas de feira na decoração e o 
acabamento do jardim foi feito 
com casca de pinus proveniente 
de reflorestamento certificado.

Espaço Kids: 
o paraíso das 
crianças na 
CASA COR 
SANTA CATARINA
Ambiente funcional preza 
pela sustentabilidade e 
oferece muita diversão 
aos pequenos

Serviço - CASA COR SANTA CATARINA

Período - 15 de maio a 24 de junho de 2012
SPECIAL SALE - 21 a 24 de junho 2012
Número de ambientes - 42
Local – Antigo Hotel do Mirante da Lagoa da Conceição
Rod. SC 404, 5.001 – Lagoa da Conceição – Florianópolis/SC
Horário – Terça a quinta, das 15h às 21h30 | Sextas, das 15h às 22h30 | 
Sábados, domingos e feriados, das 12h30 às 22h30
Ingresso
Inteira – R$ 24 + R$ 1 - Meia – R$ 12 + R$ 1 - Passaporte – R$ 50
Obs.: R$ 1 será doado para a Serte – Sociedade Espírita de Recupera-
ção, Trabalho e Educação.

O espaço tem como conceito a aliança entre 
os estilos clássico e moderno e foi desenvolvido 
por Karin Heinzen.

 Os móveis em marcenaria têm linhas retas, 
contrastando com o berço e poltronas em estilo 
clássico, enquanto os acessórios trazem alegria 
ao ambiente com tema e cores que remetem à 
beleza da natureza.  Móveis, tapete e cortinas 
em tons claros  dão leveza ao ambiente, tanto na 
textura como nas cores dos tecidos. O piso lami-

nado em tom de madeira aquece o ambiente e, 
juntamente com as poltronas e o berço, harmo-
nizam-se com o tom claro da marcenaria. Já o 
tapete, além de antialérgico e antiácaro, torna o 
quarto ainda mais confortável. 

Por fim, o destaque para dimerização da 
iluminação, que a torna mais suave e agradá-
vel, sendo que a fonte de luz “tipo fita de led”, de 
cor quente, nas prateleiras, cria um clima ainda 
mais aconchegante e gostoso para curtir o bebê.

QUARTO PREZA PELO 
CONFORTO E 
BEM-ESTAR DO BEBÊ

VERSATILIDADE É 
DESTAQUE NO AMBIENTE 
HOBBY DA MÃE 

Um cenário perfeito para momentos especiais entre mãe e filho

O Hobby da Mãe, das arquitetas Cristine 
Ângelo Boing e Fernanda Carlin da Silva, 
foi desenvolvido para ser um espaço ver-
sátil, fazendo uma homenagem às mães do 
século XXI. O ambiente de 22 metros qua-
drados reflete a realidade da maioria das 
residências contemporâneas, com espaços 
internos cada vez menores que precisam 
ser multifuncionais para suprir as necessi-

dades dos moradores. 
Para projetar um cômodo capaz de ser 

renovado diariamente, sem a necessidade de 
substituir móveis ou objetos, a referência foi 
o conceito dos brinquedos de montar. Todo o 
ambiente pode ser modificado: basta usar a 
criatividade e fazer diferentes composições a 
partir de uma mesma gama de peças, assim 
como acontece no mundo fashion. 



 -  SÃO MIGUEL D O OESTE  -  S C, 02  DE JUNHO DE 2012 V/07.................................................................................

Maria Elena Basso 
 E-mail: vip@jornalolider.com.br

Espaço Kids: 
o paraíso das 
crianças na 
CASA COR 
SANTA CATARINA

QUARTO PREZA PELO 
CONFORTO E 
BEM-ESTAR DO BEBÊ

A Loja Doha completou 
dois anos em São Miguel do 

Oeste. Lá você encontra a 
tendência da moda jovem 
das grandes cidades entre 
elas Chow, DTA, Melissa, 
Cor de Rosa, Fiapo Doce, 

Naguchi, Hipno e Capore-
na. Passe por lá e confira 

todas as novidades.

O Lions Club de São Miguel do Oeste comemorou no último 
sábado (26) nas dependências do Círculo Militar seu Jubileu de 

Ouro. O evento contou com a participação do governador do 
Distrito LD8, Lions Clubes de vários municípios da região, au-
toridades, parceiros, clubes co-irmãos e convidados. Os leões e 
suas domadoras apresentaram aos convidados todo trabalho 
que o clube desenvolveu durante estes 50 anos de serviços pres-
tados a comunidade migueolestina. Vários companheiros fo-

ram homenageados no evento, entre eles o Sr. Avelino De Bona 
que foi um dos sócios fundadores do clube no ano de 1962.

Que 
comemorou 
15 anos com 
uma super 
festa foi a 
bela Ana 
Carolina 
Crestani. 

A festa 
aconteceu 

na AABB de 
Itapiranga.

Rodrigo Cilião de Araújo 
Mustafá comemorou seus 

dois aninhos no dia 22 
de maio e recebeu fami-
liares e amigos no salão 
de festas da Favo de Mel. 
Seus pais Cláudia Araújo 

e Nassin Mustafá são só 
alegria com o pequeno!
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Karine Müller

Henrique Hübner

 E-mail: karine@jornalolider.com.brModa & Estilo

GamesCINEMA EM CASA

.............................................................................

Título: A mulher de preto
Gênero: Suspense 
Duração: 1h45
Direção: James Watkins
Atores: Daniel Radcliffe, Janet McTeer, Ciarán Hinds, Lucy 
May Barker
Sinopse: O suspense A Mulher de Preto traz Daniel Redcli-
ffe, astro da série Harry Potter, como o advogado Arthur 
Kipps que precisa viajar para um remoto vilarejo para cui-
dar dos papéis de um cliente falecido. O jovem começa a 
trabalhar em uma antiga e isolada mansão onde descobre 
que o vilarejo onde more é assombrando pelo fantasma de 
uma mulher. O longa é baseado no romance de Susan Hill.

Título: Olhos de dragão 
Gênero: Ação/Crime
Duração: 1h28
Direção: John Hyams
Atores: Jean-Claude Van Damme (Tiano), Peter Weller (Mr. 
V), Cung Le (Mr. Hong), Kristopher Van Varenberg (Sgt. 
Feldman), Luis Da Silva Jr. (Dash), Eddie Rouse (Beach) e 
Crystal Mantecon (Rosanna)
Sinopse: No bairro de St. Jude Square, em Nova Orleans, 
uma guerra entre duas gangues está tirando a paz dos mo-
radores da região. Os líderes opostos Dash e Antuan criam 
o pânico nas ruas e a esperança parece ter terminado para 
aquele pedaço da cidade. Isso muda quando Ryan Hong 
chega à cidade. Um a um, Ryan vai demolindo todos os lí-
deres do tráfico e pequenos mafiosos, fazendo uma verda-
deira limpeza no bairro.

Batman Arkham City é o sucessor do 
célebre Batman Arkham Asylum. Em vez 
de concentrar a experiência de jogo dentro 
dos muros do clássico asilo de super-vilões, 
Arkham City toma como palco uma ampla 
área de Gotham City. Após tomar para si 
todo o crédito pela derrota do Coringa no 
primeiro jogo, o diretor de Arkham, Quincy 
Sharp, resolveu elevar a novos patamares os 
seus planos para a recuperação dos piores 
criminosos de Gotham. Para tanto, o mega-
lômano diretor comprou toda a parte pobre 
da cidade, a fim de transformar toda a área 
em um gigantesco hospício.

Dessa forma, é transportada para a 
recém-criada Arkham City uma imensa 
quantidade de criminosos, sendo que o 
único mandamento é: não tentem escapar; 
risível, naturalmente. Para fiscalizar o novo 
município, Sharp vai atrás de Hugo Strange, 

psiquiatra maníaco e também um dos pri-
meiros vilões do Homem-Morcego — e que 
parece ter seus próprios planos para o futu-
ro do local.

A continuação da saga
Mas a coisa realmente começa a pegar 

fogo no local quando o famigerado Duas-
-Caras, em uma tentativa de ganhar status 
junto aos delinquentes de Arkham City (e 
também junto aos de fora), desenvolve um 
plano para assassinar publicamente a Mu-
lher-Gato. Dessa forma, é chegado o mo-
mento de o Homem-Morcego intervir no-
vamente, seja para preservar a paz no que 
restou de Gotham ou para proteger seu an-
tigo e inadmitido affair.

É isso aí galera, mais uma super novida-
de dos últimos games lançados. Espero que 
tenham gostado da dica e até semana que 
vem! Valeu... 

Batman: Arkham City

Com estas palavras, Coco Chanel mostrou sua opinião so-
bre a necessidade de se usar um bom perfume.

O mais importante é o que você quer transmitir para as 
pessoas, qual é o resultado que esperamos usando um tipo de 
perfume ou outro.

O perfume tem o poder de completar qualquer pessoa, 
passar pelas ruas e sentir o cheiro gostoso da pessoa que está à 
frente é muito satisfatório, nestes momentos podemos desco-
brir mais sobre uma pessoa do que se possa imaginar.

São diversos os ingredientes usados para se criar um bom 
perfume, que agrade o gosto de diferentes pessoas, com estilos 
fortes ou românticos, frágeis ou decididos, são tantos os deta-
lhes que podemos levar anos para descobrir o cheiro que com-
bina com o nosso próprio estilo pessoal e principalmente que 
combine com cada ambiente que frequentamos.  

Os cuidados que temos que ter ao usar um perfume é como 

qualquer peça de roupa, acessório ou calçado, que fazem par-
te do nosso dia a dia, sem exageros, ou podemos afastar o que 
estamos tentando agradar. No local de trabalho, por exemplo, 
as pessoas têm personalidades diferentes e o perfume deve ser 
usado na medida certa para não ultrapassar os limites e a inti-
midade de cada colega, isso serve para qualquer ambiente fe-
chado aonde circulam um número maior de pessoas.  

Os pontos estratégicos para se usar perfume e não prejudi-
car ou manchar a pele são atrás das orelhas, nos punhos e atrás 
dos joelhos, isso não impede que você use em outros lugares, 
mas com cuidados específicos ao seu tipo de pele.

O perfume pode ser ou não uma ótima opção para presen-
te, certifique-se de que a pessoa gosta mesmo do tipo de perfu-
me escolhido para presenteá-la.

Beijão e ótimo final de semana!  

“Não é possível elegância sem perfume. 
Ele é o acessório final, invisível e inesquecível”.
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“A fama de ser um bicho com comportamento difícil e incapaz de 
aprender começou na Grécia antiga”, afirma Osvaldo Humberto Leo-
nardi Ceschin, da Faculdade de Filosofia, Letras e Ciências Humanas 
da Universidade de São Paulo (USP).

Por volta de 600 a.C., o burro já era tratado em histórias como 
teimoso, bobo e ignorante. Em uma das fábulas de Esopo – narrati-
vas orais sobre animais com características humanas –, o burro veste 
uma pele de leão e tenta assustar as pessoas, até que é pego pela ra-
posa em um deslize. Posteriormente, essas histórias foram passadas 
para o papel e popularizadas por Fedro, no século 1, e pelo francês 
Jean de La Fontaine, no século 17.

Palavras associando o burro à estupidez e à ignorância come-
çaram a aparecer no século II: a expressão asinina cogitatio 

(“raciocínio de burro”, em 
latim) fazia parte da obra 

de Lucius Apuleius, autor 
de O Asno de Ouro, sobre 

um homem que vira um asno. 
“Na língua portuguesa, o termo 

‘burrico’ surgiu no século 12”, expli-
ca Mário Eduardo Viaro, também 
da Faculdade de Filosofia, Letras e 
Ciências Humanas da USP.

CONSULTORIA: Má-
rio Eduardo Viaro e Os-
valdo Humberto Leonardi 
Ceschin, ambos da Facul-
dade de Filosofia, Letras e 

Ciências Humanas da USP 
FONTE www.literature.org

Por que o burro virou 
símbolo da ignorância?

A Universidade do Oeste de Santa Catarina (Unoesc), Campus de São Mi-
guel do Oeste, através do curso de Direito oferecerá o Curso de Extensão 
sobre Infortunística Laboral, cujas aulas realizar-se-ão no mês de julho, 
com duas turmas em São Miguel do Oeste (matutina e noturna), uma em 
Pinhalzinho e outra Maravilha, conforme cronograma: 
Cronograma de inscrições, matrículas e nº de vagas: 
Data/Período da Atividade:
SMOeste/SC: 09 a 13/07/2012 (turma matutina); 09 a 13/07/2012 (turma 
noturna). 
Pinhalzinho/SC: 16 a 20/07/2012. 
Maravilha/SC: 23 a 27/07/2012. 
Número de vagas previsto: SMOeste/SC: 30 vagas; SMOeste/SC: 30 va-
gas; Pinhalzinho/SC: 30 vagas; Maravilha/SC: 30 vagas. 
Horário de realização: 19h às 22h30
Número de horas: 20h
Local de realização: Unoesc, Campus de São Miguel do Oeste e Unoesc, 
Campus Aproximado de Pinhalzinho e Maravilha
Maiores informações acesse o site http://www.unoesc.edu.br/cursos/extensao. 

Tecnologia da informação do Senai 
Este curso tem como característica principal habilitar profissional para 
desenvolver, realizar testes e a manutenção de programas de computa-
dores de acordo com normas técnicas, de segurança e preservação am-
biental. 
Duração do curso: 1170h. + 100h. TCC ou 300h. De estágio supervisionado.
Maiores informações entrar em contato com a Unidade: Senai Unidade 
São Miguel do Oeste
Endereço: Rua Barão do Rio Branco, 220 Bairro Agostini
Cidade: São Miguel do Oeste
Telefone: 3631-1900 e-mail: saomiguel@sc.senai.br

ANIVERSARIANTES 
ACISMO 
02/06 – Neodir Dartora (Ne-
odir Dartora e Cia Ltda Me). 
03/06 – Neila Regina Rau-
ber Lazzarotto (Belíssima 
Comércio de Cosméticos 
Ltda), Jean Carlos Milani 
(JJJ. Comércio de Compu-
tadores Ltda), Mirtes Mos-
chen (Lenius Indústria de 
Embalagens e papelão), As-
tor Kist (Conak Construções 
e Empreendimentos). 05/06 
– Cleuze Fachin Martins 
Pinto (Agro Comercial Afu-
bra Ltda), Cleoci Teresinha 
Giusti (Imobiliária Giusti), 
Euclides Staub (Gráfica e 
editora São Miguel Ltda). 
06/06 – Jeter Lang (Lang 
Equipamentos Ltda), Fáti-
ma Hebertz (Adenir Anto-
nio Hebertz – Me), Elizete 
Thiel Gehardt (Gerbran 
Comércio e Representa-
ções Ltda), Valmor Lorenzet 
(Mecânica e Chapeação Lo-
renzet Ltda). 07/06 – Oscar 
Piaia (Oskr Piaia Engenha-
ria Industrial Ltda). 

ANIVERSARIANTES CDL 
02/06 – Mauren Rech (Mun-
do dos Brinquedos). 03/06 
– Neila Lazzarotto (Água de 
Cheiro). 05/06 – Cleuse Pin-
to (Afubra). 06/06 – Elizete 
Gerhardt (Gerbran). 08/06 
– Claudio Bernardi (BR Auto 
Center) e Roberto Mezzomo 
(Canto do Pescador). 

GETÚLIO - 1882-1930 
Esta obra procura reconstituir a tra-
jetória pessoal e política de Getúlio 
Dornelles Vargas. O autor buscou 

se debruçar sobre documentos para 
ajudar a decifrar a 'esfinge Getúlio', 

e mostrar como foi possível que 
convivessem no mesmo indivíduo o 

revolucionário, o ditador, o refor-
mador social e o demagogo. Lira 

Neto pretendeu se servir de cartas 
pessoais e memorandos oficiais, 

de diários íntimos, autos judiciais, 
boletins de ocorrência, notícias 

de jornal, anúncios de publicida-
de, charges, hinos, marchinhas, 
livros de memórias, entrevistas, 

depoimentos, entre outros.

MANUAL 
DO AMOR

ENCONTRE SUA 
CARA-METADE 

E SEJA FELIZ 
Este livro reúne truques 

de paquera, conselhos de 
conduta, esclarecimen-
tos sobre as diferenças 

entre os sexos e dicas para 
manter um relaciona-

mento, além de casos de 
encontros reais. Procura 

ajudar o leitor a navegar na 
onda amorosa e encon-
trar a sua cara-metade.

TEMPO É DINHEIRO
Shep Knacker sempre economizou para a 
'Outra Vida' - um retiro idílico no Terceiro 

Mundo, onde um modesto pé-de-meia 
poderia durar para sempre. Os engarrafa-
mentos de Nova York seriam substituídos 
por tempo para 'falar, pensar, ver e ser' - e 
por horas de sono suficientes. Quando ele 
vende sua empresa de consertos domésti-
cos por um milhão de dólares, parece que 

seu sonho finalmente será realizado. Ainda 
que Glynis, com quem é casado há 26 anos, 
sempre arrume desculpas e diga que nunca 
é o momento certo para partirem. Cansado 

de trabalhar como um peão para o idiota que 
comprou sua companhia, Shep anuncia que 

está de mudança para uma ilha na Tanzâ-
nia, com ou sem a esposa. Recém-chegada 
de uma consulta médica, Glynis também 
tem um anúncio a fazer - Shep não pode 
ir a lugar algum. Ela está doente e precisa 

desesperadamente de seu plano de saúde. 

Parabéns a Noeli Fernandes que 
no próximo dia 04 comemora mais 

um ano de vida! Felicidades!!!
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Variedades
CINEMA ... 
PROGRAME-SE!

INGREDIENTES
3 kg de maçã gala, descascadas, 
sem caroço e cortadas ao meio
Suco de 3 limões
100g manteiga
1 xícara (chá) bem cheia de 
açúcar
2 colheres (sopa) essência de baunilha (ou ½ fava)
1 folha massa folhada
Papel alumínio ou tampa para a frigideira
Passas

MODO DE PREPARO
Coloque as maçãs cortadas e descascadas em uma vasilha, regue com o suco do limão, misture 
e deixe descansar por 5 minutos. Coloque em uma assadeira redonda o açúcar, a manteiga, a 
baunilha misturada e disponha as maçãs uma ao lado das outras de modo a ficarem bem aper-
tadas porque irão reduzir de tamanho. Tampe a assadeira e leve ao fogo médio até que o líquido 
desprendido das maçãs alcance a borda da frigideira. Então tire a tampa, baixe o fogo e deixe a 
calda reduzir até começar a caramelar. Acrescente as passas. Tire do fogo, corte a massa em forma 
redonda sobrando 3 cm de borda, coloque a massa sobre a assadeira, faça furos com a ponta da 
faca e leve ao forno quente (200º) por 30 minutos ou até dourar bem.
Deixe amornar, desenforme e sirva. 

TARTE TATIN 
(torta de maçã)

CINE PEPERI 
Os vingadores
Exibição: Sáb (02) às 14h, 16h30, 19h e 
21h30; Dom (03) às 14h, 16h30, 19h e 
21h30; Qua (06) às 19h e 21h30 e Qui (07) 
às 19h e 21h30.  
Elenco: Robert Downey Jr., Clark Gregg, 
Scarlett Johansson, Chris Hemsworth, Sa-
muel L. Jackson, Chris Evans, Jeremy Renner, 
Mark Ruffalo, Tom Hiddleston
Direção: Joss Whedon
Gênero: Ação
Duração: 136 min.
Sinopse: Quando um inimigo inesperado sur-
ge ameaçando a segurança global, Nick Fury, 
diretor da agência internacional de paz conhe-
cido como 
S H I E L D , 
r e c r u t a 
uma equi-
pe para li-
vrar o mun-
do de uma 
p o s s í v e l 
destruição: 
H o m e m 
de Ferro, 
C a p i t ã o 
A m é r i c a , 
Thor, Hulk, 
Gavião Ar-
queiro e Vi-
úva Negra.

PÁTIO SHOPPING 
CHAPECÓ
MIB – Homens de preto 
Exibição: Todos os dias às 14h20, 16h40, 
19h e as 21h20                 
Elenco: Will Smith, Tommy Lee Jones, Je-
maine Clement, Josh Brolin, Alice Eve, Bill 
Hader. 
Direção: Barry Sonnenfeld
Gênero: Ação
Duração: 106 min.
Sinopse: Yaz decide voltar no tempo para 
matar Kay e desencadeia uma série de 
acontecimentos que pode levar ao fim do 

mundo. Jay 
p r e c i s a , 
então, ir 
atrás de Yaz 
para salvar 
seu com-
panheiro e 
o destino 
da huma-
n i d a d e . 
Para isso, 
ele viaja 
no tempo 
e descobre 
s e g r e d o s 
que nunca 
imaginou. 

Os vingado-
res 
Exibição: To-
dos os dias 
às 13h30, 
16h10, 18h50 
e 21h30. 
Elenco: Ro-
bert Downey 
Jr., Clark Gre-
gg, Scarlett 
J o h a n s s o n , 
Chris He-
m s w o r t h , 
Samuel L. Ja-
ckson, Chris 
Evans, Jeremy 
Renner, Mark Ruffalo, Tom Hiddleston
Direção: Joss Whedon
Gênero: Ação - Duração: 136 min.
Sinopse: Quando um inimigo inesperado 
surge ameaçando a segurança global, Nick 
Fury, diretor da agência internacional de paz 
conhecido como SHIELD, recruta uma equi-
pe para livrar o mundo de uma possível des-
truição: Homem de Ferro, Capitão América, 
Thor, Hulk, Gavião Arqueiro e Viúva Negra.

A branca de neve e o caçador 
Exibição: Todos os dias às 14h, 16h30, 19h 
e 21h30.  
Elenco: Kris-
ten Stewart, 
C h a r l i z e 
T h e r o n , 
Chris He-
m s w o r t h , 
Bob Hoskins, 
Ray Wins-
tone, Ian 
M c S h a n e , 
Toby Jones, 
Nick Frost, 
Sam Cla-
flin, Eddie 
Marsan, Lily 
Cole, Vin-
cent Regan
D i r e ç ã o : 
Rupert Sanders
Gênero: Aventura - Duração: 127 min.
Sinopse: Em 'A Branca de Neve e o Caçador', 
Branca é uma incrivelmente bela jovem com 
cabelos escuros, peles claras, e lábios avermelha-
dos. A beleza de Branca de Neve é o seu maior 
problema, pois quando ela vira a mais linda de 
todas, ela se transforma em uma ameaça para 
sua Madrasta, Ravenna. Porém, o que a malvada 
tirana nunca imaginou, é que a jovem que ame-
aça seu reinado vem treinando a arte da guerra 
com o caçador (Chris Hemsworth, Thor), que foi 
enviado para matá-la. Sam Claflin (Piratas do Caribe: 
Navegando em Águas Misteriosas) se une ao elenco 
como o príncipe há muito tempo encantado pela be-
leza e pelo poder de Branca de Neve.
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Fernando atenta contra a 
vida de Rodrigo. Miriam 
conta para Priscila que 
está decidida a se declarar 
para Rodrigo. Tobias fica 
com ciúmes de Jacira. 
Carmem e Zé alugam um 
apartamento no edifício 
São Jorge. Clara se apa-
vora ao ver a caixinha de 
música que Rodrigo lhe 
trouxe da fazenda. Josué 
discute com Jair ao ouvi-lo 
elogiar Valéria. Fernando 
se encontra com Regina 
em um hotel. Carmem e 
Zé pensam em abrir uma 
venda no São Jorge.

Otto e os convidados de 
Conrado e Isadora desco-
brem que as Empreguetes 
estão na cozinha da 
mansão e pedem para elas 
cantarem.  Gentil anuncia 
a seus ouvintes que a músi-
ca do trio é a mais tocada 
na sua rádio. Otto se rea-
proxima do filho e Máslova 
comemora. Sandro vende 
os celulares ilegais de 
Walmir. Isadora confronta 
Cida e a doméstica insinua 
que Conrado ainda gosta 
dela. Otto visita o escritório 
de Sarmento. 

Rodrigo diz a Beatriz que 
acredita ser o homem 
retratado na pintura do 
farol.  Mauro e Marlene 
vibram com os telefonemas 
de mães agradecidas. Elisa 
reconhece Rodrigo na capa 
da revista. Beatriz sugere que 
Rodrigo faça um trabalho 
de regressão e Melissa ouve. 
Valdirene explica para Kléber 
que Regina a impede de ver a 
neta. Rodrigo liga para Me-
lissa depois de ser ameaçado 
por Fernando. Jacira recebe 
o telefonema de Gil falando 
sobre o interesse de uma 
empresa em fotografa-la.

Conrado acredita que Elano 
espiou seu computador. 
Chayene arma um escânda-
lo com Rosário na gravação 
do clipe. Fabian rompe 
seu namoro midiático com 
Chayene. Socorro pede 
a ajuda de Naldo para 
preparar uma comida 
especial para Chayene. 
Tom conversa com Rosário, 
Penha e Cida, e Socorro 
ouve. Sandro se anima 
com o sucesso da venda dos 
celulares. Chayene descobre 
que as Empreguetes vão ao 
programa da Ana Maria 

Pedro leva Elisa para ver 
Rodrigo. Clara avisa a 
Miriam para tomar cuidado 
ao falar com Rodrigo. 
Pedro chega com Elisa à 
mansão e flagra Miriam 
e Rodrigo se beijando. A 
jornalista vai embora ao ver 
a reação de Rodrigo. Teresa 
comenta com Antônio sobre 
a chegada de Elisa. Miriam 
desabafa com Priscila que 
não pode lutar contra o 
envolvimento entre Rodrigo 
e Elisa. Regina avisa a Fer-
nando que Elisa apareceu. 
Carmem repreende Valéria 
por ficar irritada com Elisa.

Ana Maria Braga 
entrevista suas convida-
das e mostra o clipe das 
Empreguetes. Ivone nota 
que Sandro está em casa 
no horário de trabalho. 
Elano ouve uma conversa 
de Conrado ao celular e 
fica desconfiado. Chayene 
vê Rosário distribuindo 
autógrafos e fica arrasada. 
Rodinei confronta Sônia 
e é expulso da Galerie. 
Sandro leva os celulares 
para vender no Condomínio 
Casagrande. 

Rodrigo ampara Elisa, que 
afirma sentir que esteve 
presente no momento em 
que o quadro foi pintado. 
Verbena ganha permis-
são para se encontrar 
com Rodrigo. Henrique 
tenta seduzir Laura. Clara 
garante a Miriam que Elisa 
não fará Rodrigo feliz. Cris, 
Gabi e Tati se arrumam 
para o show de rock. Jáqui 
vê Cris fotografar Kléber e 
descobre o plano da jovem 
de seduzir seu marido. Gra-
cinha aceita ir ao show com 
Jair, depois de ouvir Pedro 
combinar com Priscila.

Liara cruza com Rodinei 
e os dois discutem. Sonia 
chega à Galerie com Liara, 
Isadora e Ariela e encontra 
a loja toda grafitada. 
Elano avisa a Lygia que o 
escritório está envolvido em 
um escândalo de compra 
de ações e sugere que 
Conrado seja o culpado. 
Socorro serve a comida 
do bufê para Chayene e 
ela acredita que encontrou 
uma comida melhor que 
a de Rosário. O celular de 
Máslova explode e ela se 
queixa com Naldo. 

Teresa e Deolinda ajudam 
Rodrigo a afastar Valéria 
de Elisa. Josué é idola-
trado pelas vendedoras de 
uma loja por sua beleza. 
Bruno consola Jáqui após 
sua separação de Kléber. 
Rodrigo insiste para que 
Elisa fique em sua mansão 
mas ela pede para ir para 
casa. Laís e Julinho com-
binam de ir escondidos ao 
show de rock. Rodrigo leva 
Elisa em casa e descobre 
que ela quase se casou. 
Melissa lê uma reporta-
gem sobre o assassinato de 
Zenóbio.

Miriam diz para Rodrigo 
que é muito difícil vê-lo e 
pede para ele se afastar 
dela. Gabi se encanta com 
Beto. Kléber pensa em 
Jáqui e Cris. Gracinha 
beija Jair, assim que Pedro 
começa a dançar com 
Priscila. Beto vê Robson se 
insinuar para Gabi e fica 
com ciúmes. Beto beija 
Gabi e ela consegue cantar 
no show. Michele ouve 
Junior tocar piano e vai 
até sua casa. Tobias não 
deixa Jacira tirar fotos 
para a revista.

Sandro consegue despistar 
Penha sobre o negócio com 
os celulares. Rodinei e Lia-
ra se desentendem. Chaye-
ne descobre que Laércio 
e Socorro compraram as 
quentinhas de Rosário. O 
celular que Penha ganhou 
de Sandro explode e pro-
voca um acidente. Inácio 
leva Rosário para passear 
e Dinha não gosta. Samuel 
investe em Gracinha e é 
humilhado por Rodinei e 
Niltinho. 

Penha se livra dos celulares 
e Sandro se desespera. 
Fabian se insinua para 
Rosário. Tom arma uma 
sessão de fotos para 
Rosário e Fabian. Penha 
enfrenta Walmir e recebe o 
apoio dos vizinhos. Socorro 
tenta incriminar Rodinei 
e Niltinho. Rodinei revela 
que brigou com Samuel e 
sugere que ele vandalizou 
a loja por vingança. Lygia 
chega ao Rio de Janeiro 
e diz para Elano que vai 
desmascarar Conrado. 
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SEGUNDA TERÇA QUARTA QUINTA SEXTA SÁBADO

Jorginho procura Neide. 
Nina se incomoda ao ver 
Carminha comemorar por 
ter feito as pazes com o 
filho. Monalisa tenta ser 
agradável com Suelen. 
Alexia descobre que 
Cadinho armou para que 
ela brigasse com Ruy no 
dia do casamento. Noêmia 
e Verônica preparam sua 
vingança contra Alexia. 
Cadinho é preso. Tufão e 
Débora pedem que Jor-
ginho desista de procurar 
sua mãe biológica. Iran e 
Leandro se desentendem 
no treino. 

Eneida acusa Manuela 
de tê-la traído. Caio fica 
desconcertado diante da 
atitude de Eneida. Ma-
nuela se sente ofendida 
e expulsa Caio e Eneida. 
Eneida afirma que quer 
Manuela como sua 
companheira e de Caio. 
Manuela abre a porta e vê 
seu cliente americano. Dé-
cio conta para Otávio que 
esteve com Maria. Otávio 
pergunta sobre Tavinho.

Maria Joaquina afirma ao 
pai, Miguel, que Cirilo é o 
problema. Miguel brada 
que ela terá que pedir 
desculpas a Cirilo. Carmen 
dá a notícia à mãe, Inês, 
que seu pai irá jantar em 
casa. Cristina, mãe de 
Helena, aconselha a filha 
a sair, pois ela precisa ter 
uma vida social. Cirilo tele-
fona para a casa de Maria 
Joaquina, que pede para 
Joana dizer que ela não 
pode atender. Frederico, 
pai de Carmen, janta com 
a família. Ele e Inês se 
beijam.

Carminha suborna Neide. 
Paloma tenta falar com 
Cadinho, em vão. Jorginho 
pressiona Neide a contar a 
verdade. Ruy tem uma crise 
alérgica no altar depois de 
comer um sanduíche ofere-
cido por Paloma. Verônica 
e Noêmia anunciam em 
um megafone que Alexia 
é amante de seus maridos. 
Nilo conta a Nina o que 
sabe sobre Neide. Diógenes 
encontra Dolores em sua 
casa. Monalisa e Carminha 
se desentendem. Jorginho 
reconhece Carminha em 
suas lembranças de criança.

Otávio diz a Décio que a 
organização de Big Blond 
é de extrema direita e ra-
cista. Big Blond ordena que 
Novais telefone para Dallas. 
Big Blond apresenta Eliza 
e Otávio como noivos a Big 
One. Big Blond afirma que 
o casamento autenticará 
a aquisição das terras do 
Mato Grosso do Sul. Eliza 
protesta dizendo que as 
terras pertencem à Maria, 
que está viva.

Durante a aula, Jaime 
e Valéria se alfinetam. 
Valéria pergunta a Carmen 
se os pais dela fizeram 
as pazes. Helena vai até 
a sala de professores 
conversar com Miguel, pai 
de Maria Joaquina. Helena 
conta que Maria Joaquina 
escolheu a dedo os convi-
dados para a sua festa de 
aniversário. A professora 
revela que Maria Joaquina 
não quer que Cirilo vá à 
festa por conta de sua cor. 
Esnobe, Maria Joaquina 
fala dos preparativos de 
sua festa para as meninas. 

Jorginho discute com Lucin-
da e se lembra de quando 
Carminha o deixou no lixão. 
Débora conta para Carmi-
nha que Jorginho a viu na 
casa de Neide. Débora e 
Nina procuram Lucinda. 
Noêmia e Verônica se unem 
contra Cadinho. Nina conta 
a Débora que Carminha 
acabou com sua família. 
Leleco insiste que Darkson 
precisa seduzir Tessália. 
Noêmia e Verônica visitam 
Cadinho na delegacia. 
Jorginho caminha pela rua 
desnorteado.

Big Blond garante que 
Maria receberá parte do 
dinheiro da transação. 
Big Blond ameaça matar 
Maria e Tavinho. Big 
Blond diz a Eliza que não a 
ama mais. Big Blond leva 
a mão ao peito e cai no 
chão. Novais ordena que 
chamem o médico. Régis 
manda Marco Antonio 
parar de procurar Mirella. 
Régis oferece um carro 
a Marco Antonio se ele 
assinar uma promissória. 
Martim agride o enfermei-
ro e foge do hospital com 
um pescador.

Helena fala a Miguel 
que Cirilo é um anjo, 
mas Maria Joaquina 
o despreza. Miguel e 
Helena conversam com 
Maria Joaquina. Miguel 
pergunta a Maria 
Joaquina se ela não 
convidou Cirilo para a 
sua festa por conta da 
diferença social. Miguel 
ameaça cancelar a 
festa da filha se ela não 
convidar Cirilo. O pai de 
Maria Joaquina convida 
Cirilo pessoalmente para 
a festa.

Jorginho revela que Car-
minha é sua mãe biológica, 
mas Tufão não acredita. 
Jimmy paga a fiança de 
Cadinho. Noêmia corta 
as roupas de Cadinho e o 
expulsa de casa. Monalisa 
afirma que não adiará 
o casamento com Silas. 
Débora conforta Jorginho. 
Nina tenta disfarçar o 
prazer ao ver a tristeza 
de Carminha. Leleco diz 
a Tufão que acredita que 
Carminha seja a mãe bioló-
gica de Jorginho. Verônica 
também expulsa Cadinho 
de casa. 

Manuela se assusta ao 
falar com Martim ao 
telefone. O americano se 
declara para Manuela 
na frente de Caio e 
Eneida. Marina se sente 
mal após passar a noite 
com Mário. Gabriel 
pergunta a Geraldine 
sobre Marina. Tônia 
conta para Valéria que 
ela e Luma querem ter 
um filho de Edu. Tônia 
sugere que pode estar 
grávida. Valéria repre-
ende Geraldine por ter 
armado o encontro entre 
Marina e Mário.

Maria Joaquina começa a 
se arrumar para a festa. Ela 
trata mal a empregada Joa-
na. Os primeiros convidados 
começam a chegar na festa 
da garota. A banda Restart 
começa a se apresentar. Ao 
chegar para o aniversário, 
Valéria joga o presente em 
Maria Joaquina. As primas 
de Maria Joaquina esnobam 
os alunos da Escola Mun-
dial. Valéria chama elas de 
ridículas. Jaime arrota na 
cara das meninas, que saem 
chocadas. Laura começa a 
comer os doces compulsiva-
mente e engasga.

Lucinda confirma para 
Tufão que Carminha é a 
mãe biológica de Jorginho. 
Silas se preocupa com o 
futuro de seu casamento. 
Ruy vai com sua mãe 
pegar os presentes de 
casamento na casa de Ale-
xia.  Noêmia e Verônica se 
esforçam para ficar longe 
de Cadinho. Jorginho e 
Nina conversam. Paloma 
torce para que Cadinho 
se case com Alexia. 
Carminha decide ir à casa 
do filho e é destratada por 
Débora. 

Valéria fala para Gino 
que ele ainda não tem 
condições de se apre-
sentar para seu público. 
Gino cobra o dinheiro 
que Valéria lhe prome-
teu. Gino ameaça tirar a 
roupa e dormir na casa 
de Valéria. Tônia confes-
sa a Eduardo Sotero ter 
medo de estar grávida. 
Martim reencontra 
Manuela. Manuela diz a 
Martim que pensava que 
ele estivesse morto.

Cirilo chega à festa de sua 

amada com um lindo bu-

quê de flores. As crianças 

ficam deslumbradas com 

os truques que o mágico 

faz na festa. Cirilo vai de 

encontro a Maria Joaquina 

para entregar o buquê. 

Malvada, a menina estra-

çalha as flores e as joga no 

chão. Cirilo fica desolado. 

Miguel observa a cena.

Tufão admite para 
Jorginho que não sabe o 
que fazer com Carminha. 
Silas vai com Iran buscar 
a família de Monalisa na 
rodoviária. Nina consola 
Carminha. Jorginho conta 
para Débora que esteve 
com Nina. Cadinho insiste 
em querer se casar com 
Alexia. Nina agradece a 
Lucinda por ter contado 
a verdade para Tufão. 
Olenka ajuda Monalisa a se 
arrumar para o casamento. 
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HORÓSCOPO PIADAS

MÚSICA

1º LUGAR

2º LUGAR

3º LUGAR

4º LUGAR

ÁRIES 
Se você não se mantiver concentrada em suas atividades no 
trabalho, não vai render o quanto gostaria. Não convém ser 
orgulhoso(a), procure aceitar a opinião das outras pesso-
as. Semana propícia para mexer com tudo o que envolva 
comunicação e também para assinar ou mexer com docu-
mentos importantes.
TOURO
Muito cuidado com mal-entendidos no ambiente de traba-
lho, então, procure ficar na sua e não se envolver em ne-
nhuma confusão. Se precisar de ajuda, pode contar com a 
colaboração dos colegas para desenvolver suas atividades. 
Procure fazer uma alimentação saudável para manter o 
equilíbrio do organismo.
GÊMEOS
Procure manter a discrição no trabalho e fique longe de 
fofocas. Sua dedicação vai fazer a diferença no serviço. Os 
colegas mais jovens terão um papel importante na sua vida 
profissional. Em casa, caberá a você organizar as responsa-
bilidades de cada um. Estará mais seletivo (a) na hora de 
fazer amizades.
CÂNCER
Aprender a separar a vida pessoal da profissional fará a di-
ferença nesta semana. Não permita que imprevistos atra-
palhem a sua rotina e demonstre maturidade diante dos 
desafios no emprego. Nas horas livres, aproveite para fazer 
alguma atividade que lhe dê prazer. Procure resolver as 
pendências familiares para ter harmonia.
LEÃO
Se quiser ter melhores oportunidades profissionais terá 
que se dedicar ao seu aperfeiçoamento, fazendo algum 
curso ou reciclagem. Não descarte conselho de pessoas 
mais experientes, eles podem ser úteis. Para restabelecer a 
harmonia no lar, aproxime-se de seus familiares e resolva 
os problemas existentes.
VIRGEM
Novas oportunidades podem surgir, fique atento(a) para 
agarrar essa chance e assuma suas responsabilidades. Boa 
semana para revisar as suas finanças e até se planejar se 
perceber que o orçamento está apertado. Pique não vai fal-
tar para cuidar da sua aparência, da sua saúde e também 
das suas emoções.
LIBRA
O alerta dessa semana fica por conta do trabalho. Mante-
nha a discrição sobre seus planos para não atrair olhares 
invejosos e procure realizar suas tarefas sem se mostrar. O 
seu sucesso irá incomodar os colegas e pode ser até motivo 
de algumas desavenças. Ouça o conselho de pessoas mais 
experientes, eles podem ser valiosos.
ESCORPIÃO
É hora de melhorar seu desempenho no serviço. Mantenha 
o foco em suas atividades, principalmente as desenvolvidas 
em equipe. Ajudar os colegas de trabalho vai aumentar a 
produtividade. Em casa, talvez tenha que mediar alguns 
desentendimentos, mas mantenha a discrição para não ex-
por seus familiares.
SAGITÁRIO
Vai ter oportunidade de demonstrar seu talento e sua com-
petência no trabalho. Poderá encontrar soluções para os 
problemas que vem se arrastando há tempos. Tudo indica 
que conseguirá unir pessoas em um objetivo em comum. 
Em família, seja mais amável e aprenda a escutar. Para for-
talecer os laços, planeje uma viagem com seus familiares.
CAPRICÓRNIO
Procure se organizar melhor para dar conta de suas ativi-
dades e responsabilidades. As parcerias no trabalho serão 
bem-vindas, ainda mais com colegas que exercem cargos 
de chefia, mas mantenha a discrição para não atrair inveja 
dos demais. A família vai dar todo apoio que necessita.
AQUÁRIO
Terá que controlar mais a sua ansiedade. Bom momento 
para organizar reuniões profissionais ou trocar ideias com 
os colegas antes de concluir uma tarefa. Seus esforços e sua 
dedicação poderão ser reconhecidos. Aproxime-se mais de 
seus familiares. Há uma tendência a assumir mais respon-
sabilidades no lar.
PEIXES
Pessoas mais experientes poderão ajudar a desenvolver 
melhor seu trabalho. Não se feche e troque ideias com as 
pessoas do seu convívio, assim conseguirá trazer harmo-
nia ao seu ambiente. Em casa, precisará ter mais paciência 
para não se irritar com o mau humor dos outros. Abra-se 
ao diálogo.

O presidente argentino, em visita oficial ao Bra-
sil, iria conhecer uma escola de Brasília. E o diretor 
da escola foi preparar seus alunos para receberem a 
visita: - Vocês devem ser educados com o senhor De 
la Rua. Joãozinho, eu vou perguntar a você o que é a 
Argentina para nós. E você responderá que a Argenti-
na é um país amigo. - Não, diretor! A Argentina é um 
país irmão. - Muito bem, Joãozinho. Mas não precisa 
tanto. Diga apenas que a Argentina é um país amigo. 
- Não é não, a Argentina é um país irmão! - Tá bom, 
Joãozinho. Por que você acha que a Argentina é um 
país irmão e não um país amigo? - Porque amigo a 
gente pode escolher!

Um dia o mineiro resolveu pescar sozinho que já 
tava de saco cheio de gente em volta dele. Vara na 
mão, lata de minhoca e lá vai ele pro rio, bem cedi-
nho. No caminho ele encontra um caboclinho que 
começa a acompanhá-lo. E o mineiro já pensando: ô 
saco, será que esse caboclinho vai ficar grudado ni 
mim?! Chegaram no rio e o caboclinho do lado sem 

falar nada. O mineiro se arruma todo, começa a pes-
car e também não fala nada. Passam 3 horas e o cabo-
clinho acocorado olhando sem dar um pio. Passam 6 
horas e o caboclinho só zoiando... Já no finalzinho do 
dia o mineiro ficou com pena e oferecendo a vara pro 
caboclinho disse: - O mininim, qué pescá um cadim? 
E o caboclinho responde: - Deus me livre moco, tem 
paciença não, sô! 

Num certo bar chegaram dois amigos e ficaram 
espantados ao ver o tamanho de um homem, grande 
e forte. Perguntaram ao dono do bar quem era ele e o 
dono do bar respondeu: é o matador e se chamarem 
de piscosinho ele mata qualquer um! Os dois amigos 
chamaram um menino e disseram: nós damos para 
você R$ 200 para você chamar aquele cara de pisco-
sinho!... e o menino aceitou, chegou perto do balcão, 
puxou pelo braço e disse: o João lembra quando nós 
pescamos juntos? E o grandão disse não chamo João 
e nunca pesquei com você! Aí o menino disse pesco-
sim! pescosim!

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS
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Só em São Miguel do Oeste 13.178 pessoas se envolveram nas atividades, entre 
elas, caminhadas, ginástica, atividades recreativas, jogos, gincanas, sessões de 
alongamento, relaxamento, passeio de bicicleta, jogos coletivos e jogos individuais. 

Dia do Desafio em São Miguel 
reúne mais de 13 mil pessoas  

SÃO MIGUEL DO OESTE

O Dia do Desafio: “Você se mexe e 
o mundo mexe junto” uma campanha 
de incentivo à prática regular de ati-
vidades físicas em benefício da saúde 
realizado pelo Sesc, ocorreu na última 
quarta-feira (30) em toda a região. O 
evento propõe que as pessoas inter-
rompam a rotina e pratiquem 15 minu-
tos de atividade física. O coordenador 
municipal do Dia do Desafio em São 
Miguel do Oeste, Jaison Carau, expli-
ca que nesse dia, pessoas de todas as 
idades se envolvem em uma competi-
ção amigável entre cidades do mesmo 
porte em toda a América Latina. Só em 
São Miguel do Oeste 13.178 pessoas se 
envolveram nas atividades, entre elas, 
caminhadas, ginástica, atividades re-
creativas, jogos, gincanas, sessões de 
alongamento, relaxamento, passeio de 
bicicleta, jogos coletivos e jogos indi-
viduais. 

O coordenador da atividade salien-
tou ainda que o Dia do Desafio realiza-
do pela 5ª vez em São Miguel do Oeste, 
envolveu várias pessoas em empresas e 
comércio que se inscreveram para par-
ticipar. Além disso, ele acrescenta que 

este ano houve a participação de mais 
de três mil pessoas em relação ao ano 
passado. No Desafio deste ano o muni-
cípio de São Miguel do Oeste competiu 
com o município de Gualan, de 37 mil 
habitantes, na Guatemala. Conforme 
Carau, os resultados do desafio devem 
sair na próxima semana. 

O município de Descanso dispu-
tou o Dia do Desafio com o município 
de Hulha Negra do Rio Grande do Sul. 
Nesta edição, 2.697 pessoas aderiram 

às atividades físicas propostas. De 
acordo com o secretário municipal, 
Norberto Araldi, é uma atividade que 
aumenta a autoestima, gerando, prin-
cipalmente, a qualidade de vida. “Isso 
desperta também os valores culturais e 
sociais do município”, complementa. O 
município de Belmonte envolveu 896 
pessoas, Caibi 2.745 pessoas, Flor do 
Sertão 695, Mondaí 3.179, Romelândia 
1.533, Tunápolis 1.554 e em Santa He-
lena 807 pessoas. 

O presidente da Associação Co-
mercial e Industrial de São Miguel do 
Oeste (Acismo), Irton Edgar Lamb, o 
tesoureiro José Schmitt e a colaborado-
ra Cristiane Both, além de presidentes, 
diretores e secretários executivos das 
associações empresariais do Extremo 
Oeste, participaram de encontro re-
gional que ocorreu na terça-feira (29), 
em Maravilha. Realizado a cada tri-
mestre, o evento objetiva a troca de ex-
periências entre as entidades e contou 
com as presenças do vice-presidente 
da Federação das Associações Empre-
sariais de Santa Catarina (Facisc), Er-
nesto João Reck, do consultor regional 
Olavo Prass e do supervisor estadual 
do Empreender, Clóvis Consoli.

Na ocasião o vice-presidente da 
Federação, Ernesto João Reck, res-
saltou a iniciativa dos presidentes e 
diretores de exercerem um trabalho 
voluntário e fomentarem o associati-
vismo. Também falou sobre a mobili-
zação da Facisc em prol de melhorias 
na infraestrutura do Estado. "Esse é 
nosso principal gargalo e uma das 
bandeiras da Facisc. Hoje temos pro-
jetos que abrangem todas as regiões 
e vão sair do papel", frisou ele, infor-
mando sobre novas obras em rodo-
vias catarinenses. Da mesma forma, 
os presidentes das associações tive-
ram espaço para explanar acerca das 
atividades em seus municípios, pro-

porcionando a troca de informações.
Participaram as entidades de 

Descanso, Santa Helena/Tunápolis, 
São João do Oeste, Itapiranga, São 
Miguel do Oeste, Palmitos, Maravilha, 
Mondaí e Iporã do Oeste, que sediará 
o próximo encontro em agosto.

AEROPORTO HÉLIO WASSUN
Na oportunidade o presidente da 

Acismo, Irton Edgar Lamb, apresentou 
uma moção para solicitar a interven-
ção da Facisc junto aos órgãos compe-
tentes, no sentido de viabilizar o Aero-
porto Hélio Wassun de São Miguel do 
Oeste. “O aeroporto de São Miguel po-
deria atender a região Oeste e Extremo 
Oeste, abrangendo aproximadamente 
30 municípios, totalizando 228.761 
habitantes. Além disso, São Miguel 
do Oeste passaria a ser uma opção de 
pouso na região quando aeronaves 
não conseguiriam pousar em Chape-
có. Sendo que o aeroporto de Chapecó 
fica a 137 quilômetros de São Miguel 
do Oeste”, enfatizou.

O presidente também solicitou 
o apoio para as associações também 
implantarem um projeto para anga-
riar recursos a serem destinados para 
a Casa de Apoio Terezinha Gaio Basso, 
localizada em São Miguel do Oeste. 
Tendo em vista que hoje a casa abriga 
familiares de pacientes que provem 
de diversos municípios da região.

Acismo aponta melhorias para a região 
em encontro regional da Facisc
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“Entre os objetivos do evento destacamos: administração das unidades conhecidas 
como patrulhas, trabalhar e incentivar jovens lideranças, fraternidade escoteira, relações 
interpessoais, lidar com as diferenças, atividades práticas, habilidades escoteiras, entre 
outras como primeiros socorros, bússolas, ferramentas, nós e amarras”.
João Paulo Beuter Probst

O 27º Grupo Escoteiro do Ar Ju-
lio Wolff La Salle de São Miguel do 
Oeste, participou nos dias 26 e 27 de 
maio, do primeiro evento regional 
promovido pela União dos Esco-
teiros do Brasil (UEB) na região de 
Santa Catarina com os distritos do 
Oeste e Extremo Oeste. A programa-
ção foi o IX Acampamento Ponta de 
Flecha de Graduados na cidade de 
Pinhalzinho. Conforme o presiden-

te do 27º Grupo Escoteiro Julio Wol-
ff La Salle, João Paulo Beuter Probst, 
os jovens tiveram a oportunidade 
de participar de um ótimo acampa-
mento e muito bem administrado 
pelo Grupo Gralha do Pinhal que 
ofereceu instalações, alimentação e 
material para a gestão e realização 
do evento, além de equipe de apoio 
na realização do operacional. 

Ele salienta que o evento sur-

preendeu a todos pelo número de 
participantes que se aproximou a 
200 escoteiros. “Entre os objetivos 
do evento destacamos: administra-
ção das unidades conhecidas como 
patrulhas, trabalhar e incentivar 
jovens lideranças, fraternidade es-
coteira, relações interpessoais, lidar 
com as diferenças, atividades prá-
ticas, habilidades escoteiras, entre 
outras como primeiros socorros, 

bússolas, ferramentas, nós e amar-
ras”, lista Probst. 

Segundo ele, foi um Acampa-
mento Ponta De Flecha para mo-
nitores e sub-monitores, escoteiros 
com idades de 11 a 14 anos. O coor-
denador da atividade foi Maico Chini 
e o coordenador suporte, Mauro De 
Gasperin. “No evento tivemos a parti-
cipação de diversas autoridades locais 
onde destacamos a presença do presi-

dente interino da União dos Escoteiros 
do Brasil Região de Santa Catarina Sr. 
Narcizo Saferio Giraldi”, diz. O even-
to foi considerado um sucesso pelos 
participantes e todos tiveram a opor-
tunidade de aprender técnicas esco-
teiras e terem noção sobre como um 
monitor(a) para fazer uma patrulhar 
funcionar bem aproveitando a relação 
de amizade para se organizar e reali-
zar melhores atividades.

ESCOTISMO

Grupo de Escoteiros do Ar Julio Wolff La Salle 
participam de acampamento em Pinhalzinho 

A Secretaria de Saúde de São Miguel do Oeste e o 
Grupo Hércules de Apoio aos portadores de Hepatites 
Virais (HV), Doações e Transplantes de Fígado (ONG), 
realizaram na quarta-feira (30), no salão nobre da 
Prefeitura, o Ciclo de Encontros Educacionais deno-
minado Rede Catarinense Contra as Hepatites Virais 
– o Cidadão Catarinense  na Luta Contra as Hepatites. 
Hepatites Virais (HV) são patologias pouco conheci-
das entre a população e até mesmo pela maioria dos 
profissionais e Gestores de Saúde. O encontro vem res-
ponder às solicitações de muitos catarinenses afetados 
pelas hepatites A, B e C e esclarecer cada uma destas 
patologias, formas de contágio, prevenção, tratamento 
e enfrentamento da epidemia, além de instrumentali-
zar multiplicadores da sociedade civil.

Conforme Ana Maria Schmidt, fundadora do Gru-
po Hércules, o ciclo tem o intuito de alertar, orientar e 
prevenir, pois Santa Catarina ocupa lugar de destaque 
no índice de contaminados em relação à maioria dos 
Estados do Brasil. “Somente em nosso Estado vigora 
uma lei que garante os exames e todos os procedi-
mentos necessários aos que tem indicação para o tra-

tamento das Hepatites B e C e o atendimento modelo 
da Equipe Multidisciplinar do Hospital Nereu Ramos, 
de Florianópolis, implantado há quase uma década e 
reconhecido como referência nacional. Os resultados 
práticos demonstraram maior efetividade, adesão e su-
cesso, quanto ao número de portadores de HV tratados 
que alcançaram a cura”, afirma Ana Maria. 

O Grupo Hércules é uma organização sem fins lucra-
tivos que atua com o trabalho voluntário de pessoas que, 
de alguma forma, foram afetadas pelas hepatites virais 
(contaminados, em tratamento, familiares, simpatizan-
tes, cidadãos curados, transplantados ou que aguardam 
transplante de fígado). Ele vem para conscientizar a po-
pulação catarinense sobre a existência e proporções epi-
dêmicas das Hepatites Virais, promover ações de mútua 
ajuda e lutar pelo cumprimento dos direitos constitucio-
nais dos portadores, seus familiares e demais afetados, 
bem como fomentar a doação de órgãos e tecidos, com 
ênfase nos transplantes de fígado em Santa Catarina. 

Além de São Miguel do Oeste, o projeto será desen-
volvido em Blumenau, Balneário Camboriú, Itajaí, Tuba-
rão, Criciúma, Concórdia, Chapecó, Lages e Videira.

São Miguel do Oeste

Saúde e Grupo Hércules realizam ciclo de 
palestras sobre Hepatites Virais
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Parceria é formada entre Aurora, 

Rotaract Clube e Polícia Militar Ambiental 

Grupo de trabalho 
desenvolve projeto 
de limpeza no 
Rio Guamirim

KELI FERNANDES

Durante a tarde do último sá-
bado (26) equipes do Frigorífico 
Aurora, Rotaract Clube e Polícia 
Militar Ambiental de São Miguel 
do Oeste realizam ação de lim-
peza do Rio Guamerim. Também 
foram realizadas atividades de 
conscientização com foco nos 
moradores ribeirinhos.

A ação surgiu de limpeza a 
partir do ‘Projeto Desenvolvi-
mento de Lideranças’, que tem 
o primeiro módulo focado no 
voluntariado. Em encontros da 
equipe, ficou definido o traba-
lho no Rio Guamirim, que corta 
o município de São Miguel do 
Oeste e segue até Descanso. No 
percurso, diversas equipes desen-
volvem os trabalhos de recolha do 
lixo e entulhos.

Os materiais recicláveis foram 

encaminhados à central de reci-
clagem da própria Aurora. O lixo 
orgânico foi recolhido pela em-
presa Tucano. Ao todo, foram co-
letados  cerca de duas toneladas 

de lixo. A água do Rio Guamerim, 
por sinal poluída, foi coletada e 
passa por uma análise. Os dados 
dessa análise devem ser divulga-
dos nos próximos dias.

A Delegacia de Polícia de São Miguel do Oeste entregou 13 
bicicletas para a Apae que foram fornecidas aos alunos 

Apae de São Miguel 
recebe veículo e bicicletas 

A Associação de Pais e Amigos 
dos Excepcionais (Apae) de São Mi-
guel do Oeste conta com um novo 
veículo desde o mês de abril, uma 
camionete Nissan/Frontier 4x4 XE, 
que foi entregue pela Delegacia de 
Polícia Federal em Dionísio Cer-
queira, através do delegado Marcio 
Antonio Lelis Anater. O veículo será 
usado para suprir as necessidades 
que a entidade apresenta nos pro-
jetos que desenvolve. A diretoria da 
Apae, Neide Terezinha Marconato 

agradece imensamente pelo empe-
nho e recebimento do veículo.

Além do veículo, a Apae recebeu 
no mês de maio da Delegacia de Po-
lícia da Comarca de São Miguel do 
Oeste, através da delegada Lisiane 
Junges, 13 bicicletas. Estas foram 
entregues ao presidente da Apae, 
Darcisio Armindo Klein e foram re-
passadas aos familiares e alunos. A 
Escola juntamente com familiares e 
alunos estão agradecidos pela doa-
ção.

Veículo Nissan foi entregue à Apae pela Delegacia de Polícia Federal 
de Dionísio Cerqueira

O Núcleo de Automecânicas 
ligado à Associação Comercial e 
Industrial de São Miguel do Oeste 
(Acismo) está organizando uma 
missão para a 6ª edição da Auto-
par, que neste ano será realizada 
em Curitiba/PR. De acordo com 
o coordenador do núcleo, Sérgio 
Spier, a Autopar é a segunda maior 
feira do segmento automotivo do 
país. “É uma excelente oportuni-
dade para os associados partici-
parem de um evento que oferece 
as últimas novidades do setor de 
autopeças, reparação e reposição, 
que almejam crescimento e forta-

lecimento de suas marcas no mer-
cado brasileiro”, enfatiza.

A missão será realizada de 14 
a 16 de junho de 2012, com saí-
da de ônibus às 21h do dia 14 e 
retorno no sábado, dia 16. Os 
custos, que incluem despesas de 
hospedagem, são de R$ 230,00 
para associados da Acismo e R$ 
300,00 para não associados. As 
vagas são limitadas. Interessados 
podem entrar em contato com 
a consultora do Programa Em-
preender, Kelly Burin, pelo fone: 
3622-0879 ou com Sérgio Spier 
pelo telefone 3622-6535.

Núcleo de Automecânicas 
promove missão à Autopar
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A 45ª Romaria de Caravaggio 
atraiu milhares de fiéis no último 
sábado (26), na Linha Caravaggio, às 
margens da BR-163, em Guaraciaba.

A pé, de carro, ônibus e até a 
cavalo, os peregrinos chegavam a 
comunidade para acompanhar as 
celebrações do dia. As missas foram 
realizadas às 6h e às 7h30 na igreja 
com padres da região. O ponto alto 
das festividades foi a missa das 9h30 
com participação do Bispo Dom Ma-
nuel, que reuniu milhares de devo-
tos em uma celebração ao ar livre. 

Feriado Municipal em Guaracia-
ba e caindo em um sábado, a parti-
cipação foi ainda maior neste ano. 
Porém, todo o mês de maio foi de-
dicado as comemorações em honra 
a Nossa Senhora do Caravaggio. A 
programação iniciou ainda no dia 1º 
de maio e durante todo o mês foram 
realizadas atividades especiais, com 
a celebração de cultos, missas, ter-
ços, tríduos e neste sábado a grande 
romaria. 

A HISTÓRIA
Sobre a história da romaria e 

a festa do Caravaggio, a ministra e 

catequista, Marivane Demossi Ros-
setti, explicou que tudo começou 
em 1946, quando chegaram os pri-
meiros moradores da comunidade. 
No centro da comunidade foi cons-
truído, pelo grupo de italianos, um 
capitel como marco histórico do 
início da caminhada. Devido a uma 
promessa da pioneira Albina Dal-
magro, vinda do Rio Grande do Sul, 
que tinha uma filha com problema 
de saúde e foi curada, ela doou a 
imagem de Nossa Senhora do Ca-
ravaggio, surgindo assim o nome da 

comunidade.
A população se dedicou a de-

voção da Santa, de origem italiana 
e começou a realizar as romarias. 
Mais tarde foi construída uma igre-
ja em sistema de mutirão, que foi 
substituída pelo atual santuário 
construído em 1976. Ao lado há 
uma gruta que é visitada todos os 
dias por fiéis e devotos. Também na 
igreja há um espaço onde os romei-
ros guardam objetos, fotos e outros 
materiais em homenagem a Nossa 
Senhora do Caravaggio.
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::::: Compromisso com o leitor,  :::::
compromisso com a notícia!

FÉ E DEVOÇÃO

Fiéis de toda a região participam das celebrações e 
festividades no último sábado

Romaria do Caravaggio atrai 
milhares de peregrinos

Fé e devoção marcaram Romaria do Caravaggio
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As escolas da rede municipal de ensino de Guara-
ciaba oferecem atividades de reforço escolar aos estu-
dantes que apresentam dificuldade de aprendizagem. O 
objetivo é trabalhar as dificuldades de cada educando 
para que ele possa acompanhar as aulas da mesma for-
ma que os demais colegas da sala.

A Secretaria de Educação contratou o serviço de 
uma psicóloga e de uma terapeuta ocupacional para dar 

suporte aos estudantes, visando 
à superação das dificuldades. 
Entre as diversas atividades de-
senvolvidas, uma vez por sema-
na, os educandos têm aula de 
terapia aquática, que trabalha 
a autoconfiança, a ansiedade, 
a socialização, além de propor-
cionar bem estar físico e mental, 
aprendizagem de novas habili-
dades e melhor conhecimento 

do corpo e de suas limitações. 
Conforme as coordenadoras pedagógicas da Secreta-

ria de Educação, Olívia Schwarz e Beatriz Vanoni, as esco-
las têm buscado várias formas de trabalhar as dificuldades 
dos alunos que necessitam de ajuda para melhorar seu 
desempenho escolar. Neste ano, novamente procurou-se 
inovar as formas de aprendizagem para estimular nos edu-
candos o gosto pelo aprender, pelo conhecimento.

Para as coordenadoras pedagógicas, as escolas de-
vem levar em consideração que cada educando é único, 
uns conseguem assimilar rápido o sentido da leitura e 
da escrita, interpretando e formando sua criticidade, 
outros por vários motivos demoram um pouco mais 
para despertar suas habilidades. Por isso se faz neces-
sário proporcionar atividades de reforço e que esta faça 
parte do plano pedagógico da escola. 

A Secretaria de Educação também tem previsto a 
contratação de uma fonoaudióloga para integrar a equi-
pe multiprofissional.

EDUCAÇÃO

Atividade com equipe multidisciplinar 
melhora aprendizado dos educandos
Objetivo é trabalhar a autoconfiança, a ansiedade, a socialização, 
além de proporcionar bem estar físico e mental

A forma como Guaraciaba conduziu os 
trabalhos em prol das famílias atingidas pelo 
tornado e a eficiência com que aplicou os re-
cursos públicos para reabilitar os espaços e 
dar dignidade às pessoas, tornou o município 
referência nacional.

Esta experiência da Administração Muni-
cipal será apresentada por Tarcisio Hanauer 
no Fórum Mudanças Climáticas e Justiça So-
cial, que acontece em Brasília/DF. O convite 
foi feito pelo Governo Federal, através da Co-
missão Nacional de Afetados por Desastres 
Socioambientais. Esta é a segunda vez que 
representantes do município de Guaraciaba 
vão a Brasília apresentar a experiência com o 

tornado.
Conforme o prefeito Ademir Zimmer-

mann, o interesse em conhecer o trabalho fei-
to em Guaraciaba, se deve ao fato de que em 
pouco tempo as famílias atingidas foram res-
tabelecidas. A preocupação foi dar dignidade, 
reconstruindo a casa, retomando o setor pro-
dutivo, oferecendo atendimento psicológico e 
buscando todas as formas possíveis de auxílio 
para minimizar as perdas. Para o prefeito essa 
experiência torna-se exemplo, porque em 
muitos outros municípios brasileiros, tam-
bém atingidos por catástrofes climáticas, cen-
tenas de pessoas ainda estão em abrigos e em 
situações precárias.

Guaraciaba é reconhecida com 
trabalho pós-tornado

Referência Nacional

Novo grupo de Escoteiros 
realiza primeira atividade 
oficial hoje
Grupo foi criado com apoio dos Escoteiros 
Atalaia, de São Miguel do Oeste

KELI FERNANDES

Na tarde deste sábado 
(02), será realizada a primei-
ra atividade oficial do Grupo 
de Escoteiros Guaraciaba. 
Este é o 97ª Grupo de Esco-
teiros implantado em Santa 
Catarina e que tem como pa-
drinho os Escoteiros Atalaia, 
de São Miguel do Oeste. O 
evento está marcado para às 
14h no Centro de Multiplou-
so, com entrega do lenço e 
promessa dos novos escotei-
ros.

Conforme a chefe lobi-
nho dos Escoteiros Atalaia, 
Ligia Taya, a ideia de criar 
um grupo surgiu após o tor-
nado de 07 de Setembro de 
2009, com iniciativa da di-
reção da Escola de Educa-
ção Básica Sara Castelhado 
Kleinkauf e apoio do grupo 
de São Miguel do Oeste.

Hoje são aproximada-
mente 25 crianças e ado-
lescentes participantes do 

Grupo de Escoteiros Guara-
ciaba, além de cinco chefes 
que participaram do Curso 
de Formação de Chefe Esco-
teiro. “O grupo de Escoteiros 
vem para melhorar a forma-
ção do caráter dos jovens, 
onde conseguimos também 
melhorar o convívio em co-
munidade. É uma forma de 
integração e colaborar com a 
sociedade”, enaltece a chefe.
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Belmonte        |           Anchieta

Desde a segunda-feira (28), os consumi-
dores de Belmonte passaram a contar com 
um posto de atendimento presencial da Ce-
lesc. Na inauguração estiveram presentes o 
prefeito Mauri Scaranti, o chefe da Agência 
Regional de São Miguel do Oeste, José Rei-
naldo Volkweis; o presidente da Câmara de 
Vereadores, Márcio Piaseski, demais verea-
dores e consumidores.

No município, com 2.588 moradores, a 
Celesc atende 1.003 unidades consumido-
ras. O posto Celesc funcionará às segundas e 
quartas-feiras, das 13h às 17h, na Rua Enge-
nheiro Francisco Passos, 133, no Centro. 

Em Belmonte, a Agência Regional de 
São Miguel do Oeste ampliou o atendimento 
presencial em 11 municípios de sua área de 

atuação. Na próxima segunda-feira (04), às 
10h, será aberto um posto em São Miguel da 
Boa Vista. Ali, o atendimento será realizado 
as segundas e as sextas-feiras, das 8h às 12h.

Postos de atendimento presencial 
abertos desde 2011, na região de São Mi-
guel do Oeste: Bandeirante (atendimento 
toda segunda-feira, o dia todo); Barra Bo-
nita (quarta-feira, dia todo); Flor do Sertão 
(segundas e quartas, à tarde); Guarujá do 
Sul (todos os dias, pela manhã); Paraíso 
(quinta-feira, o dia todo); Princesa (terça e 
quinta, à tarde); Saltinho (quarta-feira, dia 
todo); Santa Terezinha do Progresso (terça 
e quinta, à tarde); São Bernardino (terça e 
quinta, à tarde); e São João do Oeste (todos 
os dias, pela tarde).

Celesc expande 
atendimento

NOVO POSTO

Inauguração ocorreu na última segunda-feira (28)

No último dia 25, o prefeito de Paraíso, Erni 
Giacomini, assinou um convênio junto a Se-
cretaria de Desenvolvimento Regional de São 
Miguel do Oeste, para aquisição de um veículo 
zero quilômetro para transporte de pacientes, 
destinado a Secretaria Municipal de Saúde. O 
Estado disponibilizou o montante de R$ 50 mil 
para a aquisição e o município tem contrapar-

tida de R$ 10 mil.
Segundo o prefeito, a municipalidade 

conta ainda com mais dois convênios jun-
to ao Governo Federal, para aquisição de 
mais um veículo no valor de R$ 100 mil e 
uma academia intermediária junto a Uni-
dade Básica de Saúde também no valor de 
R$ 100 mil. 

Assinado convênio para aquisição de veículo para Saúde

Iniciou na última segunda-feira 
(28), mais uma obra de pavimentação 
asfáltica em Paraíso. Está sendo asfal-
tada a Rua João Jacinto Bacin, trecho 
compreendido entre a Avenida Pro-
fessor João Lindermayer e Rua João 
Quirino dos Santos, totalizando uma 
área a pavimentar de 2.073,72 m². As 
obras são realizadas pela Barazetti 
Construtora de Obras Ltda, empresa 
vencedora da licitação, com um cus-
to total de mais de R$ 253 mil, valor 
proveniente de emenda parlamentar 
do deputado federal Celso Maldaner 
(PMDB/SC) e da então senadora Ideli 

Salvati (PT/SC), mais contrapartida 
do município.

Segundo o prefeito Erni Giacomi-
ni, a obra é realizada na saída da ave-
nida principal do município em dire-
ção ao distrito da Grápia, sendo assim 
um início ao tão sonhado projeto de 
pavimentação por meio do Propav 
Rural, junto ao Estado, que objetiva 
a ligação asfáltica até o distrito, tota-
lizando aproximadamente 6 km. Po-
rém, ainda conforme o prefeito, até o 
momento o Governo do Estado ainda 
não confirmou a realização ou não do 
Propav. 

Iniciado asfaltamento de mais uma rua

KELI FERNANDES

Após muitos anos de revindicação, o 
governador Raimundo Colombo esteve no 
Extremo Oeste na terça-feira (29) para entre-
gar o edital para a pavimentação da SC-161, 
trecho entre Romelândia e Anchieta. O fato, 
considerado histórico para a população lo-
cal, foi realizado no salão comunitário Sede 
Ouro de Romelândia, divisa entre os dois 
municípios. 

O governador explicou que no dia 15 de 
agosto deve ser aberta a licitação apresenta-
da nesta semana. Após, a empresa vencedo-
ra do processo licitatório tem 45 dias para o 
início das obras.

Colombo destacou ainda o potencial da 
região e a importância de uma obra desse 
porte para fomentar a economia local. “É o 
início de uma obra muito importante, onde 
conseguimos realizar a parte mais difícil e te-
mos agora o prazer em lançar essa licitação. O 
desenvolvimento passa por diversos fatores e, 

em uma região de forte economia, a infraes-
trutura é fundamental. A estrada é um compo-
nente indispensável”, enfatizou o governador.

AS OBRAS
De acordo com o secretário de Estado 

da Infraestrutura de Santa Catarina, Valdir 
Cobalchini, o próximo passo é aguardar o 
cumprimento dos prazos e a definição da 
empresa que deve executar as obras. Ele ex-
plica ainda que os investimentos previstos 
giram em torno de R$ 30 milhões, financia-
do pelo Banco Interamericano de Desenvol-
vimento (BID) e contrapartida do Governo 
do Estado.

O trecho da SC-161 a ser asfaltado com-
preende mais de 20 km entre os dois muni-
cípios. A obra prevê a implantação de quatro 
interseções, segmento de travessia urbana, 
implantação de três quilômetros de faixa 
adicional, execução de sistema de drena-
gem, sinalização viária, paisagismo e recu-
peração de áreas degradadas.

Desenvolvimento
Colombo lança edital de 
pavimentação asfáltica entre 
Anchieta e Romelândia 
Licitação deve ser aberta em 15 de agosto e obras iniciadas em até 45 dias 

Participaram da inauguração diversas autoridades 

Paraíso
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A Administração Municipal de Bandeirante, por 
meio da Secretaria de Obras, está trabalhando na 
recuperação da estrada geral das Linhas Reno e Flor 
da Serra. Estão sendo efetuados serviços de cascalha-
mento, patrolamento e compactação, o que deverá 
facilitar o transporte escolar e o trabalho de motoris-
tas que passam pelas estradas.

De acordo com secretário de Obras, Valmor 

Kum, as duas estradas gerais que estão sendo re-
cuperadas, apresentavam sérios problemas para 
a população. Segundo ele, várias famílias de agri-
cultores dependem do transporte escolar e do car-
regamento de leite que passam por estas Linhas. 
“Acredito que nesta semana, os trabalhos possam 
ser concluídos, o que deve facilitar a vida de toda a 
população”, enfatiza.

Administração recupera estradas

Após um longo período de estiagem que assolou o 
município de Bandeirante, os trabalhos na abertura e 
melhorias da rede de água continuam. Na última se-
mana, a Linha Novo Encantado, recebeu a construção 
de uma nova fonte de água que vai abastecer toda a co-
munidade, próximo a SC-492. Devido à estiagem, mais 
de 20 mil litros de água ainda estão sendo distribuídos 
diariamente para as cinco famílias que vivem em Ban-
deirante.

Bandeirante
AGRICULTURA

Epagri realizou 1º Encontro de 
Pastoreio Racional Voisin

A Epagri de Bandeirante com 
apoio da Secretaria Municipal de 
Agricultura, com recursos do Pro-
grama SC Rural, realizaram no últi-
mo dia 25 de maio, na Linha Reno 
em Bandeirante, o 1º Encontro Mu-
nicipal de Bandeirante Pastoreio 
Racional Voisin (PRV). Pela parte 
da manhã, ocorreram duas pales-
tras, sendo a primeira palestra sobre 
Princípios e Passos de Implantação 
do PRV e Produção de Leite a Pas-
to, ministrado pelo extensionista da 
Epagri de Santa Helena, Marciano 
Frosi. Já a segunda palestra foi so-
bre Bem Estar e Sanidade Animal no 
PRV conduzida pelo extensionista e 
veterinário da Epagri Regional, Jai-
me Vieira Prestes. 

Através das palestras e debates 
os participantes puderam entender 
melhor o sistema PRV, que consiste 
na produção de leite de forma agro-

ecológica e com sustentabilidade, 
através da divisão de área em pique-
tes, colocação de água e sombra.

Pela parte da tarde os mais de 50 
participantes do evento, entre famí-
lias rurais, autoridades municipais e 
regionais visitaram a propriedade de 
Severino e seu filho Claudinei Bazi 
que adotaram o sistema desde outu-
bro de 2011, incentivados pela Epa-
gri, após participarem de cursos e 
capacitações. Esta propriedade de 10 
hectares foi adquirida pelo progra-
ma de crédito fundiário e já possui 
91 piquetes com água. Na proprieda-
de foi implantada uma Unidade de 
Referência Tecnológica (URT) que 
servirá de modelo e pesquisa para 
divulgar o sistema PRV.

O objetivo do encontro foi pro-
mover troca de experiências sobre 
produção agroecológica de pasta-
gens perenes e animais nos princí-

pios e conceitos do PRV. Para o jo-
vem agricultor Claudinei Bazi, esse 
sistema de PRV de produção de leite 
traz grandes benefícios para a agri-
cultura familiar, pois reduz a mão 
de obra, diminui o estresse dos ani-
mais, aumenta a produtividade e é 
de baixo custo, além da melhoria na 
qualidade do leite. “Estamos muito 
felizes com os resultados alcança-
dos”, afirmou.

Já o extensionista da Epagri de 
Bandeirante, José Clóvis Moreira, 
destaca que o sistema PRV veio para 
ficar, pois traz sustentabilidade nas 
propriedades rurais e garante uma 
renda equilibrada. “É de baixo in-
vestimento e garante o bem estar 
animal”, diz. Ele destaca ainda que 
melhora o solo e o meio ambiente, 
pois os animais recebem pasto e 
água de ótima qualidade e se evita 
erosão e poluição da água. Todos os 

projetos técnicos são realizados com 
enfoque neste sistema e as famílias 
estão adotando, pois acreditam no 

sucesso dele. A meta deste ano é me-
lhorar 45 hectares de pastagens pe-
renes em 15 propriedades.

Durante o curso, 50 participantes do evento, entre famílias rurais, 
autoridades municipais e regionais visitaram a propriedade onde o 
sistema de PRV foi adotado em 2011

A rotina de cinco famílias do 
município de Bandeirante mudou 
após a concretização de um sonho: 
entrar na casa nova. Nesta semana, 
o Governo Municipal realizou a 
cerimônia de bênção e inaugura-
ção das cinco casas populares, que 
tiveram investimento aproximado 
de R$ 111 mil. As cinco unidades 
habitacionais integram o Programa 
de Habitação de Interesse Social e 
beneficiaram as famílias de Ivo Ro-
drigues, Carmem Zeni, Anderson 
Donadell, Olmiro Rodrigues da 
Rosa e Luiz Muneroll. 

Os recursos para a execução 
das obras serão oriundos de um 
convênio feito através do Minis-
tério das Cidades, por intermédio 

da Caixa Econômica Federal. O 
prefeito Celso Biegelmeier, ressalta 
a importância dessas obras para 
as famílias que serão beneficia-
das, e recorda que a Administra-
ção Municipal desde que assumiu 
este governo, está empenhada em 
diminuir o déficit habitacional e 
garantir novos programas de mora-
dias adequadas para os munícipes. 

O prefeito enfatiza que no úl-
timo dia 25, mais cinco famílias fo-
ram beneficiadas com a assinatura 
de contrato em uma parceria fir-
mada entre o Governo Municipal e 
a Crehnor, e nos próximos dias mais 
18 contratos devem ser assinados e 
beneficiarão famílias das comuni-
dades do interior de Bandeirante. 

"Esse sistema de PRV de produção de leite traz grandes benefícios para 
a agricultura familiar, pois reduz a mão de obra, diminui o estresse dos 
animais, aumenta a produtividade e é de baixo custo, além da melhoria na 
qualidade do leite. “Estamos muito felizes com os resultados alcançados”.
Claudinei Bazi
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São Miguel do Oeste
TURISMO E RELIGIÃO

Revitalização do local foi inaugurada com celebração religiosa

Gruta tem novo visual 
em São Miguel do Oeste

A comunidade migueloestina 
participou no último sábado (26), 
da celebração de missa festiva com 
a bênção da revitalização na Gruta 
Nossa Senhora de Lourdes. As obras 
foram executadas com recursos do 
Orçamento Participativo do Gover-
no do Município, cerca de R$ 15 mil, 
e demais recursos próprios da Paró-
quia São Miguel Arcanjo.

A nova estrutura física do local 
ficou mais atrativa e oferece maior 
comodidade aos visitantes. Além da 
Gruta de Nossa Senhora de Lour-
des, na parte superior fica o túmulo 
do padre Aurélio Canzi.

Para Vanice Lazarotto, presi-
dente da Associação Nossa Senhora 
de Lurdes que é responsável pela 
manutenção da Gruta, com a revi-
talização o local ficou ainda mais 
acolhedor para todos que fazem 

suas orações e buscam momentos 
de tranquilidade e paz. “Este foi um 
projeto dos pioneiros de São Miguel 
do Oeste idealizado pelo Pe. Aurélio 
Canzi. Nosso agradecimento espe-

cial a todas as pessoas que se envol-
veram nestas obras, contribuíram 
com trabalho e financeiramente 
para que este projeto se concreti-
zasse”, finalizou Vanice.

Gruta Nossa Senhora de Lourdes revitalizada é cartão postal de São Miguel do Oeste

Linha Canela Gaúcha

Prevenção

Inaugurada ala 
nova e reformas 
de escola

No último sábado (26), foi 
realizada a inauguração da 
ampliação e reformas da Es-
cola Municipal Waldemar Von 
Dentz, da Linha Canela Gaú-
cha, interior de São Miguel do 
Oeste. Participaram autorida-
des e lideranças locais e re-
gionais e um grande público, 
moradores da comunidade de 
Canela Gaúcha e arredores.

Ao todo, a escola recebeu 
ampliação de 769 m² de cons-
trução nova, além de diversas 
obras de melhorias, perfazen-
do um investimento de R$ 602 
mil. Conforme a diretora da es-
cola, Elaine Maria Porsch Dias, 
as obras iniciaram em outubro 
de 2011, com a reestruturação 
do prédio e construção de no-
vas salas. “Foram reestrutu-
radas as cinco salas de aula, 
refeitório, construção nova de 
laboratório de informática e de 
atividades de campo, bibliote-
ca, sala de professores, sanitá-
rios e a estrutura para os alu-
nos de necessidades especiais”, 
explica.

Ainda foi implantado o sis-
tema de coleta de água da chu-
va, pára-raios, alarme, câmeras 
de segurança e internet. Além 
da construção de novos am-
biente, houve reparos na par-
te elétrica e hidráulica. Elaine 

salienta que os recursos apli-
cados na obra vêm do Fundo 
de Manutenção e Desenvolvi-
mento da Educação Básica e de 
Valorização dos Profissionais 
da Educação (Fundeb), que 
atende toda a educação básica 
brasileira, e do Governo de São 
Miguel do Oeste.

Atualmente, a escola aten-
de 92 alunos de pré-escola ao 
nono ano, que são da Linha Ca-
nela Gaúcha e das comunida-
des próximas, inclusive, alguns 
do interior de Guaraciaba. A di-
retora Elaine adianta que, além 
do prédio, novos móveis e equi-
pamentos escolares já foram 
adquiridos e estão por chegar. 
Além do ensino fundamental, a 
escola oferece aos pais dos alu-
nos os cursos do Proeja.

O prefeito Nelson Foss da 
Silva destacou o investimen-
to desses recursos, a fim de 
oportunizar mais qualidade no 
ensino desta escola do campo. 
“Além desta escola estamos ini-
ciando as obras na escola do 
campo que fica na Linha Dois 
Irmãos. Dentro da proposta 
de educação popular estamos 
dando condições para que 
nossos alunos e educadores 
tenham espaços adequados e 
motivação para estar na sala de 
aula”, afirmou o prefeito. 

Nas obras foram gastos cerca de R$ 602 mil

Agora reformada e com equipamentos novos, escola voltará a 
atender normalmente os 92 alunos do pré-escolar ao nono ano

Hoje é Dia da Saúde da Mulher 
A Secretaria de Saúde de São 

Miguel do Oeste realiza neste sá-
bado (02), o Dia da Saúde da Mu-
lher. O Dia da Saúde da Mulher 
acontece das 8h às 14h, no posto 
de saúde central (vacinas) e estará 
sendo disponibilizada durante o 
dia às mulheres, a verificação da 

pressão arterial e HGT (diabetes), 
preventivo e avaliação médica 
para necessidade de mamografia.

Conforme a enfermeira Silvia 
Borges, as mulheres irão partici-
par ainda, de palestra sobre Pre-
ventivos, com o médico gineco-
logista Romar Pagliarin, e lanche 

oferecido pela equipe da Secreta-
ria.

Silvia informa que durante os 
meses de abril e maio as equipes 
da saúde da mulher realizaram 
351 exames preventivos nas es-
tratégias de Saúde da Família, por 
meio do preventimóvel.
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Descanso

A NL Construções de Nova Ere-
chim será responsável pela cons-
trução de duas obras no município 
de Descanso. Além de fornecer 
materiais e mão de obra, a empre-
sa deve iniciar, até 20 de junho, as 
edificações do Centro Municipal de 
Educação, próximo ao Parque de 
Máquinas e da Unidade Básica de 
Saúde, no Bairro Jaroseski. Depois 
de passar pelo processo de licitação, 
a assinatura dos contratos foi reali-
zada na semana passada no gabine-
te do prefeito Sadi Bonamigo, com a 
presença dos secretários Paulo Cé-
sar Busnello e Norberto Araldi. Os 
investimentos representam R$ 1,16 
milhão, entre recursos do Governo 
Federal e próprios.

O Centro Municipal de Edu-

cação, com apoio do ex-deputado 
federal Cláudio Vignatti (PT/SC) e 
do atual congressista Pedro Uczai 
(PT/SC), abrigará o Ensino Funda-
mental e terá em sua estrutura físi-
ca, 854 metros quadrados. Por sua 
vez, a unidade de saúde, bandeira 
defendida pela deputada federal 
Luci Choinacki (PT/SC), atenderá 
os usuários da ESF 1 e constará de 
198 metros quadrados. Conforme 
Bonamigo, o município conquistou 
dois espaços que, no futuro, vão fa-
zer a diferença. “Com planejamen-
to, programação e compromisso, 
tenho certeza que os moradores 
a serem beneficiados dessas duas 
construções terão mais qualidade 
ao usufruírem desses dois ambien-
tes”, analisa.

Empresa assina contratos para construir 
Centro de Educação e Unidade de Saúde

INVESTIMENTOS

O prefeito de Descanso, Sadi 
Bonamigo, assinou na terça-feira 
(29), a ordem de serviço para que 
mais duas ruas na cidade sejam 
pavimentadas com pedras irre-
gulares. As Ruas Angelo Rech, 
trecho entre a SC 386 e Wadeslau 
Malenski totalizam 707,5 metros 
quadrados. A ação está inclusa no 
sistema de parcerias, moradores 
e prefeitura, através do programa 

"Descanso - Lugar Bom de Viver”. 
Bonamigo diz que nestes locais 

a infraestrutura sempre foi deixada 
de lado devido às dificuldades de 
acesso. “A atitude dos moradores 
em aderir ao sistema de parceria é 
elogiável porque agindo, desta ma-
neira, o município consegue avan-
çar e beneficiar o maior número de 
moradores num curto espaço de 
tempo”, destaca.

A Secretaria de Obras e Ur-
banismo por meio de equipe res-
ponsável realizou a detonação de 
rochas. Ainda se trabalhou na lim-
peza das ruas e alargamento. O se-
cretário Jaime Franceschini salien-
ta que ainda será feita a drenagem 
pluvial, com a colocação de tubos e 
demais serviços para que a empre-
sa possa iniciar o assentamento de 
pedras irregulares. 

Município realiza prestação de contas do primeiro quadrimestre de 2012
Tunápolis

Na última segunda-feira (28), 
a Prefeitura de Tunápolis rea-
lizou Audiência Pública para a 
prestação de contas do primeiro 
quadrimestre de 2012. Em conso-
nância com a Lei de Responsabi-
lidade Fiscal e com o objetivo de 
estar mais próximo da popula-
ção, a Administração prestou es-
clarecimentos sobre a execução 

orçamentária, onde as receitas 
arrecadadas excedem as despe-
sas liquidadas em R$ 67.018,31, 
porém, o déficit orçamentário foi 
superado pelo superávit financei-
ro do exercício anterior. 

Também foram explanadas 
as metas da receita, despesas por 
elementos, as aplicações feitas na 
educação, onde foram investidos 

5,58% acima do limite exigido por 
Lei, o demonstrativo da aplicação 
dos recursos do Fundeb, aplica-
ções na saúde, investimento de 
2,39% acima do limite exigido, os 
gastos com servidores, a receita 
corrente líquida dos últimos 12 
meses de R$ 11.248.981,62, os re-
sultados nominais e primários e o 
balancete financeiro da Efacitus 

2012. As tabelas completas estão 
disponíveis no site da Prefeitura: 
www.tunapolis.sc.gov.br. 

Em relação à 10ª Efacitus, rea-
lizada de 26 a 29 de abril de 2012, 
o investimento proporcionado 
aos munícipes e visitantes foi de 
R$ 91.739,48, montante dividido 
entre a municipalidade e a As-
sociação Empresarial de Santa 

Helena e Tu-
nápolis (Aest/
CDL). Confor-
me o prefeito 
Enoí Scherer, 
além do mon-
tante acima 
descrito, foram 
investidos R$ 
42.887,50 em 
melhorias na 
infraestrutura 
fixa dos locais 
da feira, como 

a reforma e ampliação do pavi-
lhão de animais, a reforma do 
Centro Esportivo e dos banheiros 
no Ginásio Municipal e as madei-
ras utilizadas nas passarelas e nos 
corredores de animais, o que não 
foi contabilizado devido aos be-
nefícios que a estrutura trará para 
outros eventos. 

Conforme Scherer, os investi-
mentos realizados no parque de 
exposições tiveram como objetivo 
oferecer uma estrutura adequa-
da, não só para a Efacitus, mas 
para todos os eventos que serão 
realizados nesses locais durante 
os próximos anos. “As reformas 
foram necessárias para oferecer 
maior comodidade às pessoas, 
para que estas se sentissem bem 
e levassem a melhor impressão 
possível do município, e, com 
toda certeza, nosso objetivo foi 
alcançado”, finaliza Scherer.
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Agricultura16,5% do território catarinense são utilizados para a agricultura. 
De 187 mil estabelecimentos, 92% são pequenas propriedades ru-
rais de até quatro módulos fiscais.

Com o auxílio de entidades 
representativas do setor agrope-
cuário catarinense, o Governo do 
Estado, por meio da Secretaria de 
Estado da Agricultura e da Pesca, 
enviou aos membros da banca-
da federal de Santa Catarina, na 
quarta-feira (30), sugestões para 
a Lei 12.651 e a Medida Provisória 
571, que tratam da revisão do Có-
digo Florestal brasileiro. 

Oito itens de grande interes-
se para Santa Catarina estão no 
documento. São sugeridas alte-
rações que envolvem a utilização 
de áreas úmidas para plantio de 
arroz; espaços para piscicultura 
e armazenagem de água; e for-
mas de recomposição de áreas de 
preservação ambiental. Também 
é necessário ajustar as definições 
sobre áreas de pousio, veredas e o 
prazo para a realização do Cadas-
tramento Ambiental Rural (CAR) 
com seus impactos sobre a restri-
ção do acesso ao Crédito Rural.

Para o secretário de Estado 
da Agricultura e da Pesca, João 
Rodrigues, apesar de apresentar 
grandes avanços, tal como apro-
vado pela Câmara, com os vetos 
da presidente da República, a le-
gislação ainda traz sérios prejuí-
zos para o desenvolvimento sus-
tentável catarinense.

16,5% do território catarinense 
são utilizados para a agricultura. 
De 187 mil estabelecimentos, 92% 
são pequenas propriedades rurais 
de até quatro módulos fiscais.

Conforme o secretário adjunto 
de Estado da Agricultura e da Pes-
ca, Airton Spies, para que Santa 
Catarina possa conciliar preserva-
ção ambiental, produção agrope-
cuária e desenvolvimento social é 
preciso que a legislação seja com-
patível com as peculiaridades do 
meio ambiente do Estado.

O documento foi elaborado 
em parceria com a Faesc, Feta-
esc, Ocesc, Epagri e Secretaria de 

Estado do Desenvolvimento Eco-
nômico Sustentável e visa suge-

rir e orientar o posicionamento 
dos parlamentares catarinenses 

na Câmara dos Deputados e no 
Senado.

LEGISLAÇÃO

Sugestões para alterar Código Florestal 
foram elaboradas em Santa Catarina

ACCS
Associação Catarinense de Criadores 
de Suínos solicita isenção do ICMS

Nesta semana foi definido o nome 
do presidente da Comissão Central Or-
ganizadora (CCO) da Feira da Melancia 
2013. Alto Postal, que exerce o cargo de 
tesoureiro da Cooperoeste/Terra Viva 
que promove o evento em parceria com 
outras entidades e movimentos sociais, 
foi escolhido como presidente. 

Esta é a nona edição da exposição 
que será realizada de 11 a 13 de janeiro 
no Parque de Exposições Rineu Gran-
sotto. Paralelamente também aconte-
cem a 7ª Feira da Terneira e a 6ª Feira 
da Uva. A programação também inclui 
a feira da economia solidária e outras 
atrações que começarão a ser debati-
das a partir da próxima semana quan-

do serão constituídas as comissões. 
Conforme Postal, a feira não ocor-

reu neste ano devido à proximidade 
com a Expo São Miguel realizada em 
novembro. “Estaríamos em um ano 
diferente, já que o espaço de tempo 
entre uma e outra seria de apenas dois 
meses, sem contar que neste intervalo 
há as festas de final de ano”, argumenta, 
acrescentando que, a partir de agora, a 
feira acontecerá de dois em dois anos. 
Postal antecipa que o interessado em 
expor deve entrar em contato com a 
Cooperoeste (3631-0200). “Além disso, 
a partir do próximo mês a comissão 
responsável estará visitando empresá-
rios do município e região”, informa. 

São Miguel do Oeste

O secretário de Estado da Agricul-
tura e Pesca, João Rodrigues, acom-
panhou na segunda-feira (28) o pre-
sidente da Associação Catarinense de 
Criadores de Suínos (ACCS), Losiva-
nio Luiz de Lorenzi, em reunião com 
o secretário de Estado da Fazenda, 
Nelson Antônio Serpa, para solicitar 
isenção do Imposto sobre Circulação 
de Mercadorias e Serviços (ICMS) In-
terestadual para leitões até 30 kg.

Na oportunidade, Rodrigues e 
Serpa, destacaram que a solicitação 
da ACCS está sendo analisada, devido 
às dificuldades que a suinocultura en-
frenta no Estado. “Queremos ajudar o 
nosso produtor a crescer. Não que-

remos que eles deixem sua atividade 
por não conseguirem vender seus 
animais a um preço justo”, declarou 
Rodrigues.

O presidente da ACCS afirmou 
que entende a dificuldade encontra-
da pelo Governo do Estado em abrir 
mão da arrecadação, porém neste 
caso é uma questão de sobrevivência. 
“A isenção poderá salvar alguns des-
tes produtores da falência e a conse-
quente perda da propriedade, devido 
seu alto endividamento, o que precisa 
ser feito de imediato” analisa. 

BOA NOTÍCIA
Já na quinta-feira (31), o Governo 

do Estado, por meio da Secreta-
ria de Estado da Agricultura e da 
Pesca e da Secretaria de Estado 
da Fazenda, decidiu isentar por 
30 dias o ICMS Interestadual para 
leitões até 30 kg. Essa decisão será 
válida a partir do dia 11 de junho. 
O decreto foi encaminhado para o 
governador Raimundo Colombo. 

 “A solicitação da Associação 
Catarinense de Criadores de Suí-
nos foi atendida prontamente pelo 
governador Raimundo Colombo, 
que se sensibilizou com a dificul-
dade que os suinocultores estão 
atravessando”, afirmou João Ro-
drigues. 
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Um acidente de grandes propor-
ções foi registrado na manhã da última 
terça-feira (29), quando uma carreta, 
com placas de Foz do Iguaçu, tombou 
em uma estrada de terra na Linha Três 
Curvas, às margens da BR-163, em São 
Miguel do Oeste.

O motorista Orlando Tifensi 
Wünsh, de 29 anos, relatou ter carrega-
do o caminhão com maravalha e cava-
cos de madeira em São Miguel do Oeste 
e seguia a Foz do Iguaçu quando parou 
em uma madeireira, nas proximidades 
onde ocorreu o acidente. Orlando disse 
conhecer o local e que parou para con-
versar com conhecidos e ver de novas 
cargas. Segundo o motorista, na saída, 
em marcha ré, o caminhão caiu em um 
enorme buraco, ficando desgoverna-
do e vindo a tombar em um barranco. 
“Eu conheço o local e nunca tive pro-
blemas. Agora, parece que a Prefeitura 
mexeu na estrada para abrir um novo 
acesso e deixou o buraco aberto, sem 
nenhuma sinalização”, explica.

O caminhoneiro disse que regis-
trou um Boletim de Ocorrência na 
Delegacia da Polícia Civil, depois de ter 
acionado as autoridades de trânsito e 
ninguém ter comparecido. Segundo 
ele, nenhum representante da Prefeitu-

ra, que seria a responsável pelas obras 
na estrada apareceu no local. Agora, o 
motorista pretende acionar a Prefeitura 
e a Justiça para cobrar os prejuízos, que 
podem chegar a R$ 160 mil. “O cami-
nhão estragou muito e eu não tenho 
seguro. A carga, de R$ 5 mil foi perdida. 
Ainda tive que gastar com máquinas e 
guincho para tirar o caminhão do local”, 
lamenta.

O acidente ocorreu por volta das 
10h30 e o veículo só foi retirado do local 
no final da tarde. A linha telefônica e pos-

tes também foram danificados e técnicos 
trabalharam para reativar os serviços.

O secretário de Infraestrutura, Ré-
gis Dalastra, disse que a Secretaria de 
Agricultura estaria abrindo uma rua no 
local e, assim que houve o comunicado 
do acidente, um encarregado da pasta 
esteve no local. Porém, de acordo com 
o secretário, as obras não teriam cau-
sado o acidente e sim um descuido por 
parte do motorista, que em marcha ré 
saiu da estrada, derrubou um poste e 
acabou tombando.

Cotidiano
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NO TRÂNSITO SOMOS TODOS PEDESTRES!

Major
Segalin

Nosso atendimento
vai surpreender você!

Ao seu lado onde você estiver.

3622 1236
8403 6228

"Quando uma pessoa permite a condução do veículo a uma 
pessoa que não seja habilitada, a responsabilidade pelo veículo 
é do seu proprietário, ou da pessoa que está sob a posse dele, o 
conduzindo no momento".
Major Segalin

Segundo caminhoneiro, veículo caiu em um buraco 
aberto pela Prefeitura e que estava sem sinalização

Carreta tomba em 
acesso a empresa

TRÂNSITO

Os danos no veículo foram grandes e a carga foi perdida

Um acidente de trânsito na segunda-feira (28), por 
volta das 17h50, culminou com a morte do motociclis-
ta Sidinei Soster, de 29 anos. A colisão ocorreu em uma 
estrada da Linha Santo Izidoro, interior de Belmonte, 
envolvendo a motocicleta conduzida por Sidinei e uma 

colheitadeira conduzida por Auri Luiz Marafon.
O Corpo de Bombeiros de São Miguel do Oeste 

foi chamado ao local e conduziu a vítima ao Hospi-
tal Regional Teresinha Gaio Basso, em São Miguel do 
Oeste, onde chegou já sem vida. 

Belmonte

Motociclista morre em colisão com 
colheitadeira no interior 

Na madrugada de quarta-feira 
(30) uma residência foi arrombada 
no Centro de São Miguel do Oeste. Na 
Rua Marquez do Herval, às 00h30, as 
guarnições em rondas foram aborda-
das por um homem de 39 anos, o qual 
informou que sua residência havia 
sido arrombada por dois homens e 

que no momento que a vítima iria en-
trar em casa os mesmos correram. A 
Polícia Militar (PM) fez rondas e dois 
elementos foram detidos, os quais fo-
ram reconhecidos pela vítima e por-
tavam consigo produtos do furto. Um 
adolescente com 17 anos e um jovem 
de 18 anos foram conduzidos em fla-

grante até a Delegacia de Polícia para 
procedimentos cabíveis. 

Ainda na madrugada, por volta 
das 3h30, a PM atendeu uma ocor-
rência na Rua Jorge Lacerda, no Cen-
tro, onde foram informados que um 
veículo Ford/ecosport de São Miguel 
do Oeste foi arrombado e do interior 

foi levada uma bolsa com documen-
tos pessoais.

Ainda na Rua Marcilio Dias, por 
volta das 5h30 de quinta-feira (31), 
a Polícia Militar foi informada pelo 
proprietário de um veículo fiorino de 
São Miguel do Oeste, que havia sido 

furtado do interior do mesmo uma 
caixa contendo vários CD’s e uma 
certa quantia em dinheiro. A vítima 
informou que poderia haver a possi-
bilidade de o mesmo ter deixado as 
portas do veículo destrancadas, faci-
litando assim o furto. 

Dois veículos e uma residência são arrombados no Centro 
São Miguel do Oeste

Para condução de veículos em vias abertas à circulação, as pessoas têm que ser ha-
bilitadas, ou seja, tem que possuir a Carteira Nacional de Habilitação (CNH), que é uma 
concessão do Estado para os cidadãos que preencherem determinados requisitos, como 
possuir 18 anos de idade e ser plenamente imputável, saber ler e escrever, possuir carteira 
de Identidade ou equivalente e ser aprovado em exames e provas previstas na legislação.

Quando uma pessoa é flagrada dirigindo veículo sem possuir a CNH, podem ocorrer 
diversas situações previstas na legislação vigente: 

1. Crime de Trânsito previsto no Art. 309: Dirigir veículo automotor, em via pública, 
sem a devida Permissão para Dirigir ou Habilitação ou, ainda, se cassado o direito de 
dirigir, gerando perigo de dano: Penas - detenção, de seis meses a um ano, ou multa. 
Podemos observar, que neste caso, o condutor deve gerar, provocar “perigo de dano” 
durante a condução do veículo, ou seja, mesmo que o cidadão não seja habilitado, mas 
dirige corretamente, não faz manobras arriscadas, não se envolve em acidentes, etc, não 
comete o crime de trânsito do presente artigo.

Portanto, "gerando perigo de dano" é elemento especial do tipo penal, não basta que 
o condutor transite em via pública sem CNH ou com esta cassada, mas mister que se 
produza o perigo de dano. O perigo de dano poderíamos sintetizar como o quase-dano, 
ou seja, quando o dano ao objeto jurídico não ocorre por mera casualidade, ou ainda, 
no momento que o condutor do veículo dirige de forma anormal, diminuindo o grau de 
segurança viária, expondo certo ou incerto número de pessoas a perigo comum .

2. Medidas Administrativas e Penalidades previstas no artigo 162, I. Dirigir veícu-
lo, sem possuir Carteira Nacional de Habilitação ou Permissão para Dirigir: Infração - 
gravíssima; Penalidade – multa (três vezes) e apreensão do veículo. Neste caso a norma 
não se refere ao Perigo de Dano, ou seja, basta estar conduzindo veículo em via aberta à 
circulação, sem possuir CNH, que os requisitos do presente artigo estarão satisfeitos. O 
Valor da Penalidade de multa, neste caso, é de 574,62 (quinhentos e setenta e quatro reais 
e sessenta e dois centavos), além disso, o infrator flagrado nesta condição, terá o veículo 
retido e o documento do mesmo (CRLV – Certificado de Registro e Licenciamento de 
Veículo) recolhido, para instauração de um processo administrativo para aplicação da  
penalidade de apreensão do veículo. 

3. Permitir que pessoa não habilitada conduza o veículo, Art. 310: Permitir, confiar 
ou entregar a direção de veículo automotor a pessoa não habilitada, com habilitação cas-
sada ou com o direito de dirigir suspenso, ou, ainda, a quem, por seu estado de saúde, físi-
ca ou mental, ou por embriaguez, não esteja em condições de conduzí-lo com segurança: 
Penas - detenção, de seis meses a um ano, ou multa. Neste caso, o proprietário ou possui-
dor do veículo que permite, entrega ou confia a condução a pessoa não habilitada, res-
ponde pelo crime de trânsito deste artigo, além disso, todas as medidas administrativas e 
penalidades citadas no artigo anterior também poderão ser impostas. No presente caso, 
o crime ocorre pela negligência do responsável, proprietário ou possuidor do veículo. 

Amigo motorista, como podemos observar, dirigir um veículo sem possuir CNH 
pode gerar diversos transtornos, de igual modo, liberar o veículo a pessoa não habilitada 
também pode gerar sérias consequências.

Condução de veículo por pessoa não habilitada
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“O policial precisa de viaturas confortáveis, com condições 
de trabalho e mobilidade para que não fique na estrada quando 
está em um atendimento ou perseguindo um bandido”.
Coronel Luis Guerini

As viaturas devem ser distribuídas entre os municípios das SDR’s de São Miguel 
do Oeste, de Dionísio Cerqueira, de Maravilha, de Itapiranga e de Palmitos

POLÍCIA MILITAR 

CAMILA POMPEO

O 11º Batalhão da Polícia Militar 
de São Miguel do Oeste realizou na 
tarde de quarta-feira (30), uma soleni-
dade para entrega de 16 novas viatu-
ras e duas motocicletas. Dos veículos 
entregues, 14 foram adquiridos pela 
Secretaria de Segurança Pública e De-
fesa do Cidadão. O investimento foi do 
Governo do Estado de Santa Catarina 
e gira em torno de R$ 9 milhões.

O comandante da 9ª Região de 
Polícia Militar, Coronel Luis Gueri-
ni, explica que nenhum dos veículos 
deve ser utilizado em São Miguel do 
Oeste. As 14 viaturas devem ser distri-
buídas de acordo com os municípios 
que apresentarem maior demanda 
em atendimentos. “Nós vamos ver os 
municípios onde a carência é maior, 
onde as viaturas são muito antigas e 
a manutenção não vale mais a pena. 
A renovação da frota é uma neces-
sidade e estamos renovando grada-
tivamente. Esperamos que para o 
próximo ano o veículo mais antigo da 
nossa frota seja de 2010”, explica.

Dos 16 veículos entregues na so-
lenidade, dois carros e duas motoci-

cletas foram adquiridos pelo municí-
pio de São Miguel do Oeste por meio 
de um convênio realizado com recur-
sos de multas de trânsito. O investi-
mento para a compra dos veículos foi 
de R$ 156 mil. “São Miguel do Oeste 
comprou cinco viaturas no ano pas-
sado e este ano comprou mais duas. 
Por isso não existe mais demanda. As 
sete viaturas satisfazem a demanda 
que o município tem”, justifica.

Guerini argumenta que viaturas 
em boas condições melhoram o tra-
balho da polícia e motivam o policial 
militar. “O policial precisa de viatu-
ras confortáveis, com condições de 

trabalho e mobilidade para que não 
fique na estrada quando está em um 
atendimento ou perseguindo um 
bandido”, ressalta. 

As viaturas devem ser distribuí-
das entre os municípios das SDR’s 
de São Miguel do Oeste, de Dionísio 
Cerqueira, de Maravilha, de Itapi-
ranga e de Palmitos. Há duas sema-
nas foi formada ainda em Chapecó 
uma Câmara Temática para discutir 
as demandas de equipamentos para 
a Polícia Militar de fronteira. Nos 
próximos dias deve ser realizada 
uma nova reunião para elencar as 
prioridades.

Na noite do último domingo (27) 
por volta das 22h, a Polícia Militar re-
gistrou um arrombamento seguido 
de furto e prendeu os acusados em 
flagrante. O fato aconteceu na loja 
Múlti Micro Informática, na Rua La 
Salle, em São Miguel do Oeste. O vi-
dro da loja foi quebrado com pedras. 
Do local foram furtados vários apare-
lhos de som e equipamentos de infor-
mática, num valor superior a R$ 1.000 
mil. Conforme a polícia, quando o vi-
dro do estabelecimento foi quebrado 

com a pedrada, o alarme disparou e 
por meio da filmagem da empresa os 
autores foram identificados.

As guarnições da Polícia Militar, de 
posse das imagens do vídeo de moni-
toramento, passaram a procurar três 
jovens que apareciam nas imagens. Os 
três homens foram abordados na Rua 
Sete de Setembro, esquina com a Ave-
nida Salgado Filho. E os objetos furta-
dos foram localizados na esquina das 
Ruas Almirante Barroso com Marcilio 
Dias, escondidos dentro de um ba-

nheiro. Diante das circunstâncias, foi 
dado voz de prisão e eles foram con-
duzidos para a Delegacia da Comarca 
para a lavratura do flagrante. 

Conforme a Polícia Civil, os três 
acusados pelo crime e detidos foram 
Leandro Alves de Oliveira, Vanderlei 
Esfran e Isaias Silva dos Santos. Os 
três têm 18 anos. Depois de detidos, 
eles foram encaminhados a Unidade 
Prisional Avançada (UPA) de São Mi-
guel do Oeste, onde permanecem à 
disposição da Justiça.

Loja de informática é arrombada e ladrões são presos em flagrante Motociclista morre em colisão 
com colheitadeira no interior 

São Miguel do OesteBelmonte

Um acidente de trânsito na 
segunda-feira (28), por volta das 
17h50, culminou com a morte do 
motociclista Sidinei Soster, de 29 
anos. A colisão ocorreu em uma 
estrada da Linha Santo Izidoro, in-
terior de Belmonte, envolvendo a 
motocicleta conduzida por Sidinei 

e uma colheitadeira conduzida por 
Auri Luiz Marafon.

O Corpo de Bombeiros de São 
Miguel do Oeste foi chamado ao lo-
cal e conduziu a vítima ao Hospital 
Regional Teresinha Gaio Basso, em 
São Miguel do Oeste, onde chegou 
já sem vida. 

Polícia recupera veículo furtado 
no Centro da cidade 

São Miguel do Oeste

A Polícia Militar de São Miguel do Oeste recuperou na tarde de terça-
feira (29), uma caminhonete que havia sido furtada no Centro da cidade. O 
veículo foi localizado na Rua Barão do Triunfo por volta das 14h. A Polícia 
Militar localizou a camionete Ford F-1000 de São Miguel do Oeste que havia 
sido furtada na segunda-feira na Rua Duque de Caixas, entre às 12h e às 
13h30. O veículo foi entregue na Delegacia de Polícia Civil para ser devolvi-
do ao proprietário. 

CAMILA POMPEO

O 14º Regimento de Cavalaria 
Mecanizada de São Miguel do Oeste 
realizou durante a última semana, a 
operação de seguranças nas fronteiras 
“Fronteira Sul”. A operação começou já 
no início do mês de maio com a atua-

ção das equipes de 
inteligência do 
Exército Brasilei-
ro, mas somente 
na sexta-feira 
(25), as tropas 
começaram a ser 
deslocadas para 
a região para ini-
ciar as ativida-
des. Além de São 
Miguel do Oeste, 
outras barreiras 
de fiscalização 

foram montadas em Idamar, distrito de 
Dionísio Cerqueira e Iporã do Oeste.

A operação teve início no Estado, no 
ano de 2006, com uma edição por ano. 
A partir de 2009, a operação passou a ser 
realizada duas vezes por ano. Na terça-
feira (29), o 14ª RCMec convocou uma 
coletiva de imprensa para esclarecer e 
divulgar a atividade na região. 

O comandante da 14ª Brigada de 
Infantaria Motorizada de Florianópolis, 
General Brasil, esteve em São Miguel do 
Oeste para participar da coletiva de im-
prensa. Ele explica que o Exército Bra-
sileiro trabalha em parceria com outras 
instituições federais para inibir os ilícitos 
nas fronteiras. “Nós fazemos a integração 
com os órgãos de segurança para au-
mentar a presença das forças federais na 
região de fronteira e o poder de dissuasão 
contra os ilícitos na fronteira”, ressalta.

Brasil explica que este ano, o efetivo 

destinado para a operação foi reduzido 
por conta do número de militares que 
estão em Missão de Paz no Haiti. “Pelo 
menos 800 homens do efetivo profissio-
nal de Santa Catarina estão no Haiti, por 
isso o efetivo esteve bastante reduzido. 
O efetivo empenhado diretamente no 
exercício deste ano foi de 500 homens 
do Exército”, justifica.

A Operação Fronteira Sul foi realiza-
da também na fronteira do Rio Grande 
do Sul e do Paraná, áreas de jurisdição do 
Comando Militar do Sul. O general revela 
que outro objetivo da operação é treinar 
os militares para atuarem na fronteira. “A 
apreensão de cargas ilícitas é um objeti-
vo secundário. Na verdade o que a gente 
precisa é treinar nossos homens nessas 
operações, nos integrar nesse sistema de 
segurança de fronteiras e aumentar a pre-
sença das forças federais até para inibir 
esse tipo de crime”, conclui.

ROBIN GIBB 
O músico Robin Gibb, do Bee Gees, morreu aos 62 anos, 
no dia 20 de maio, após longa batalha contra o câncer. 
Ele estava hospitalizado há mais de um mês em Lon-
dres, depois de sofrer uma pneumonia. Há dois anos, ele 
enfrentava câncer de cólon e fígado. Chegou a anunciar 
"recuperação espetacular", mas um tumor secundário 
se desenvolveu recentemente. Nascido em Londres, em 
22 de dezembro de 1949, ele formou, com seus irmãos 
Maurice (gêmeo) e Barry, na Austrália, no final dos anos 
50, o Bee Gees, um dos grupos mais populares dos anos 
70 e 80. O auge do trio, que revolucionou a música disco, 
foi com o filme Os Embalos de Sábado à Noite (1977), do qual foi autor da trilha, com 
temas como Stayin' Alive e Night Fever. Em 1997, os Bee Gees foram incluídos no 
Rock and Roll Hall of Fame e continuaram trabalhando e fazendo turnês ocasionais 
até 2003, quando Maurice morreu de parada cardíaca.

ANGELICA RODRIGUES
Faleceu no dia 29 de maio, no Hospital Regional de São Miguel do Oeste, aos 65 
anos. O seu corpo foi velado na cripta da Igreja Matriz Nossa Senhora de Fátima 
de Guaraciaba e foi sepultado no cemitério Municipal.

LAUTÉRIO JOSÉ MULLER
Faleceu no dia 29 de maio, no Hospital de São José do Cedro, aos 48 anos. O seu 
corpo foi velado na cripta da Igreja Matriz de São José de Cedro e foi sepultado 
no cemitério Municipal.

ARMANDO CAMILO PANCOTTE
Faleceu dia 26 de maio, no Hospital Regional de São Miguel do Oeste, aos 89 
anos de idade. Residiu por muitos anos na comunidade de Linha Lajinha em 
Belmonte e atualmente residia na Linha Vila Rica no município de Princesa. O 
seu corpo foi velado no Clube Vila Rica do município de Princesa e sepultado no 
cemitério da comunidade. 
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::::: Compromisso com o leitor,  :::::

compromisso com a notícia!

Duas categorias e mais de 30 pilotos prometem agitar a 2ª Etapa do 
Campeonato Regional de Kart no Parque Rineu Gransotto

Regional de Kart 
acontece amanhã

Provas serão disputadas amanhã em São Miguel do Oeste

Neste domingo (03) acontece em São Mi-
guel do Oeste a 2ª Etapa do Campeonato Re-
gional de Kart, no kartódromo do Parque Rineu 
Gransotto. A competição é promovida pelo Kart 
Clube São Miguel em parceria com a Secretaria 
de Desenvolvimento Regional (SDR) de São Mi-
guel do Oeste e a Prefeitura Municipal.

Mais de 30 pilotos de toda a região estarão 

competindo nas categorias Pró-400 e Five Spe-
ed RD – 135, os treinos serão realizados pela 
parte da manhã. Serão seis baterias, sendo 
três para cada categoria, que prometem agi-
tar o kartódromo de São Miguel do Oeste. De 
acordo com o presidente do Kart Clube São 
Miguel, Itamar Fonini, a primeira etapa foi um 
sucesso e contou com um grande número de 

participantes e também ótimo público. 
As provas têm início previsto para às 13h30 

deste domingo (03) e um grande número de 
pessoas é esperado para prestigiar o even-
to. Itamar Fonini afirma que mais três etapas 
serão realizadas ainda neste ano, sendo uma 
em agosto, outra em outubro e a última em 
dezembro.

O Santos de Linha Treze de Maio sagrou-se 
campeão invicto do Municipal de Futebol. Ago-
ra, as atenções voltam-se para o Campeonato 
Municipal de Futsal

O Santos conquistou o título do Campeona-
to Municipal de Futebol de Barra Bonita, no úl-
timo domingo (27), em Linha Treze de Maio, ao 
vencer o time do Independente pelo placar de 2 
x 1. Em um jogo equilibrado, com presença de 
um grande número de torcedores que apoiaram 
as equipes até o apito final, aos 55 minutos do 
segundo tempo, o Santos faturou o título invic-
to com uma boa campanha ao longo de toda a 
competição. O terceiro lugar ficou com a equi-
pe do Internacional de Linha Alto Caçador, que 
venceu o Inter pelo placar de 3 x 2.

Com o final do Municipal de Futebol, as 
atenções agora voltam-se para o Campeonato 
Municipal de Futsal, que inicia hoje (02), no Gi-
násio de Esportes do município. Sete jogos mo-
vimentarão a primeira rodada, a partir das 17h. 

Barra Bonita

O Campeonato Municipal de Futebol de 
Tunápolis está chegando a sua reta final. No 
último final de semana, aconteceu à volta da 
semifinal pela segunda divisão da competição. 
Em Linha São Pedro, o time do Aimoré de Linha 
Canaleta, derrotou a equipe da casa pelo placar 
de 2 x 0 e garantiu vaga na grande final.

Pela primeira divisão, os jogos da volta da se-
mifinal acontecerão amanhã (03). Em Linha Real, 
às 15h30, jogam Grêmio Tunense e 19 de Setem-
bro. No mesmo horário, no Centro Esportivo Mu-
nicipal, a equipe da Afcats enfrenta o Estrela.

Finalistas vão 
sendo definidos 

Tunápolis O Departamento Municipal de 
Esportes de Bandeirante realizou o 
Congresso Técnico do Campeonato 
Municipal de Futsal. Mais de 30 equi-
pes estarão participando da compe-
tição, sendo quatro times na catego-
ria sub-12, seis equipes na sub-16, 
cinco times no veterano, 12 equipes 
no masculino livre e cinco times no 
feminino livre. Os jogos acontecerão 
no Ginásio Municipal José Bulla e o 
início do campeonato está previsto 
para o dia 16 de junho.

O Departamento de Esportes co-
munica também que a grande final do 
Campeonato Municipal de 48, aconte-
ce amanhã (03), às 14h em Linha Gas-
par. O time da Comercial Ganzawa re-
cebe a equipe de Linha Adolfo Ziguelli, 
na briga pelo título da competição.

Definida a data 
para o Campeonato 
Municipal de Futsal 

Municipal de 
Futebol definirá 
semifinalistas

ADG Guaraciaba 
conquista 1º lugar na 
segunda etapa da 
competição

Bandeirante Anchieta

Os jogos de volta da segunda fase, 
que definirá os últimos classificados para 
a semifinal do Campeonato Municipal de 
Futebol de Anchieta, acontecem amanhã 
(03). Às 16h, o Boca Seca enfrenta o Aera 
no campo do Floresta. A equipe do Boca 
Seca precisa apenas de um empate para 
garantir a classificação, após ter vencido 
o primeiro jogo pelo placar de 3 x 2. Em 
Linha São José, no mesmo horário, o time 
da casa recebe a equipe de Linha São Luiz. 
Na primeira partida houve empate em 0 
x 0, que deixou aberta a decisão da vaga e 
ambas as equipes entram em campo com 
chances iguais de buscar a classificação 
para a próxima fase. 

As duas equipes que avançarem na com-
petição vão enfrentar o time do Aera/Borra-
charia Lima e também o São Miguel de Linha 
Prateleira, na semifinal do campeonato.

A equipe da Associação Desportiva Guaraciaba 
(ADG) conquistou o primeiro lugar na segunda etapa 
do Campeonato Estadual de Vôlei Feminino, catego-
ria infantil. A equipe guaraciabense venceu Criciúma, 
Campos Novos, Blumenau e Pinhalzinho, pelo placar de 
3 sets a 0. Na primeira etapa, disputada em Pinhalzinho, 
o time havia ficado na segunda colocação. Na classifica-
ção geral, entre as 15 equipes que disputam o campeo-
nato na categoria, as meninas de Guaraciaba ocupam a 
2ª posição, atrás apenas de Nova Trento.

Agora, a equipe comandada pelo professor Evel-
ton Bólico, aguarda a definição da data, local, horário 
e próximas adversárias na 3ª etapa. Nos dias 08 e 09 de 
junho é a vez do time pré-mirim da ADG entrar em qua-
dra, pela segunda fase do Estadual, em Farroupilha. Na 
primeira fase da categoria, o time encerrou na primeira 
colocação, vencendo todos os jogos.



 -  SÃO MIGUEL D O OESTE  -  S C,  02  DE JUNHO DE 2012E/02 ..................................................................................................

Esporte
BRASILEIRÃO 2012

ÚLTIMA RODADA  26-27/05

PRÓXIMA RODADA

CLASSIFICAÇÃO

1° Botafogo 6 2 2 0 0 7 4 3 100%

2° Vasco 6 2 2 0 0 3 1 2 100%

3° Atlético-MG 6 2 2 0 0 2 0 2 100%

4° Internacional 4 2 1 1 0 5 3 2 67%

5° Figueirense 4 2 1 1 0 4 3 1 67%

6° Fluminense 4 2 1 1 0 3 2 1 67%

7° Grêmio 3 2 1 0 1 2 2 0 50%

8° São Paulo 3 2 1 0 1 3 4 -1 50%

9° Flamengo 2 2 0 2 0 4 4 0 33%

10° Atlético-GO 2 2 0 2 0 1 1 0 33%

11° Sport 2 2 0 2 0 1 1 0 33%

12° Cruzeiro 2 2 0 2 0 0 0 0 33%

13° Santos 2 2 0 2 0 0 0 0 33%

14° Náutico 1 2 0 1 1 1 2 -1 17%

15° Palmeiras 1 2 0 1 1 1 2 -1 17%

16° Ponte Preta 1 2 0 1 1 1 2 -1 17%

17° Portuguesa 1 2 0 1 1 1 2 -1 17%

18° Bahia 1 2 0 1 1 0 1 -1 17%

19° Corinthians 0 2 0 0 2 0 2 -2 0%

20° Coritiba 0 2 0 0 2 2 5 -3 0%

Grêmio pretende 
contratar mais reforços
Além dos já contratados para a disputa da Copa do Brasil, o tricolor gaúcho deve anunciar 
novos reforços para a sequência do Brasileirão e para a Copa Sul-Americana

Após anunciar a contratação 
de Zé Roberto, Fábio Aurélio, Ron-
dinelly e Tony, a direção do Grê-
mio afirma que mais atletas che-
garão ao Olímpico para reforçar a 
equipe na disputa do Campeonato 
Brasileiro, além dos contratados 
para as partidas decisivas da Copa 
do Brasil. O plantel comandado 
pelo técnico Vanderlei Luxembur-
go contará também com o reforço 
de jogadores que estão entregues 
ao departamento médico e devem 
ficar à disposição nos próximos 
dias. Um desse reforços é o ata-
cante Kleber Gladiador, principal 
contratação do Grêmio para a 
temporada, que estava há mais de 
dois meses em recuperação, após 
sofrer fratura em partida válida 
ainda pelo Campeonato Gaúcho. 
O jogador já retornou aos treinos 
e deve estar à disposição para as 
partidas válidas pela semifinal da 
Copa do Brasil e para o próximo 
jogo pelo Brasileirão.

O Grêmio pretende disputar 

a Taça Libertadores da 
América no próximo 
ano, mas, antes disso, 
foca o pentacampeo-
nato da Copa do Brasil 
e até mesmo o título 
do Campeonato Bra-
sileiro. Além dessas 
competições, o trico-
lor gaúcho disputará a 
Copa Sul-Americana. 
Ou seja, o time gaúcho 
tem três oportunidades 
para buscar uma das 
vagas entre os clubes 
brasileiros que esta-
rão na Libertadores de 
2013.  O clube buscará 
reforços principalmen-
te para o ataque e para a lateral-
-direita. Além dos jogadores recém 
contratados e dos que devem che-
gar, o tricolor tem o retorno de sete 
atletas que estavam emprestados e 
dificilmente ficarão no Olímpico, 
o destino dos jogadores que retor-
nam de empréstimo, deve ser novo 

empréstimo ou a liberação. O téc-
nico Vanderlei Luxemburgo deve 
aproveitar no máximo dois desses 
jogadores.

O tricolor gaúcho é o 7° colo-
cado na tabela de classificação do 
Campeonato Brasileiro, somando 
três pontos em dois jogos. Volta a 
campo pela competição na próxi-

ma quarta-feira (06), às 19h30, no 
Estádio Serra Dourada, contra o 
Atlético-GO. Pela Copa do Brasil, 
o Grêmio enfrenta o Palmeiras no 
dia 13 de junho, no jogo de ida, 
às 21h50, no Olímpico, em Porto 
Alegre. A partida da volta acontece 
dia 21 de junho, às 21h, na Arena 
Barueri, em São Paulo.

O Internacional é o 4° colocado 
no Campeonato Brasileiro, soman-
do quatro pontos em dois jogos, 
com uma vitória sobre o Coritiba, 
na estreia, e um empate com o Fla-
mengo no Engenhão. Com a pausa 
no Brasileirão em função das datas 
da FIFA para amistosos internacio-
nais, a comissão técnica aproveita 
o tempo disponível até o próximo 
compromisso para treinar forte e 
acertar detalhes táticos e técnicos 
da equipe, enquanto o departa-
mento médico acelera a recupe-
ração de atletas pertencentes ao 
grupo principal do colorado, ainda 
na enfermaria. Kleber e João Paulo 
são os dois jogadores mais espe-
rados pelo técnico Dorival Júnior. 
D’Alessandro e Sandro Silva, recu-
perados, estão de volta aos treinos e 
devem estar em campo na próxima 
partida pelo Brasileirão.

A direção do clube não ficou 
para trás e também acelera o passo 
para resolver algumas pendências 
no time para a sequência da tem-
porada, como por exemplo, o caso 
do meio-campo Oscar, envolvido 
em imbróglio jurídico com o São 
Paulo, que chegou a afastar o jo-
gador dos gramados por um certo 
tempo e ameaçava novo desfecho 
negativo ao jogador e ao Interna-
cional. Tendo em vista a importân-
cia do jogador para o plantel, o Inter 
oficializou proposta ao São Paulo 
e pagou os R$ 15 milhões exigidos 
pelo clube paulista. 

O diretor de futebol do Inter, 
Fernandão, teve papel decisivo 
na negociação, uma vez que foi 
jogador do São Paulo e é ídolo do 
torcedor colorado. Fernandão apa-
ziguou a má relação entre as dire-
torias e tomou a frente das nego-

ciações, conseguindo um desfecho 
positivo para ambos os clubes. O 
São Paulo saiu satisfeito com o valor 
e o Internacional com a certeza de 
que poderá contar com o jogador 
de agora em diante sem o risco de 
perdê-lo por decisões judiciais ou 
ser multado por uso irregular do 
atleta. A negociação foi a maior da 
história do futebol envolvendo dois 
clubes brasileiros. O próximo passo 
da direção colorada é garantir de 
vez a permanência de Sandro Sil-
va, destaque da equipe nos últimos 
jogos e um jogador que se tornou 
fundamental para o esquema tático 
do Internacional.

Segundo a direção do clube 
gaúcho, reforços devem ser anun-
ciados nos próximos dias. O Inter 
pretende contratar jogadores com 
condições de titularidade e que 
venham a somar para o grupo. O 

zagueiro Lúcio foi descartado, pois 
afirmou que pretende permanecer 
na Europa por mais algum tempo. 
Nilmar segue nos planos, mas tem 
propostas de outros clubes brasilei-
ros e também europeus. O Interna-
cional volta a campo pelo Campeo-
nato Brasileiro na quarta-feira (06), 
às 21h50, no Beira Rio, jogo válido 
pela terceira rodada.
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EsporteFICHA TÉCNICA 

CLASSIFICAÇÃO CHAVE A

EQUIPE             P       V     E     D    GP   GC   SG

YPIRANGA        16     4      4      1     11    6      5

COMETA           14     4      2      3     19   14    5

GUARANI          14     3       5     1     10    7     3

CANARINHO     12    3       3      3    13    12    1

AJAP                  9      2       3     4      9     14    -5

CRM                   7      2       1     6     10    19    -9

GUARANI                                     

Dela
Wagner
Felipe
Maisena
Joce
Nenê
Lazarotto
Anchieta
Elói
Enéias
Marcelo Buda  

Téc. Ênio Sarturi

1º

2º

3º

4º

5º

6º

Local: 
São Miguel do Oeste

Estádio: 
Padre Aurélio Canzi

Ingresso: R$ 5

O Guarani de São Miguel do Oeste en-
frentou a equipe do Canarinho de Pinhal-
zinho, fora de casa, na rodada do último 
final de semana do Estadual de Amadores 
2012.  O time de São Miguel garantiu a clas-
sificação para a próxima fase da competi-
ção após empate em 1x1. Mesmo atuando 
fora, a equipe comandada pelo técnico 
Enio Sarturi tomou iniciativa do jogo e saiu 
na frente com gol de Enéias. Em seguida 
o Canarinho buscou o empate com Mário 
Sérgio. Nos demais jogos válidos pela chave 
A, o Ipiranga foi até Maravilha e derrotou o 
CRM pelo placar de 1 x 0. Antes disso, na 
abertura da rodada, o Cometa venceu o 
Ajap por 3 x 1.

Ipiranga, Cometa e Guarani estão clas-
sificados para a próxima fase, enquanto 
Canarinho e Ajap disputam a última vaga. 
O CRM está eliminado e entrará em cam-
po na próxima e última rodada apenas 
para cumprir tabela. A equipe trabalhou no 
decorrer da semana para o próximo com-
promisso, no Estádio Padre Aurélio Canzi, 
em São Miguel do Oeste, às 15h30 deste do-
mingo (03), fechando sua participação na 
fase classificatória do Estadual. O time terá 
desfalques como Rafa Giongo, Rato e Van-
do, suspensos pelo terceiro cartão amarelo. 
Zancanaro se recupera de fratura no braço 
esquerdo e deve retornar a equipe somente 
na próxima fase. Por outro lado, a comissão 
técnica contará com o retorno dos zagueiros 
Felipe, que cumpriu suspensão automática 
no jogo contra o Cometa e Wagner que es-

teve fora por compromissos extra-campo. 
O goleiro Josué que também esteve ausen-
te por compromissos particulares, estará à 
disposição para reforçar o plantel. 

A próxima rodada definirá a colocação 
de cada equipe dentro da chave e a ordem 
de classificação para o casamento dos jo-
gos da fase mata-mata. Além do jogo entre 
Guarani e CRM, às 15h30, no Estádio Padre 
Aurélio Canzi, jogam no mesmo horário 
Ipiranga e Cometa, em São José do Cedro e 
Ajap e Canarinho fazem o clássico que defi-
nirá o último classificado, em Pinhalzinho.  

O técnico do Guarani, Enio Sarturi, 
colocou o cargo à disposição no decorrer 
da semana por motivos profissionais. A 
direção ficou surpresa com o anúncio do 
comandante do Bugre e agiu de imediato, 
procurando uma solução para o caso.  Os 
dirigentes entendem que uma possível 
troca no comando prejudicaria a equipe 
na fase decisiva do Estadual de Amadores 
e garante que o bom trabalho desenvolvi-
do por Enio deve prosseguir. Após reunião, 
a direção e o treinador entraram em co-
mum acordo e ele permanecerá à frente 
da equipe. Sob o comando de Enio Sarturi, 
o Guarani conquistou a classificação com 
uma rodada de antecedência para as oita-
vas de final da competição. Os jogadores 
que compõem o plantel do Bugre também 
não aprovaram a troca na comissão técnica 
e manifestaram total apoio ao atual coman-
dante Enio Sarturi. 

A comissão técnica, jogadores e dire-

ção do clube esperam contar com o apoio 
do torcedor na última partida da fase clas-
sificatória e mais ainda na sequência da 
competição. A expectativa do Bugre para o 
jogo de amanhã é de casa cheia. A direção 
afirma que o torcedor tem feito o seu papel 
e o time correspondeu garantindo a classi-
ficação já na penúltima rodada da fase de 
grupos. 

Após garantir a classificação de forma antecipada, o Guarani fecha sua participação na fase 
classificatória contra o CRM amanhã (03), no Estádio Padre Aurélio Canzi, em São Miguel do Oeste

O Bugre está classificado... 
e que venha a próxima fase

ESTADUAL AMADOR

A 7ª rodada do Campeonato Municipal 
de Futebol Veterano de Guaraciaba definiu 
os primeiros classificados da competição. O 
Cruzeiro do Sul perdeu para o Itapajé pelo pla-
car de 6 x 3; o Tricolor venceu o JB por 4 x 3; o 
Oriental aplicou 5 x 2 em cima do Fluminense 
e o São Tiago derrotou o Flamengo por 2 x 1. 
Com os resultados, faltando apenas mais duas 
rodadas para o fim da primeira fase, o Tricolor 
com 17 pontos e o São Tiago com 15, já estão 

classificados. O Cruzeiro do Sul, Treze de Maio 
e também a equipe do Fluminense, estão fora 
da competição e não passam para a próxima 
etapa, entram em campo apenas para cumprir 
tabela nas próximas rodadas.

As equipes do Oriental, Flamengo, JB e 
Itapajé vão disputar as duas últimas vagas na 
semifinal do campeonato. A 8ª e penúltima 
rodada acontece amanhã (03), em Linha Fer-
reira, às 14h, jogam Oriental e Cruzeiro do Sul; 

às 16h, o Treze de Maio enfrenta o Fluminense. 
Em Linha Liso, no campo do JB, às 14h, o São 
Tiago joga com o Itapajé e às 16h, o time do JB 
recebe o Flamengo. A equipe do Tricolor folga-
rá na rodada. 

Até o momento, Ivanor Finatto é o artilhei-
ro do campeonato com 15 gols marcados. O 
goleiro que sofreu o menor número de gols é 
Amauri de Miranda, com apenas quatro gols 
sofridos. 

8ª rodada do Veterano de Guaraciaba acontece amanhã

23ª edição do Jades
Descanso

Está marcada para o dia 16 de junho a 
abertura oficial da 23ª edição dos Jogos Aber-
tos de Descanso (Jades). Os interessados em 
participar podem realizar a inscrição na Se-
cretaria Municipal de Esportes do município 
até o dia 08 de junho. No dia, será decretado 
ponto facultativo, mas a Secretaria estará 
atendendo normalmente. Poderão partici-
par dos jogos, pessoas que votem, estudem 
ou residam no município de Descanso. Jun-
tamente com a ficha de inscrição, deve ser 
entregue um comprovante de residência ou 
uma cópia do título eleitoral ou atestado de 
frequência escolar.

As modalidades em disputa na edição 
deste ano serão atletismo, bocha 48, bolão, 
bocha rolada, corrida rústica, handebol, fut-
sal, vôlei de quadra, bisca em dupla,  canastra 
em dupla, dominó em dupla, escova em du-
pla, truco em dupla, sinuca em dupla, tênis 
de mesa individual e vôlei de areia em dupla.

(Sujeita a alteração antes da partida)
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Esporte

São Miguel é bi-campeão na 
fase regional do JESC

BASQUETE

As equipes de basquete feminino e masculino 
de São Miguel do Oeste sagraram-se bi-campeãs 
na fase regional dos Jogos Escolares de Santa Ca-
tarina (JESC), realizada em Xaxim, nos dias 28 e 29 
de maio. Os técnicos e professores Anderson Dalla 
Costa e Pedro Paulo de Souza e as assistentes Ka-
rina Weber, Jéssica Hattmann e Eduarda Meller 
acompanharam as equipes do Colégio La Salle 
Peperi, que tem o apoio e parceria do Governo de 
São Miguel do Oeste, por meio da Secretaria Mu-
nicipal de Esportes e da Associação de Basquete 
de São Miguel do Oeste (Abasmo).

Classificados para a etapa estadual do JESC, 

que acontece de 21 a 25 de junho, em Lages/SC, os 
times masculino e feminino disputarão vaga para 
o brasileiro. 

Segundo o professor Pedro Paulo, foi uma dis-
puta acirrada, pois São Miguel jogou com as três 
melhores equipes da região e mais uma vez teve 
excelentes resultados. “Nosso agradecimento a 
equipe da Secretaria de Esportes que tem dado 
todo incentivo aos atletas e treinadores e ao Irmão 
Plácio, do Colégio La Salle, que é incansável no 
acompanhamento dos treinos e disponibilização 
de toda estrutura para a participação dos alunos 
nas competições”, comentou.

Acontecem hoje (02) os jogos de ida da 
final da Copa SDR de Futebol. No masculino, 
a equipe de Guaraciaba recebe o time de São 
Miguel do Oeste, no Estádio do Harmonia, às 
15h30. No mesmo horário, pelo naipe femini-
no, São Miguel do Oeste enfrenta Bandeiran-
te, no campo de Linha Pérola. A disputa do 
terceiro lugar fica entre Descanso e Bandei-
rante no masculino e Paraíso e Barra Bonita 

no feminino.
O campeão será definido em dois jogos, ida 

e volta. Já a disputa pela terceira posição será 
em jogo único, como preliminar da grande final 
no jogo da volta entre as equipes que estão na 
briga pelo título da competição. Um bom públi-
co é esperado para acompanhar os primeiros 
jogos da final, em Linha Pérola e também no 
Estádio do Harmonia, em Guaraciaba.

Decisões pela Copa SDR começam hoje

Está aberta oficialmente a 5ª Edição dos Jogos da Integração no município de Guara-
ciaba. A edição deste ano conta com a participação de aproximadamente 228 equipes, re-
presentando cerca de 136 empresas, com mais de 1.500 atletas divididos nas modalidades 
de futsal, futebol suíço, voleibol, truco, bocha, canastra, bocha 48, bolão, sinuca e tênis de 
mesa. Os jogos terão início na próxima terça-feira (05).

Aberta a 5ª edição dos Jogos da Integração
Guaraciaba

ESQUADRIAS DE ALUMÍNIO
E VIDRAÇARIA

São Miguel do Oeste - SC

www.foppa.ind.br

3622 1344
3621 1579

Portas automatizadas com sensor
Fachadas em vidro temperado
Fachadas em ACM
Estrutural glazing

Classificados para a etapa estadual do JESC, que acontece 
de 21 a 25 de junho, em Lages/SC, os times masculino e femini-
no disputarão vaga para o brasileiro.
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Dupla

Adriano
Antunes Grenal Luiz Cláudio 

Carpes

Parabéns a organização dos Jogos 
Abertos de São Miguel (JASMO). Algu-
mas modalidades já têm os campeões 
conhecidos, caso do basquete, onde no 
masculino o SENAI sagrou-se campeão 
e no feminino a equipe campeã foi da 
Terra Viva. E no futsal, Johnny Gol cam-
peão no masculino e Super Centenaro no 
feminino. O JASMO ainda tem algumas 
modalidades que serão disputadas até 
metade de junho.

A VITRINE DA SELEÇÃO
Às vezes me ponho a pensar 

em até que ponto a Seleção 
Brasileira é vitrine para 
nossos jogadores. A grande 
maioria das pessoas diz que 
realmente, seleção é vitri-
ne. Mas o que dizer de jo-
gos contra adversários pouco 
qualificados, de qualidade du-
vidosa, como algumas seleções 
enfrentadas nos milionários 
amistosos contratados pela 
Confederação Brasileira de Fu-
tebol (CBF)? Dos mais recentes, 
a Dinamarca já não é nem som-
bra de time que ganhou Eurocopa 
antigamente. E os Estados Unidos? 
O que dizer de um país que o prin-
cipal esporte é o futebol america-
no, onde a bola nem redonda é? É 
bola oval... aliás, oval é a bolinha jogada por 
tais selecionados. Agora teremos o Méxi-
co, amanhã (03). Seleçãozinha chata, nada 
mais que isso. Ou seja, a convocação nada 

mais é do que uma massagem 
ao ego do jogador, mas 

não necessariamente é 
uma vitrine como já foi 

outrora. Além disso, de-
sarma literalmente as 
equipes que disputam 

importantes campeona-
tos. Nosso Internacional 
sofreu com isso. Sem Oscar 
e Damião, uma dupla que 
é de qualidade e importân-
cia incontestáveis, o time 

carece de força ofensiva no 
Brasileirão. Além do que, 

junte-se ausências e lesões 
de outros tantos, e o empate com 

o Flamengo, sábado passado, 
pode ter sido considerado uma 
vitória de 3 a 3. Bem, que nos 

resta? Aguardar os retornos da seleção, dos 
lesionados e partir com tudo neste Brasilei-
rão que queremos conquistar. E que venha 
o São Paulo!

MP PEDIU INTERDIÇÃO DO BEIRA RIO

As reformas no Gigante causaram preocupação ao Ministério Pú-
blico (MP) gaúcho. E concordo, evidentemente, que existem perigos 
efetivos, por conta de entulhos que podem ser utilizados inadvertida-
mente por populares e jogados no campo, causando problemas de se-
gurança. Bem, se for apenas isso, tudo bem. Há inclusive previsão do 
Inter ficar de quatro a seis meses jogando longe do “palco de glórias”, o 
estádio Beira Rio, por conta das reformas. Pior seria se a interdição se 
desse por conta do baixo nível futebolístico de alguns atletas.

REGIÃO EXTREMO OESTE SE 
DESTACA NO JESC EM XAXIM

Os nossos parabéns hoje a equipe de 
basquete do Colégio La Salle, que con-
quistou o título nas duas modalidades, 
masculino e feminino. Também nossos 
parabéns as meninas do handebol do co-
légio Everardo Backeuser de Descanso, 
que não trouxeram o ouro, mas levanta-
ram a prata no handebol feminino. E cla-

ro, os parabéns a todas as equipes aqui 
do Extremo Oeste que tiveram grande 
destaque nos jogos disputados. Fica cla-
ro que o esporte de base, nas escolas, é 
tratado de forma muito séria e com muita 
competência aqui na região. Aos educan-
dários, alunos/desportistas e professo-
res, nossa saudação!

JASMO

Aberta a 5ª edição dos Jogos da Integração

Luiz Carlos Fernandes, 
o Luizinho do futsal (de 
Quaraí/ RS), na semana 
que passou completou 68 
anos. Aos goleiros Valério, 
de Linha Cruzinhas, o Dari Zanon de Descanso, 
sempre contribuindo com o esporte. Ao grande nar-
rador de rodeios campeiros, com a sua garganta de 
ouro, Dirceu Scain (o homem tá narrando tudo, é o 
Galvão Bueno dos rodeios). E o Grupo Canto Nati-
vo vai estar hoje e amanhã animando o grandioso 
Baile de São João e Matinê em Palma Sola, no Salão 
Paroquial, promoção do Colégio do município... Lá 
estaremos!  

ABRAÇOS DESSE GAUDÉRIO E DÁ-LHE GRÊMIO...

A defesa sempre 
foi um grande proble-
ma na nossa seleção, 
ontem, mais uma vez 
bateram cabeça, princi-
palmente na bola aérea, 
não havia definição nesse 
setor, alguém tem que assu-
mir por ali. Méritos para o goleiro Rafael, 
aos poucos o entrosamento vai acontecer, 
com certeza.

Estava na hora, os me-
ninos estão voando baixo, 

em dois amistosos, con-
tra Dinamarca e Estados 
Unidos, o rendimento foi 

excelente. Isso me referin-
do do meio-campo à frente, 

Mano Menezes vai ter muita dor de 
cabeça para escalar essa gurizada, pois tem 
Neymar, Hulk, Damião, Pato, Lucas, Oscar e 
outros. Vamos acreditar nessa renovação. 

Grêmio I

Grêmio II

Enquanto isso, com a parada do Campeonato 
Brasileiro, o Grêmio de Porto Alegre vai treinando 
forte, o técnico Vanderlei Luxemburgo quer que a 
bola chegue rapidamente ao gol adversário e vem 
trabalhando forte a pontaria. No último domingo 
(27), contra o Palmeiras, tivemos poucos arrema-
tes a gol (jogo com a forte marcação). E tradicional 
chuveirinho não estava dando certo.

Além dos trabalhos táticos, o Luxa, nos seus treinos 
está corrigindo o posicionamento da defesa e o meio de 
campo. O Gladiador Kleber retornou aos trabalhos, a 
única baixa é o Miralles com distensão na coxa direita 
e está fora da equipe. Segundo o departamento médi-
co, o jogador volta em uma semana. Amanhã (03), pela 
manhã, o Grêmio fará um jogo treino, na quarta-feira 
(06), pelo Campeonato Brasileiro, encara o Atlético-GO 
(com o novo técnico Hélio dos Anjos), às 19h30, no Ser-
ra Dourada.

Tava mais para o ator da Globo vir para o 
Beira Rio, do que o Oscar, mas graças a Deus 
terminou essa novela “Oscar x São Paulo”. E 
para a alegria do torcedor colorado, o Inter, 
o empresário Bertolucci e o Banco BMG, 
pagaram a quantia exigida pelo São Paulo, 
R$ 15 milhões, e o resultado já apareceu, na 

última partida da seleção contra os Esta-
dos Unidos, o menino deslanchou... E digo 
mais, as equipes da Europa já estão de olho 
nele. Enquanto isso em campo, Dorival vai 
aprimorando os treinamentos para o pró-
ximo compromisso, na quarta-feira (06), às 
21h50, contra o São Paulo, no Beira Rio.

E DÁ-LHE ARGEL
Vem apresentando um bom desem-
penho o técnico Argel, pela equipe 
do Figueirense, o nosso represen-
tante na série A, esperamos que 
continue assim. Joga quinta-feira 
(07) contra o Corinthians, lá no Pa-
caembu. 

SÉRIE B
Os catarinenses em campo, a equi-
pe do Criciúma vem tendo um óti-
mo aproveitamento, joga hoje (02), 
às 16h20, em Sete Lagoas, contra o 
América-MG. No mesmo horário, 
na Ressacada, clássico catarinense, 
Avaí e Joinville. 

JOGOS DA INTEGRAÇÃO
O ginásio de esportes de Guaracia-
ba recebeu um excelente público na 
abertura dos Jogos da Integração, 
com desfile das equipes. Compe-
tição começa pra valer na próxima 
terça-feira (05)... Bons jogos a todos 
os atletas!

Basquete São Miguel
Depois da excelente apresentação no JASMO, 

segundo o professor Osvaldo, teremos uma compe-
tição municipal para o mês de novembro, a turma 
gostou, pois temos excelentes atletas nesta modali-
dade.

ABRAÇOS
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IMÓVEIS
1.1 - VENDA

IMÓVEIS
1.3 - CHACARÁ/SÍTIO

VenDe-se casa De 

maDeira para retirar do 

local, parede dupla, com 

9x7 (63,00m²). Valor: r$ 

5mil contato: (49) 8891-

1155.

VenDe-se ou troca-

se por uma casa (em 

São Miguel do Oeste) 

um terreno rural de 7,85 

hectáres (50% mecanizada).  

O terreno contém uma 

casa de madeira de 7m 

x 8m², dois galpões de 

madeira medindo cada um 

12m x 12m², um açude e 

localiza-se a 2 quilômetros 

do distrito de grápia - 

paraíso - Sc. Valor: r$ 75 

mil. Interessados entrar 

em contato pelo fone: (49) 

8414-4550.

VenDe-se ou troca-

se casa de alvenaria, 7 

x 8, cercada com grade 

nas portas e janelas e 

alarme. localizada na rua 

palmitos, perto do Mercado 

rodrigues em Maravilha/

Sc. Aceita troca por vacas de 

leite, maquinário agrícola 

ou carro. Interessados ligar 

no telefone (49) 8853-6960 

falar com léo. 

VenDe-se aParta-

mento - 100 m² com 2 

dormitórios, sala, cozinha, 

lavanderia, 1 banheiro, 1 

vaga de garagem, sacada. 

localização no centro 

de São Miguel do Oeste/

Sc na esquina com a pre-

feitura. Valor: r$ 135 mil. 

Telefone para contato: 

(49) 8406-0883.

VenDe-se casa De 

alVenaria com 108 

m², 4 quartos, 1 suíte, 2 

banheiros, terreno de 

734 m², quiosque com 

banheiro, churrasqueira, 

fogão campeiro. em 

cunha porã. Bairro Bela 

Vista. Tratar com André 

no fone (49) 8804-7426 ou  

(49) 9916-6345.

aluga-se moraDia de 

3 quartos, uma suíte, sala 

cozinha, área de serviço, 

churrasqueira, lareira, 2 

sacadas, garagem fechada 

para carro e moto, próximo 

ao InSS. em São Miguel 

do Oeste, água de poço 

artesiano, valor: 850,00 

Telefone: (49) 3622-7070 

ou  (49) 8838-1773.

VenDe-se casa no 

Bairro frei damião em 

Maravilha/Sc. Medindo 

128 m² e terreno de 364 m². 

casa seminova no valor de 

r$ 265 mil. contato pelo 

telefone: (49) 9916-5078 

falar com Val.

VenDe-se chácara em 

linha nova Brasília, mu-

nicípio de Maravilha/Sc, 

medindo meio hectare. 

contato pelo telefone (49) 

8825-9384.

Procura-se chácara 

para cuidar. falar com 

noeli no telefone (49) 8436-

0184.

Procura-se chácara 

para cuidar, próxima de 

Maravilha/Sc. contato (49) 

8846-5789 / (49) 9942-4396.

VenDe-se 10 hectares 

em Iraceminha/Sc, re-

cebe terreno no negócio, 

Interessados entrar em 

contato pelo telefone (49) 

8817-6929 falar com cris-

tiane.

Procura-se casa para 

alugar em Maravilha/

Sc. (49) 9998-7958 ou 

(49) 8820-2546 falar com 

Terezinha.

aluga-se moraDia, 

3 quartos sendo 1 suíte, 

próximo do InSS, São 

Miguel do Oeste, garagem 

fechada para carro e moto, 

sala com lareira, cozinha, 

área de serviço com chur-

rasqueira, 2 sacadas, 2 

banheiros, r$750,00 con-

tato: (49) 8838-1773 ou 

(49) 3622-7070.

aluga-se Kitnet, próx-

imo ao InSS, 1 quarto, coz-

inha, banheiro com área de 

serviço, garagem. São Miguel 

do Oeste. Valor r$330,00. 

contato: (49) 8838-1773 ou 

(49) 3622-7070.

Procura-se casa para 

alugar, com banheiros 

grandes e no mínimo de 

dois quartos. Informações 

de aluguéis entrar em 

contato pelos telefones: 

(49) 8820-2545 ou (49) 

9998-7958.

aluga-se 2º piso com 

aproximadamente 60m², 

excelente para estoque. 

localizado no Bairro Mo-

rada do Sol, Maravilha. 

contato pelos fones: (49) 

9951-2831 ou 8844-7063.

aluga-se galpão com 

380m2, localizado na rua 

Willy Barth na cidade de 

São Miguel do Oeste. 

possui espaço para es-

critório, área para carga 

e descarga, estaciona-

mento próprio, água de 

poço artesiano, cozinha, 

banheiro, canalização de 

ar comprimido, piso com 

pintura especial e insta-

lação elétrica para rede 

trifásica. preço a com-

binar. Interessados falar 

com Armando finn pelo 

fone (49) 3621-2122 ou 

(49) 8831-0844.

DÚViDas ao 
comPrar 

um imÓVel? 
Procure um 
corretor De 

imÓVeis!

VenDe-se casa De al-

Venaria medindo 100m² 

com 3 quartos, 1 banheiro, 

1 sala, 1 cozinha, garagem, 

toda cercada, terreno com 

405m² na rua da felici-

dade, 380, Bairro floresta, 

em Maravilha/Sc. Interes-

sados tratar com Alcindo 

petry (49) 8824-2667.

VenDe-se ou troca-

se casa em navegantes 

por casa em Maravilha. 

casa no tamanho de 8 x 

11, de alvenaria, próxima 

a praia, mercado, escola. 

Tratar com cacildo pelo 

telefone (47) 9956-5152 

ou (49) 9998-6021 e (49) 

3664-1903 com Semildo. 

VenDe-se ou aluga-

se casa no município de 

Iraceminha na rua São 

José, centro. Valor a com-

binar. Telefone para con-

tato (49) 3664-4527 tratar 

com o Melquiades cassol.

VenDo casa em terreno 

de 375m², 3 quadras da 

praça, na rua dr. leal filho, 

município de Maravilha / 

Sc. r$ 130 mil. Interessados 

entrar em contato pelos 

telefones (49) 3664-2319 ou 

(49) 9981-5191.

VenDe-se aParta-

mento 200m², com 4 

dormitórios, 3 salas, coz-

inha, lavanderia, 2 ban-

heiros, 1 vaga de garagem, 

sacada. localização no 

centro de São Miguel do 

Oeste/Sc na esquina com 

a prefeitura. Valor: r$ 280 

mil. Telefone para conta-

to: (49) 8406-0883.

IMÓVEIS
1.2 - Aluguel

VenDe-se casa com 

garagem, churasqueira, 

banheiro, cozinha, sala e 3 

quartos. Área de festa em 

construção. Interessados  

entrar em contato com 

Waldemar: (49) 3645-0390 

ou (49) 8852-3389.

VenDe-se terra - 10 

hectares a 18 km da ci-

dade, ótimo lugar para 

camping, com açudes, 5 

mil pés de eucalipto com 

15 metros de altura, no 

município de Maravilha/

Sc. Valor a combinar. 

Aceita carro e terreno no 

negócio. Telefone para 

contato (49) 8817-6929.

VenDe-se terreno, 

400m² localizado na rua gi-

acomini, núnero 116, saída 

para grápia no município de 

paraíso/Sc. Interessados en-

trar em contato através dos 

fones: (49) 3622.2413 ou (49) 

9143.4445.

VenDe-se casa De 

alVenaria, tamanho 

12x9. Terreno medindo 

265m², no Município de 

romelândia na rua Sar-

gento Viviane, n° 1220. 

Aceita-se carro no negó-

cio. Interessados entrar 

em contato pelo telefone 

(49) 8423-4788.

VenDe-se área De 

terra em flor do 

Sertão/Sc, aceita-se 

troca por casa ou ter-

reno em Maravilha. In-

teressados falar com Jair 

ou Ademar pelos fones 

(49) 8837-7582 ou (49) 

8827-6806.

Procura-se terra 

para comprar pelo Banco 

da terra. 8425-0407 ou 

8809-6909 falar com Iri-

neu.

VenDe-se terreno 

com casa mista, próximo 

ao hospital São lucas em 

guaraciaba. 360 metros 

quadrados de 12X 30. In-

teressados  entrar em con-

tato com Waldemar: (49) 

3645-0390 ou 8852-3389.

Procura-se chá-

cara para cuidar com 

gado leiteiro, aviário ou 

suinocultura na região. 

Tratar pelo telefone (49) 

8411-6359 com edemar.

HORÁRIO DE FECHAMENTO

NESTA EDIÇÃO TEM

12 PÁGINAS
DE CLASSIFICADOS

(49)3621-0103
   Rua 31 de Março, 297, 

Bairro São Gotardo 
São Miguel do Oeste /SC 

@jornalolider

::::: Compromisso com o leitor, compromisso com a notícia :::::

www.sistema103.com.br

TEMPO

250 120

REDAÇÃO

(49) 3621-0103

MEDICINA 
E SAÚDE

DIRETO
AO PONTO

ECONOMIA
E NEGÓCIOS

01/06 - 12h

Muitas nuvens. 
Períodos de sol com nuvens.

Dia do Desafio em São Miguel 
reúne mais de 13 mil pessoas 

Proposta do Dia do Desafio é promover atividades físicas e uma competição amigável entre cidades do mesmo porte em toda a América Latina

Estado entrega 14 novas 
viaturas para Polícia 
Militar da região
As viaturas devem ser distribuídas entre os municípios 
das SDR’s de São Miguel do Oeste, Dionísio 
Cerqueira, Maravilha, Itapiranga e Palmitos


